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DIARIO INDEPENDIENTE

El equipo directivo que acompañará a Rodrísuez Collado es continuista

La Unidad de Cirugía 
Ambulatoria actuará en breve
En las próximas semanas 
está previsto que la Unidad 
de Cirugía Ambulatoria ac
túe con horario prolongado, 
que se cierre el horno cre
matorio de Alarcos, y que se 
reparen las cocinas del 
complejode Ciudad Real, 
según anunció el gerente.

Rafael Rodríguez contará en 
su gestión con la mayor parte del 
equipo directivo anterior. Entre 
sus prioridades están la investi
gación y el reciclaje de los pro
fesionales y entre sus metas la 
incorporación a medio plazo de 
nuevas especialidades. En con
junto cree que el complejo pue
de ofrecer un sevlcio satisfac
torio a pesar de las 
irrregularidades de algunos mé
dicos "porque las tensiones in
dican que el hospital está vivo".

(Pág. 3)
Rodríguez Collado pretende impulsar el complejo con un equipo directivo continuista. M. DEL MORAL

PUERTOLLANO

Las autoridades 
alertan sobre 
el gran consumo 
de agua

Los vecinos de Puertollano 
y su comarca siguen descuidan
do en exceso la utilización del 
grifo. Si continúa lloviendo poco 
puede empezar a haber proble
mas. Los responsables munici
pales admiten esta despreocu
pación y el poco caso que se ha 
hecho de las advertencias y 
campañas de ahorro de agua.

El propio alcalde, Casimiro 
Sánchez, señaló hace unos días 
la gravedad del problema "pues
to que al consumo humano hay 
que añadir las repercusiones que 
tiene para el trabajo".

(Pág.9)

NACIONAL

El debate sobre el 
estado de la 
nación empezará 
el 8 de febrero

(Pág. 21)

PP: Falta 
coordinación entre 
Atención Primaria 
y Especializada

(Pág. 4)

Clausurado el curso 
de la E0I para la 
formación 
empresarial

(Pág. 7)

El Pleno de 
Alcázar desestimó 
el recurso de 
Unión Fenosa

(Pág. 12)

El Ayuntamiento 
de Arenas informa 
sobre fallos 
contables

(Pág. J4)

Rojo estima que 
la peseta está 
infravalorada en 
un 5 por ciento

(Pág. 23)

El Soliss busca 
puntos en Alcalá 
antes de jugar 
contra los grandes

(Pág. 29)

Araceli Muñoz 
visitó las nuevas 
viviendas sociales 
de Valdepeñas

Araceli Muñoz, directora 
general de la Vivienda de la 
Consejería de Obras públicas, 
recorrió ayer las obras de 128 
viviendas protección oficial 
concluidas por su departamen
to en Valdepeñas.

Estas viviendas se entregarán 
en régimen de alquiler, al con
trario que otras promociones, 
cuyo régimen es de venta.

En esta visita, Muñoz estu
vo acompañada por el alcalde, 
Salvador Galán.

(Pág. 5)
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Las viviendas pronto estarán a disposición de los beneficiarios. D.V.
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HORARIO DE TRENES
GJSEVILLA ■ ^CORDOBA • PUERTOLLANO • CIUDAD REAL ■ MADRID

AVE LANZ. AVE LANZ. TALGO LANZ. LANZ. LANZ. TALGO AVE LANZ. TALGO TALGO

CADIZ 16'20

MALAGA 9'30 18'50 19'40

HUELVA • Xe 16'55 ^1^ X^E

SEVILLA 7'00 9'00 17'55 20'00

CORDOBA 7'43 9'43 11'52 19'10 20'43 21'30 22'06

PUBtroUMIO 7'00 8'27 8'45 10'27 12'30 12'41 15'30 17'15 19'00 19'58 21'26 (UM.X.J.V) 21'30 22'19 22'55

CIUDAD REAL 7'20 8'43 9’05 10'43 12'50 12'58 15'50 17'35 19'20 20'15 21'42 {L.M,X,J,V) 21'50 22'36 23'12

MADRID 8'15 9'40 10'00 11'40 13'45 14'00 16'45 18'30 20'15 21'25 22'35 22'45 23'45 00'15

MADRID ■ CIUDAD REAL • PUERTOLLANO ■ CORDOBA (MALAGA) - SEVILLA (^Z)

LANZ. TALGO TALGO LANZ. LANZ. LANZ. TALGO LANZ. AVE AVE LANZ.

MADRID 7'00 9'15 10'00 13'00 13'15 15'15 17'15 18'10 19'30 21'00 22'00 22'15

CIUDAD REAL 7'51 10'06 11'01 14'01 14'06 16'06 18'06 19'11 20'21 21'49 22'49 23'04

PUERTOLLANO 8'10 10'25 11'18 14'18 14'25 16'25 18'25 19'28 20'40 22'05 23'06 23'25

CORDOBA 8'57 12'08 15'08 X^E X^E X^E 20'18 X^E 22'51 23'57 X^E

SBllLLA 9'40 X^E 13'25 X^E X5^E X^E X^E X^E 23'35 00'40 X^E

HUELVA X^E 14'35 X^E X^E X^E X?^E X^E X^E J^ E X^E X^E

MALAGA X^E 14'45 17'35 Xve /J^E X^E 22'55 X^E X^E X^E X^E

CADIZ X^E 15'00 X^E X^E X^E X^E X^E X^E X^E

A

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

CRESCENCIO 
V PEREZ

EL TIEMPO EN LA CAPITAL
PRESION: 715,9 mm.
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojo noroeste.
MAXIMA: 13,6”
MINIMA: 6,6”
HUMEDAD: 84 %
EVAPORACION: 0,3 MM.
LLUVIA RECOGIDA: 0,4 l/mZ.
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BgS¿Í OPTICA POSTAS, S.LI 
Opíboptometeía Gafas graduadas 1 
Postas, 17 í-enfes de contacto [ 

Teléfono 21 69 21 13001 CIUDAD REAL|
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HORARIO DE AUTOBUSES
AGUDO
ALBACETE..........................................
(de lunes a sábados no festivos)
ALBALADEJO...................................
ALMADEN ...........................................
ALCAZAR..............................................
ALDEA DEL REY ...........................
ALMAGRO...........................................
ALMODOVAR...................................
ARGAM. CVA.....................................
AZUAGA.................................................
BARCELONA (L-S)......................
(DOMINGOS).......:.............................
CABEZA BUEY.................................
CHILLON..........................
CORDOBA........................
DAIMIEL............................ '
EL CRISTO...................... 
FUENTE EL FRESNO
HERENCIA......................
HORCAJO.........................
INFANTES.......................
JAEN....................... .............

8,00

1,5,00
....................................13,00 - 17,00
. 1 1,00 -12,1.5 -1,5,00 - 18,00
...................................09,30 - 14.00

......................................................................................13,20
07,00 - 12,30 -13,00 -14,00 -17,00 -19,00

........... .........11,00 -13.00 -1.5,00 -19,00 
08,30 -11,00 -13,30 -1.5,00 -16,4.5 -19,30

.............................. 1 1,00

................................21,20
................................. 19,2,5

12,1,5 -18,00 
11,00 -12,1,5 -18,00 

...............................11,00
07,00 -09,30 -11,00 -13,00 -14,00 -17,00 -18,30 -19,30
...................................................................................................................... 13,00

08.00-09,30 -11,00 -14,00 -18,30 -19,00 
. .......................09,30 -14,00

1,5,30
13,00 -17,00

rdlPOn DE Ll DUCE-,
Martes 24 82.920
Miércoles 25 58.491
Jueves 26 24.022
Viernes 27 42.151
Lunes 30 59.371

Martes

OCASO, SA.
Seguros y Reaseguros

Elisa Cendrero, 9 
(Esquina Jacinto)

Teléfono; ,^25 58 70 
13004 CIUDAD REAL

(de lunes a viernes no festivos) 
LOS CORTIJOS................................  
LA SOLANA.......................................  
(de lunes a viernes)........................  
LA SOLANA............................•.......
(sábados)...........................
MADRID.........................
(domingos y festivos) 

MANZANARES.........
MALAGON.........
NAVALPINQ...... 
PEDRO MUÑOZ 
PIEDRABUENA 
PORZUNA ........... 
POZOBLANCO.

09,30
14,30

13,30 -1.5,00 18,30

...................................................................................................................... 15,00 
07,00 -09,30 -I 1,00 -14,00 -16,30

.................................................................................... ;..............09,00 -18,00

..................................................................................13,00 -14,00 -17,00
08,00 -09,30 -11,00 -13,00 -14,00 -14,30 -18,30 -19,00
...................................................................................................................... 15,30
.................................................................................................... 09,30 -14,00
................................................11,00 -13,00 -15,30 -18,00 -19,1,5
................................................................... 13,00 -1,5,30 -18,1,5 -11,00
................................................................... 13,00 -15,30 -18,1,5 -11,00

POZUELO-ALDEA.....................................................................................................................................
DEL REY-CALZADA .................................
GRANATULA-CALZADA.......................
GRANATULA-VISO-ALMURADIEL
PUERTOLLANO.......................... .. ........
PUERTOLLANO-VALDEPENAS 
SOCUELLAMOS...................................
SACERUELA.............................................
TOLEDO........................................................
TOMELLOSO............................................
TORRENUEVA.......................................
VALENCIA.................................................
VILLARTA..................................................
VILLARRUBIA ..."...................................
VALDEPEÑAS.........................................

FARMACIAS
CIUDAD REAL
HOY: ENCARNACION

SANCHEZ. Esperanza, 13. 
MAÑANA: CARLOS 

PERIS. Mercado Viejo.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: JOAQUIN
DOMINGUEZ. Castelar, 10. 
MAÑANA: LUCIO 

SAHAGUN. Castelar, 77.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: 

GREGORIO QUINTANA. 
Mayor, 68.

CAMPO DE CRIPTANA
HOY: VICTORIANO 
DURAN. C. Monescillo, 2. 
MAÑANA: GARCIA 

REILLO. Murcia, 10.

DAIMIEL
HOY: CARMEN SIMAL.
Alfonso XIII, 10.
MAÑANA: HERMANOS 

CRUZ. Mártires, 2.

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: 

ELVIRA QUESADA. 
Clérigos Camarenas, 50.

PUERTOLLANO
HOY: ROSA CARRANZA.
Paseo San Gregorio, 51. 
MAÑANA: M. AGUILAR.

Avenida 1° de mayo, 33.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: ANA 

M" GARCIA DE CASTRO.
Calvo Sotelo, 12.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: M. L.

FERNANDEZ. Carrera, 56.

TOMELLOSO
HOY: M^ TERESA
MENCHEN. Concordia,41.
MAÑANA: R. VILLEGAS.

Alférez Provisional, 5.
VALDEPEÑAS
HOY: JESUS DE LA 
RUBIA. Buensuceso, 28. 
MAÑANA: ALFONSO 

SANTAMARIA. Sebastián 
Bermejo, 22.

18,15

08,30 -11,00 -13,30 -1.5,00 -16,4.5 -19,30
...................................................................07,30 -14,00

14,00
.................................................................................... 14,45
....................................................................................08,00

.................................. 13,00 -14,00 -17,00

....;..................................................  14,00

................................................................... 09,30

...................................................14,00 -18,30

............... 09,30 -11,00 -14,00 -19,00
07,30 -12,30 -13,00 -17,00 -19,00

CINES
CIUDAD REAL
MARIA CRISTINA 1 

Pases: 5, 7,45 y 10,30 
"FRANKENSTEIN"
MARIA CRISTINA 2 
Pases: 5, 7,45 y 10,30 
"EL COLOR DE LA 
NOCHE"
MARIA CRISTINA 3 
Pases: 5, 7,45 y 10,30 
"LA MASCARA"

PUERTOLLANO
MULTICINES ORTEGA 1 
Pases: 5,30, 8 y 10,30 
"POLICIA DEL TIEMPO"
MULTICINES ORTEÓA 2 

Pases: 5,30, 8 y 10,30
"LA MASCARA" 
MULTICINES ORTEGA 3 
Pases: 5,30, 8 y 10,30 
"CORINA-CORINA"

TOMELOSO
CINE TORRES
(VER CARTELERA)

ALCAZAR DE SAN JUAN
CINECRISFEL
Pases: 7,30 y 9,30 
"TIMECOP, POLICIA EN EL 
TIEMPO"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
Sala A. P. 6,30, 8,30 y 10,30 
"TIMECOP"
Sala B. P: 6, 8,15 y 10,30 
"MILAGRO EN LA CIUDAD"
MANZANARES
CINE APOLO
(VER CARTELERA)
LA SOLANA
CINE CERVANTES 
(VER .CARTELERA)

MIGUELTURRA
CINE PAZ
(VER CARTELERA)
BOLAÑOS
CINE CERVANTES 
(VER CARTELERA)
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a Rodríguez Collado en su gestión 
es una continuación, en su mayoría, 
del anterior r_
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El gerente fomentará la investisación y el reciclaje de los profesionales del complejo hospitalario

La Unidad de Cirugía Ambulatoria 
luncionará la semana próxima
El gerente del complejo hospitalario de Ciudad 
Real, Rafael Rodríguez Collado, aseguraba ayer 
que el fomento de la investigación y la incorpora
ción de nuevas especialidades antes de que esté en 
funcionamiento el nuevo hospital, no es sólo una 
declaración de intenciones, sino que es viable. En

esta labor estará acompañado por un equipo direc
tivo continuista, "pero tendrán directrices diferen
tes”. Parte de su gestión se verá traducida en las 
próximas semanas con la puesta en marcha de la 
Unidad de Cirugía Ambulatoria para reducir listas 
de espera, el cierre del horno crematorio de Alarcos,

la reparación de las cocinas y el funcionamiento del 
angiógrafo.Collado defendió la profesionalidad de 
los que trabajan en el complejo aunque algunas 
irregularidades hayan llegado a Magistratura: «Las 
tensiones indican que el hospital está vivo, en todos 
los sitios te encuentras con casos así».

Amparo ORTEGA

La semana próxima comen
zará a funcionar nuevamente en 
horario prolongado la Unidad de 
Cirugía Ambulatoria del com
plejo hospitalario, por las que el 
paciente no permanece en el 
centro tras la intervención. Así 
lo anunciaba ayer el gerente del 
complejo hospitalario, Rafael 
Rodríguez Collado, que resaltó 
la importancia de las UC As para 
reducir las listas de espera.

Una vez cumplido el objeti
vo de que los enfermos no ten
gan que esperar más de seis meses 
para ser intervenidos -como ocu
rre ahora en oftalmología, ciru
gía general, otorrino y urología- 
la UC A funcionará en horario de 
mañana.

Rodríguez Collado justificó 
que a los médicos que se exce
diesen en su jornada se les remu
neraría de forma extra y negó que 
se les fuera a pagar a partir de un 
cupo de intervenciones, prácti
ca que se atribuyó a varios pro
fesionales antes de que Rodríguez 
Collado accediera a su cargo en 
diciembre: "No me consta que se 
hiciera así. El planteamiento de 
la anterior gerencia me pareció 
correcto. Yo quiero romper una 
lanza en favor del doctor 
Hernández y de todos los profe
sionales que han participado. No 
hay ningún ánimo de lucro, sólo 
se trata de reducir las listas de 
espera".

Entre las novedades concre
tas de las próximas semanas, el 
gerente del complejo citó la re
paración de las deficiencias de 
las cocinas y el cierre del horno 
crematorio del hospital de 
Alarcos, en el que se queman 
residuos bioquímicos, y por cu
yos olores tanto ha protestado los 
vecinos de las barriadas limítro
fes: "Existen dos posibilidades, 
o repara el del Carmen o concer
tar el servicio con una empresa 
privada que recogería los residuos 
y se los llevaría en contenedo
res para quemarlos fuera de aquí, 
pero en unos diez días la deci
sión estará tomada".

El gerente del complejo ma
nifestó también que a principios 
de marzo estaría funcionando en
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Rafael Rodríguez Collado M.DEL MORAL

horario de mañana y de tarde el 
angiógrado digital y la gammma 
cámara, alta tecnología para el 
diagnóstico.

Es lo mismo, pero no es 
igual

También estará tomada en 
breve la decisión sobre el equi
po directivo del complejo, aún 
no completo, pero designado en 
su mayoría y que no rompe con 
el equipo directivo anterior "pero 
yo quiero fomentar el diálogo y 
van a funcionar con directrices 
diferentes". Así, el nuevo médi
co es José María Camacho, 
Cuvero, subdirector y el 
subdirector médico está aún por 
designar, plaza que el gerente 
pretende cubrir con un médico 
del propio hospital y que se en
cargue de priorizar la docencia 
y la investigación. La directora 
de gestión. Prado Vera y Carmelo 
Madrid ocupará la subdirección 
de gestión, a lo que Rodríguez 
Collado añadió que la nueva 
subdirección que se crea se ocu
pará del mantenimiento y de la

El gerente cree viable la incorporación de nuevas especialidades M.DEL MORAL

hostelería y que la actual direcr 
tora de Enfermería casi seguro 
que dimite. Rafael Rodríguez de
cía que no quería hablar "de equi

po anterior anterior y de equipo 
presente. Respeto la 
profesionalidad de cada una de 
las personas , no tengo elemen

tos de juicio para valorar que no 
lo hicieron bien antes".

Nuevas especialidades

No a corto plazo pero sí an
tes de que esté funcionando el 
nuevo hospital cuya construcción 
comenzará a finales de año, con
sidera viable la incorporación de 
nuevas especialidades: "No es 
que me guste, es que las consi
dero necesarias y que es posbile 
implantarías". Entre el las citó una 
unidad de enfermedades infec
ciosas, crear neurocirugía, ciru
gía vascular y maxilofacial y po
tenciar oncología y hematología 
para hacer tratamientos más avan
zados.

Investigación, formación y 
reciclaje

El gerente del complejo tam
bién tiene entre sus prioridades 
la investigación, la formación y 
el reciclaje no sólo de los profe
sionales del complejo hospitala
rio sino de los médicos del resto 
de la provincia. Rodríguez pre
tende promover los trabajos de 
investigación clínica con presu
puestos del Fondo de Investiga
ción Sanitaria, fomentar las re
laciones con las facultades de 
medicina más cercanas para que 
sus profesores se desplacen y los 
médicos del complejo puedan 
hacer cursos de doctorado.

Con el fomento de la investi
gación, la inversiones ya anun
ciadas parael hospital de Alarcos, 
y la profesionalidad de los que 
trabajan en el centro hospitala
rio, el gerente del complejo confía 
en ofrecer un servicio de calidad 
, a pesar de la división interna 
existente entre algunos médicos, 
y a las presuntas irregularida
des cometidas por algunos pro
fesionales, que si bien no todas 
llegaron a los tribunales, eran re
prochables desde el punto de vista 
deontológico: "Las tensiones in
dican que el hospital está vivo. 
En todos los sitios -reconoció el 
gerente- hay irregularidades 
organizativas, pero esto puede dar 
una idea equivocada de la 
profesionalidad de la mayoría de 
los que trabajan aquí".
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Mayoría 
absoluta de los 
ugetistas en las 
elecciones de la 
AEAT

La Tribuna

La Federación de Servicios 
Públicos de UGT ha consegui
do la mayoría absoluta en las 
elecciones sindicales, tanto para 
la Junta de Personal como para 
delegado de personal, celebra
das ayer en el ámbito provin
cial de la Agencia Estatal de 
Administración Tributaria.

Los distintos colectivos con
vocados eran los de funciona
rios y los de personal laboral, 
respectivamente. En las eleccio
nes para Junta de Personal, con 
un censo de 215 trabajadores a 
nivel provincial, habíaqueele
gir siete miembros para la mis
ma.

En estas votaciones, en la 
que se depositaron 163 votos de
positados, FSP UGT consiguió 
82, quedando el más próximo a 
una distancia de 42 votos. Por 
lo tanto, se lograron cuatro 
miembros de dicha Junta, Juan 
García Rodríguez, Jesús 
Rodríguez Madridejos, Crisanto 
Malagón Díaz y Jacinto Ruiz 
León. En las elecciones para 
delegado de personal laboral, de 
un censo de 26 trabajadores 
UGT-FSP ha conseguido el 
único delegado al que se podía 
acceder. Carmelo Ojeda Sierra, 
el nuevo delegado, consiguió 13 
de los 18 votos computados.

UGT impartirá 
cursos sobre 
informática y 
contabilidad a 
trabajadores

A.O

UGT comenzará en las 
próximas semanas a impartir dos 
cursos sobre informática y otro 
de contabilidad informatizada 
a trabajadores en activo adscri
tos al régimen General de la Se
guridad Social, es decir que no 
van dirigidos a funcionarios.

Estos cursos que pretenden 
que los trabajadores adquieran 
una formación y reciclaje per
manentes, se 1 levarán a cabo en 
la Escuela de Oficios Guadiana, 
tendrán una duración aproxima
da dedos meses y está dirigida 
,a aquellos que no poseen cono
cimientos sobre informática o 
los que tienen son escasos.

A lo largo de unas 100 ho- 
L^sJectivas, los alumnos reci
birán clases sobre procesadores 
de textos, base de datos, hojas 
de cálculo, contabilidad, etc. a 
ellas podrán asistir un taotal de 
20 alumnos por curso.

Aún está por determinar a 
qué hora se llevarán a cabo los 
cursos, puesto que se pretende 
adaptar el horario al tiempo li
bre de los trabajadores, que 
recibirán en torno a las.2 horas 
de clase diarias.

Consideran que hw que profesionalizar la gestión

El PP se reunió con los 
sindicatos sanitarios

La Tribuna

Representantes del PP y de 
los sindicatos del sector sani
tario se reunieron el pasado 
lunes en Ciudad Real, en el 
marco de los encuentros que este 
Partido mantiene con diversos 
colectivos con el fin de recoger 
ideas y propuestas para su pro
grama electoral.

A esta reunión, a la que el 
PP había invitado a todas las or
ganizaciones sindicales, asistie
ron los miembros del CESM 
Alfredo Ballester, José Antonio 
Velasco y Casimiro Coronado; 
Alejandro Laguna por parte de 
SATSE; y Rosalía Torres y 
Fátima Carrión por parte de 
UGT. Por el Partido Popular 
asistió el diputado regional, 
Pedro Peral; Luis Casero, Al
fonso Noblejas y Helíades 
Postillo, presidente y miembros 
de la Comisión regional de Sa
nidad del PP, respectivamente.

A lo largo de tres horas los 
asistentes a la reunión debatie
ron sobre temas sanitarios pro
vinciales y autonómicos, y se 
mostraron de acuerdo, en los 
puntos relativos a Castilla-La 
Mancha, en que esta región se 
encuentra en una situación 
deficitariaanivel sanitarioy son 
imprescindibles fuertes inver
siones en nuestra región, antes 
de asumir las transferencias en 
materia sanitaria.

Así, se mostraron de acuer
do en afirmar que es necesario

UGT, el más votado en el colegio 
de especialistas del Ayuntamiento

Amparo ORTEGA

UGT ha obtenido 6 delega
dos, CCOOunoy otro CSl-CSIF 
tras las elecciones celebradas el 
día 30 para la elección de seis 
representantes del colegio de es- 
pecialistasy no cualificados en 
el comité de empresa del Ayun
tamiento ciudadrealeño. Estas 
elecciones se han celebrado 
después de que quedaran 
postpuestas a mtad de ciciembre 
tras una cascada de laudos 
arbitrales, detección de «ano- 
malías»yjuicio incluido. GCOO 
explicaba ayer que al principio 
del proceso electoral, un mis
mo candidato figuraba en lalista 
de CSI-CSÍF y en la de UGT, 
aunque sólo manifestó querer 
pertenecer a ésta. Razón por la 
queCSl-CSlF sólo quedaba con 
cinco candidatos, uno menos de 
los requeridos. UGT también 
quedaría en la misma situación

El PP mantiene reuniones sectoriales con distintos colectivos ARCHIVO

profesionalizar la gestión de los 
centros sanitarios, establecer 
una carrera profesional con cri
terios objetivos y afrontar de 
forma de fin itiva la cobertura de 
responsabilidad civil.

Por otra parte, señalaron que 
existe una gran descoordinación 
entre Atención Primaria y Es
pecializada, siendo necesaria 
una inversión importante en Pri
maria para completar la dotación 
de los centros, tanto en lo que 
se refiere a recursos humanos 
como materiales, e incrementar 
las especialidades en nuestra 
provincia, con neuroci-rugía y 
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UGT fue el más votado en el Ayuntamiento. ARQHIVO

porque uno de los candidatos de 
UGT no contaba con la 
antiguedad requerida. UGT que 
no respetó el laudo arbitral dic
tado, recurrió a Magistratura

oncología y radioterapia.
El PP, el Sindicato Médico 

y SATSE se mostraron partida
rios de recuperar un nivel de 
asistencia especial izada secun
daria, que acercaría la atención 
al paciente y contribuiría a 
mejorar la coordinación prima
ria especializada. Todos los asis
tentes concluyeron señalando su 
intención de defender los dere
chos adquiridos de los profesio
nales en su vinculación laboral 
con 1 a Ad m i n i strac i ó n, as í co m o 
en aprovechar los recursos sa
nitarios existentes para mejo
rar la sanidad pública.

donde se postpusieron las elec
ciones y se autorizó con poste
rioridad que concurrieran UGT 
y CSI-CSIF aún sin contar con 
los seis delegados requeridos.

Arturo San 
Román analizará 
hoy en Ciudad 
Real el futuro de 
la radio

M.O

En el Aula Magna del Edi
ficio de Servicios Generales del 
Campus de Ciudad Real, el 
director de Programación de 
Onda Cero Radio, Arturo San 
Román, impartirá hoy a partir 
de lás 19,30 horas una confe
rencia bajo el título "El futu
ro de la Radio".

Este acto se enmarca den
tro del Ciclo de Conferencias, 
que con motivo del 60 aniver
sario de EAJ-65, RadioCiudad 
Real ha organizado el Area de 
Historia Contemporánea de la 
Facultad de Letras de la Uni
versidad de Castilla La Man
cha.

El ciclo de conferencias que 
viene analizando la trilogía del 
pasado, presente y futuro de la 
radi ha contado con la partici
pación de los periodistas 
radiofónicos Concha García 
Campoy y Lorenzo Díaz.

Asimismo, será hoy cuan
do Roberto Martín, director del 
programa radiofónico "Un 
mundo sin barreras" y recien
temente galardonado con el 
premio INSERSO, emita su 
programa desde los estud ios de 
Onda Cero en Ciudad Real a 
partir de la una del mediodíay 
hasta las cuatro de la tarde.

Roberto Martín dedicará su 
programa a la Actividad del 
Centro de Cooperación Funda
ción ONCE. El locutor 
radiofónico y ios invitados a 
su programa analizarán la in
serción en la sociedad de las 
personas discapacitadas por 
medio de la formación ocupa
cional.

AUJE dona a 
UNICEF 250.000 
pesetas para los 
niños bosnios

M.O

La Asociación Universita
ria Jurídico Empresarial (AU
JE) ha entregado a UNICEF- 
Ciudad Real 250.000 pesetas 
recaudadas con motivo de la 
Tiesta universitaria organizada 
en pro de los niños bosnios. 
Gustavo de las Heras, director 
del CEJE y presidente de 
UNICEF- Ciudad Real señaló 
ayer que el dinero recaudado 
a través de la fiesta celebrada 
en unadiscotecaciudadrealeña 
ha sido enviado a UNICEF- 
Castilla La Mancha, que cana
lizará la ayuda hacia Bosnia en 
concepto de alimentos, ropa y 
en la contratación de personal 
que ofrezca ayuda psicológi
ca a los niños, víctimas de la 
guerra yugoslava. Las 250.000 
pesetas reacudadas procede del 
dinero obtenido por las entra
das y consum iciones vend idas 
en el transcurso de la fiesta.
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El fiscal pidió penas ae seis y dos años, respectivamente

Dos personas, juzgadas 
ayer por tráfico de drogas

Francisco Javier PEÑA

Dos personas, Manuel Mar
tín Chacón y Silvia Santomé 
Gutiérrez, fueron juzgadas ayer 
en la Audiencia Provincial, acu
sadas de un delito continuado 
contra la salud pública, el prime
ro, y de un delito contra la salud 
pública la segunda. El fiscal 
solicitó penas de seisy dos años, 
respectivamente, mientras que los 
letrados de la defensa pidieron 
la absol ución para ambos acusa
dos.

Los hechos juzgados ocurrie
ron en Manzanares entre el pe

riodo de tiempo desde marzo 
hasta noviembre de 1993. En ese 
espacio detiempo, laGuardiaCi- 
vil, según declararon los agen
tes que intervinieron, le ocupó 
al acusado en tres ocasiones di
ferentes cantidades de sustancias 
como hachís, heroína y cocaína, 
en total, la droga encontrada fue 
7,5 gramos de hachís, casi 2 gra
mos de heroína (la primera vez, 
en un registro del domicilio de 
Manuel Martín Chacón); 4,5 
gramos de heroína y 1,13 gramos 
de hachís, en el vehículo del 
acusado en una segunda ocasión; 
y cinco gramos de hachís en una

tercera ocasión, que llevaba en
cima el propio acusado. En los 
registros la Guardia Civil tam
bién encontró básculas y una 
sustancia que se emplea para 
"cortar" la droga.

Laabogadade Silvia Santomé 
alegó que no existían pruebas 
cóntra su defendida, por lo que 
invocó el principio de "in dubio 
pro reo". Por su parte, el aboga
do de Manuel Martín Chacón dijo 
que la mayoría de las pruebas 
habían sido obtenidas de forma 
incorrecta por la Guardia Civil, 
como realizar un registro, sin la 
presencia del secretario.
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El juicio se celebró ayer en la Audiencia Provincial ARCHIVO

CAAAARA DE
COMERCIO E INDUSTRIA 
DE CIUDAD REAL

Del 13 al 17 de febrero , 
de 10 de la mañana a 9 de la tarde

CURSO DE FORMACION 
DE ESCAPARATISTAS

en la Cámara de Comercio e Industria
ORGANIZADO Y PATROCINADO POR LA CAMARA DE COMERCIO 

SUBVENCION AL ALUMNO: 40 % coste del curso

INSCRIPCIONES : 
CAAAARA DE COAAERCIO E INDUSTRIA DE CIUDAD REAL 

c/ Lanza, 2 - Telf. 22 25 31 - 22 11 49

DECÍDASE POR LA MEJOR FORMA DE VIDA: 
UN EDIFICIO SINGULAR EN EL CORAZÓN DE CIUDAD REAL

Promociona; Información y venta: en la propia obra y en:

María Cristina. 1-1°
Telf. 255644

Gestión CIUDAD REAL

PISOS DE PRIMERA CALIDAD CON 1,2,3 Y 4 DORMITORIOS
• Cocina amueblada
• Calefacción y agua individual, 

de gas natural
• Mármol de 1^ calidad
• Climalit
• Garaje y trastero

CONDICIONES DE PAGO A CONVENIR
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32 VIVIENDAS ÜNIFAMILIARES DE PROTECCION OFICIAL EN MIGÜELTDRRA

Magnificas calidades

r

Desde 7.700.000 ptas.

Mínimas entradas

Cocheras cerradas
Información y venta en

URBAJA^S.L.
Promociones y Construcciones

C/ General Aguilera, 14 - Tell: (926) 24 02 03 - Fax: (926) 24 02 04 
13170 NUGUFLTURRA
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Por la precipitación en la resulación de la Participación, Evaluación y Gestión de centros docentes

El STE acusa al Gobierno de presentar 
un proyecto de ley con fines partidistas

Mónica ORMAECHEA

El Sindicato de Trabajadores 
de la Enseñanza (STE) de Ciu
dad Real, mostró ayer por me
dio de una rueda de prensa su 
malestar ante el proyecto de ley 
hecho público por el Ministerio 
de Educación y Ciencia la pasa
da semana, "Participación, Eva
luación y Gobierno de los Cen
tros Docentes", por lo precipita
do de su presentación.

Asimismo, el STE mostró su 
rechazo ante la convocatoria de 
plazas a oposición para el pre
sente año, un total de 1.146 pla
zas para todo el territorio MEC, 
y sólo para maestros, excluyen
do de éstas a los profesores de 
secundaria. Augusto Serrano, 
secretariado del STE de Castilla- 
La Mancha, apuntó ayer que el 
proyecto de ley que, en teoría da 
respuesta al debate suscitado por 
el MEC con sus "77 medidas para 
mejorar lacalidadde laenseñan- 
za", aparece de forma precipita
da, dado que el MEC no ha pu
blicado las conclusiones del 
debate realizado en los distintos 
sectores de la comunidad esco
lar ante las 77 medidas que pro
ponían.

"Esta precipitación nos hace 
temer que el citado proyecto de 
ley se hace público en este mo
mento por motivos políticos que 
nada tienen que ver con la Edu
cación". El proyecto de ley, que 
incluye la participación, evalua
ción y la gestión de centros pú

blicos, privados como de 
concertación, apuntó Serrano, 
debe recoger al finalizar su trá
mite de debate y enmiendas la 
participación de la comunidad 
educativa en la elección de los 
cargos directivos de los céntros.

Uno de los aspectos que el 
STE valora positivamente del 
nuevo proyecto de ley es el he
cho de que los centros van a in
formar a la opinión pública de 
los recursos de los que disponen. 
Sin embargo, aseguró Augusto 
Serrano, el STE rechaza la pro
posición que realizó la pasada se
mana el ministro de Educación 
y Ciencia, Gustavo Suárez 
Pertierra, por la que apuntaba que 
la competitividad entre los cen
tros es buena para atraer matrí
culas, "esto es una barbaridad, 
es mejor que la Administración 
dote a todos los centros de los 
mismos medios". Asimismo, 
Augusto Serrano, valoró positi
vamente que se obligue a los 
centros sostenidos con dinero 
público a escolarizar a personas 
con necesidades educativas es
peciales".

El secretariado del STE cali
ficó de improcedente el permi
tir el alquilar instalaciones pú
blicas a particulares o a institu
ciones, " la idea del alquiler puede 
que haya surgido por la crisis 
económica y porque desean fi
nanciar los centros de alguna 
forma. Todavía los presupuestos 
del Gobierno no recogen lo es
tablecido en la memoria de la
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Tomás Gojizález y Augusto Serrano en la rueda de prensa celebrada ayer. M. DEL MORAL

LOGSE se quedan en el 4,2% del 
PIB, bastante alejados del 6% que 
desde el sindicato se le ha pedi
do en nunmerosas ocasiones, es 
una chapuza que busquen el di
nero a través de los alquileres".

Por su parte, Tomás González, 
del secretariado del STE, mos

tró estar en desacuerdo ante la 
convocatoria del Ministerio de 
Educación y Ciencia a oposición 
para este año 1146 plazas para 
maestros que consideró incohe
rente. Y calificó de improcedente 
la argumentación del MEC que 
obedece a "la voluntad de racio

nalizar el sistema de acceso y de 
cubrir únicamente las 
jubilizaciones forzosas". Lacon- 
vocatoria será bianual y alterna, 
un año para primaria y otra para 
secundaria. No varía el sistema 
de acceso por medio de la nota 
obtenida en el exámen y no por

Cerca de 1.400 personas han visitado la
exposición "Puertos de España en la historia

La Tribuna

Unas cien personas se acer
can diariamente al Museo Pro
vincial de Ciudad Real para vi
sitar la exposición «Puertos Es
pañoles en la Historia», que ha 
recibido desde su inauguración, 
el día 17, hasta el pasado domin
go, 1.327 visitantes, según datos 
facilitados por la dirección del 
Museo.

«Puertos españoles en la his
toria» es un recorrido didáctico 
que explica la evolución de la 
ingeniería portuaria de nuestro 
país. Hasta ahora, la exposición 
sólo se había llevado á ciudades 
de la costa y es la primera vez 
que se expone en el interior de 
España. La exposición muestra 
con paneles, maquetas animadas 
y reproducciones de objetos la 
historia de los puertos de lo que 

hoy constituye España: los puer
tos peninsulares, las Islas Balea
res y Canarias, Ceuta y Melilla, 
además de aquellos puertos flu
viales con comunicación direc
ta con el mar, como es el caso de 
Sevilla o Tortosa.

Quedan excluidos los puer
tos de la América hispana y la 
evolución de los navíos y de las 
técnicas de navegación, que ya 
han sido objeto de anteriores 
exposiciones.

Recorrido por la historia 
medieval

La exposición áe divide en 
cinco áreas, la primera de las 
cuales está organizada con un 
criterio cronológico y trata del 
mundo antiguo y medieval. Las 
cuatro secciones restantes con
templan aspectos sectoriales 

entre los siglos XVI y XIX, cuan
do los planos y documentos son 
ya muy abundantes.

Así, estas cuatro áreas expli
can la construcción y el carenado 
de las diferentes embarcaciones, 
la evolución de la ingeniería por
tuaria, el tráfico marítimo y la in
cidencia de los puertos sobre la 
vida y quehacer cotidiana de las 
ciudades.

1
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Una iniciativa del 
CEHOPU

«Puertos españoles en la his
toria» surgió de la iniciativa del 
Centro de Estudios Históricos de 
Obras Públicas y Urbanismo, 
CEHOPU y del Centro de Estu
dios y Experimentación de Obras 
Públicas, dependiente del Minis
terio de Obras Públicas, Trans
portes y Medio Ambiente. El museo provincial recibe cerca de 100 visitas diarias. ARCHIVO
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Satisfacción entre las once alumnas que participaron

Escaso respaldo en Ciudad 
Real al curso de la EOI

Amparo ORTEGA

EI director de la Escuela de 
Organización Industrial, Nico
lás Henríquez comentaba ayer la 
posibilidad de que Ciudad Real 
disponga de una delegación de 
este organismo así como la in
mediata puesta en marcha de 
nuevos cursos, a pesar de la 
escasa respuesta que estos han 
tenido en la capital.

Precisamente ayer se 
clausuraba oficialmente el de 
formación de mujeres empresa
rias, al que sólo han atendido 11 
alumnas: "El dinero para hacer 
más cursos existe, si hay gente 
haremos más; pero tenemos una 
queja: sólo conseguimos que 15 
mujeres se apuntaran -y 11 han 
terminado con proyecto- el cur
so era para 25; quizá la culpa fue 
nuestra porque no se le dió la 
difusión suficiente".

Aunque Enríquez destacó lo 
útil que había sido para aquellas 
que asistieron, quedó en eviden
cia que las mujeres de Ciudad 
Real desaprovecharon la posibi
lidad de realizar un curso gratuito, 
de calidad reconocida, financiado 
por el Ministerio de Industria, el 
Instituto de la Mujer y fondos de 
la Unión Europea.

El curso no sólo era teórico 
sino práctico y contaba con un 
suguimiento individualizado de 
las alumnas.

Meta: la creación de em
presas y puestos de trabajo

El objetivo fundamental del 
curso no era meramente forma
tivo sino que pretende fomentar 
nuevos puestos de trabajos a tra
vés de la creación de nuevas 

-empresas y con ello contribuir 
al desarrollo regional.

Una de las alumnas, Rosa 
María Segundo, comentaba ayer 
que que la mayoría de las asis
tentes al curso no podrían insta
lar su propio negocio porque no 
disponían del capital necesario. 
No obstante, los promotores del 
curso apuntaron que ayer "no se 
"clausuraba" el curso porque la 
EOI pretende apoyar los proyec
tos viables".

El curso que la Escuela de 
Organización Industrial ha im
partido el Ciudad Real desde sep
tiembre hasta ahora, ha tenido un 
coste de 16 millones de pesetas 
y constaba de unas 500 horas 
lectivas, en las que las alumnas 
tuvieron la oportunidad de reci
bir conocimientos sobre marke
ting, finanzas, regulaciones de 
la Unión Europea, informática, 
etc...todo lo que deben saber para 
poner en marcha una empresa.

El diputado provincial del 
Partido Popular, Isidoro García 
Tapia -que manifestó asistir al 
acto como amigo de Henríquez 

vo y no como político-coincidía con 
? el director de programas al se-

ñalar que "políticas al margen, 
es necesario prestar todo el apo
yo posible a estos cursos, porque 
una de las formas de avanzar es 
creando puestos de trabajo". 
Henríquez explicó que la puesta 
en marcha de estos cursos venía 
en parte motivada "porque hace 
cuatro o cinco años veíamos venir 
una crisis y que se iban a destruir 
puestos de trabajo. Ya se rompe 
la estructura de la gran empresa 
porque necesitan agilidad para 
adaptarse a los cambios (...) y 
hacemos estos cursos para que se 
instalen empresas (...), es

Si te vas a casar. 
Esta Feria, no te 
la puedes perder.

OESTORA: 
KOSIRViaOS
C/. Postas, 2-1". Planta
Tel.: 23 06 32 - 22 35 11 
13001 Ciudad Real

■
 ALCAZAR
d. Doctor bornardell,9

VALDEPEÑAS
Bar "Prim*

■
 TOMELLOSO
Pza. España (Ayunt.)

importantísimo que se incorpo
ren las mujeres".

Al acto de clausura también 
asistió Pablo de Grado, director 
de Proyectos de la EOI. Las once 
mujeres que han participado en 
el curso de Ciudad Real han ela
borado 9 proyectos, uno de los 
cuales es industrial, cinco comer
ciales y tres se enmarcan dentro 
del sector servicios. Dos de ellas 
lo dieron a conocer en el acto de 
clausura del curso. En conjunto, 
los nueve proyectos presentados 
requerirían la inversión de unos 
35.500.000 pesetas.

Fci

TRANSPORTE GRATUITO DESDE:

SECTORES REPRESENTADOS EN LA FERIA
• Vestidos de Naña • Hoteles Pjestawantes • Trajes Caballero • Lencería -Joyería

• Alquiler de coches • Fotografía y 'fideo • Inmobiliaias • bancos y Cajas • Floristerías
• Muebles • Artículos de Viaje - Perfumería • Imprenta • Seguros • Hogar ■ Mensajeros
• Agendas de Viajes • Peluquerías, belleza, y Pjsteieria.

HORARIOS DE LA FERIA:
Viernes; 18 h. Inauguración. Cierre 23 h. noche.

Sábado; abierto de 11 h. a 23 h.
Domingo; apertura 11 h., I8h. dausura, acto final 20 h.

SALIDAS DESDE

■ PUERTOLLANO
Pza. San Gregorio, 22

■ MANZANARES
d. Padres Capuchinos, 6
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Rcspon.sable.s de la EOI en la clausura del curso M.DEL MORAL
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Autobuses FeriBoda '95 
ida y vuelta.

Horarios de salida de los autobuses, misma hora que 

la apertura de la Feria, regreso 7 hora antes del 
cierre de la Feria.
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La exposición de 
Margarita Sancho 
será inaugurada 
hoy en el Museo 
Elisa Cendrero

O.C.R.

Desde hoy y hasta el próxi
mo 18 de febrero, el Museo Mu- 
nicipal Elisa Cendrero mostra
rá a los ciudadrealeños una 
muestra de la obra más recien
te de la pintora asturiana Mar
garita Sancho.

Sancho inaugura, con esta 
exposición en Ciudad Real, su 
andadura por tierras castellano- 
manchegas, ya que antes no 
había tenido la ocasión de pre
sentar sus pinturas en la región.

Lenguaje personal

La veintena de cuadros de 
Sancho, que se expondrán en el 
museo, pertenecen a su trabajo 
más reciente. Con un lenguaje 
plástico, vanguardista y sobre 
todo personal, la pintora astu
riana encuadra sus obras den
tro del estilo expresionista.

Con un lenguaje plástico 
vanguardista y sobre todo per
sonal, Margarita Sancho perfi
la, bajo tonos ocres y térreos, 
las figuras fantásticas, los se
res monstruosos o las criaturas 
irreales que se reflejan en sus 
obras.

Nacida en Oviedo, Marga
rita Sancho comenzó su forma
ción en los talleres de escultu
ra de Daniel Gutiérrez y de Artes 
Plásticas de Umberto Arteleki; 
también en la Escuela de Artes 
Plásticas de Oviedo.

La pintora asturiana ha rea
lizado varias exposiciones en ga
lerías de arte del Principado de 
Asturias y ha expuesto indivi
dual y colectivamente en Bru
selas (Bélgica).

El Ayuntamiento peatonalizará la zona de la islesia

Comenzaron las obras en 
el entorno de San Pedro

La Tribuna

Las obras de adecuación y 
peatonalización del entorno de 
la iglesia ciudadrealeña de San 
Pedro se iniciaron ayer.

El proyecto diseñado por el 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
contempla la recuperación de la 
imagen de la fachada principal 
de la iglesia de San Pedro, la lla
mada Puerta del Perdón, en la 
calle de Ruiz Morote, median
te al construcción de un paso 
elevado, en relación a la citada 
calle, que unirá la zona 
ajardinada por al que se accede 
actualmente la iglesia con la 
calle Lanza.

Esta calle se peatonaliza 
desde su entroque con la calle 
Cardenal Monescillo hasta la 
esquina de Paloma y Ruiz 
Morote.

Iluminación de la fachada

Entre otras cuestiones, el 
proyecto contempla la ilumina- 

* ción de la citada fachada y se 
encuentra en estudio una ilumi
nación especial para calle Lan
za, más apropiada que la actual, 
de manera que permita una 
mejor contemplación del ábsi
de de la iglesia y haga más aco
gedor el entorno de nuetsro 
mejor monumento.

Estas obras se prolongarán 
a lo largo de los próximos dos 
meses ya qeu el objetivo del
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Las obras comenzaron ayer vallando la zona. M. DEL MORAL

Ayuntamiento es que estén fi
nalizadas para la próxima Se
mana Santa. Estas obras están 
siendo ejecutadas por la empresa 
ciudadrealeña Construcciones 
Navas y el proyecto corresponde 
a la arquitecta municipal Nie
ves Cabañas que, a su vez, di
rige las obras junto al arquitec
to jefe de servicio, Diego Peris.

Peatonalización

Como consecuencia de es
tas obras, durante los próximos 

días no será posible la utiliza
ción de la zona azul, ubicada 
junto al acerado de Hacienda. 
La empresa citada tiene que 
ejecutar, al mismo tiempo, la 
peatonalización de lacalle Prado 
y el tramo de Feria comprendi
do entre las calles Caballeros y 
Mercado Viejo. Las obras co
rrespondientes a las pea
tonalización de esta zona se 
enmarcan dentro del proyecto 
municipal por el que se preten
de lograr la peatonalización del 
centro de la ciudad .

Un ciclo de cine 
iberoamericano 
reabrió ayer el 
cine club en el 
Teatro (Quijano

La Tribuna

Con la película "La reina de 
la noche", dentro del nuevo ciclo 
de Cine Iberoamericano, se re
anudaron ayer las sesiones ves
pertinas del cine club munici
pal, en el Teatro Quijano.

Esta nueva monografía, des
pués de la de cine oriental, ofre
cerá a los ciudadrealeños una 
serie de cuatro películas, dos de 
nacionalidad mejicana, una co
lombiana y otra norteamerica
na. La primera cita fue ayer, con 
un filme mejicano, concreta
mente del más prestigioso de los 
veteranos realizadores de dicha 
cinematografía de la actual idad, 
Arturo Ripstein; una biografía 
bastante libre y nada real, de la 
cantante Lucha Reyes, uno de 
los grandes mitos trágicos de la 
canción popular mejicana, a la 
que en su época conocían como 
"La Reina de la noche".

Lejos de abordar una biogra
fía oficial de Reyes, con innu
merables experiencias senti
mentales y marcada por los 
celos, Ripstein seempeñaen la 
construcción de un melodrama 
desbordado, reflejando el autén
tico espíritu folletinesco de la 
vida de la cantante. Ripstein 
escoge la leyenda del persona
je, con el apoyo insustituible de 
la actriz mejicana Patricia Re
yes Spindola, destacando tam
bién la presencia como actor del 
director británico Alex Cox. En 
martes sucesivos se ofrecerá 
"Principio y fin", de Ripstein; 
"El mariachi", del chicano Ro
berto Rodríguez y "La estrate
gia del caracol", del colombia
no Sergio Cabrera.

teatro municipal 

QUIJANO 
C.IUDAD REAL

■S« INSALUD

LA GERENCIA DE ATENCION PRIMARIA

La Asociación de 
Ciudad Real 
celebra el Día de 
la Mujer Viuda 
el próximo día 7

La Tribuna

Día 2 JUEVES:

DIALOGOS DE FUGITIVOS
de Bertolt Brecht

(con Femando Delgado, Francisco Merino y Miguel Tubiá)

Día 3 VIERNES:
LAS NIÑAS TERRIBLES

de Alfonso Paso
Por el Grupo Popular de Teatro de la Asociación de 

Amigos del Teatro

DE PUERTOLLANO INFORMA:

Abono Butaca: 1.000 ptas.
Abono Anfiteatro; 500 ptas.

Entrada Butaca: -800 ptas.
Entrada Anfiteatro; 400 ptas.

Venta de localidades Teatro Municipal Quijano 
de 12 a 14 h y de 16 a 20’30 h (días, 1. 2 y 3)

5 Junia de Comunidades de
Castilla-La Mancha

DELEGACION MUNICIPAL DE CULTURA 
Excrno. Ayuntamiento de Ciudad Real

Con fecha 1 de Febrero de 1.995, queda abierto el 
plazo de presentación de solicitudes para 

acceder a las 
BOLSAS DE TRABAJO DE:

• MEDICINA GENERAL
• PEDIATRIA
■ A.T.S./D.U.E.
■ AUXILIARES ADMINISTRATIVOS
■ CELADORES

Las bases y Baremos de Méritos están expuestos 
en la Gerencia de Atención Primaria

Las solicitudes, junto con los méritos aportados, serán dirigidos 
al Director Gerente y se presentarán en el registro sito en 

Avda. 1“ de Mayo. 32
El plazo de presentación de solicitudes finaliza

el día 28 de Febrero de 1.995.

Puertollano, a 1 de Febrero de 1.995

La Federación Internacional 
Cristiana de Asociaciones de 
Viudas (FICAV), en su última 
Asamblea General, celebrada 
en Suiza, acordó instaurare! día 
2 de febrero como Día Mundial 
de la Mujer Viuda. La Confe
deración ha trasladado este 
acuerdo a todas las asociacio
nes de nuestro país.

Sin embargo, en la Asocia
ción de nuestra provincia, la 
celebración, como cada año, 
será en honor de Santa Agueda, 
patrona de la Asociación pro
vincial y el Día de la Mujer 
Viuda se traslada al próximo 7 
de febrero, donde se desarro
llará un amplio programa de 
actos que comenzará a las 11,30 
horas, con una conferencia a 
cargo de Pedro Villarejo, car
melita descalzo,' provincial de 
la orden en Andalucía.
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cabo ninguna medida restrictiva 
del sumistro, porque piensa que no 
se ha llegado a una situación límite
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El asua que sale por los srifos cumple con la Reslamentación de calidad exisida

Alarma ante el gran consumo 
de agua en Puertollano
La Sociedad General de 
Aguas de Barcelona 
(AGBAR) ha enviado el re
sultado de las muestras de 
agua recogidas a la salida 
del trasvase del Jándula al 
Montoro. Según estos infor
mes, el agua que beben los 
puertollanenses cumple las 
condiciones de salubridad y 
calidad exigidas por la Re
glamentación.

José SERRANO

Los vecinos de Puertollano 
y su comarca siguen descuidando 
en exceso la utilización del gri
fo. Los responsables municipa
les admiten esta despreocupa
ción y el poco caso que se ha 
hecho a las advertencias y cam
pañas de ahorro. El propio al
calde volvía a señalar, hace es
casas fechas, la gravedad del 
problema del agua, «puesto que 
al consumo humano aquí tene
mos el añadido de las repercu
siones que tiene para el traba
jo»-

Aunque se hacen llamamien
tos por el ahorro, el Ayuntamien
to, al menos por ahora, no va a 
llevar a cabo ninguna medidas 
restrictiva del suministro, por los 
estudios realizados y por el con
vencimiento de que no condu
cen a nada, y sólo es para situa
ciones extremas o límite.

El agua, hoy por hoy, es el 
fantasma que se cierne con 
mayor fuerza sobre el futuro 
social e industrial de Puertolla
no.

La exposición "Jugando con la 
desigualdad'', desde hoy en el Museo

Paqui CASADO

Hoy a las 7,30 de la tarde será 
inaugurada la exposición que ha 
organizado la Concejalía de la 
Mujer, bajo el título «Jugando 
con la desigualdad».

Esta muestra de unos 50 
juguetes de la colección de 
Eustaquio Castellano, se expo
ne en el Museo Municipal des
de el 1 de febrero al 27 del mis
mo mes. Con ella se pretende dar 
a conocer cómo algo tan inocente
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La escasez de agua en Puertollano preocupa al equipo municipal y a los ciudadanos.

La preocupación por la esca
sez del agua se ha hecho tan 
patente que se ha estado muy 
pendiente del resultado del aná
lisis del agua que la Sociedad 
General de Aguas de Barcelona 
(GBAR) ha realizado 
últimamente.

Agua de buena calidad

Según el estudio, el aguaque 
beben los puertollanenses es es 
buena calidad y cumple con la 
Reglamentación Técnico Sani

como los juegos infantiles y los 
juguetes, utilizados a lo largo de 
los años han influido en la trans
misión de roles entre hombres y 
mujeres, y en la adquisición de 
esquemas de conducta, prácti
ca y mental que servirá más tar
de para desarrollar actividades 
en el estudio y trabajo.

A través del juego, se van 
conociendo la sociedad donde se 
vive, siendo laoccidental laque 
ha ofrecido modelos y pautas de 
conducta que han determinado 

taria para el abatecimiento y 
control de calidad de las aguas 
potables de consumo público. En 
lo que se refiere a los análisis 
concretos de hidrocarburos di
sueltos y emulsionados, que son 
los que más preocupación con
llevan, por su peligrosidad po
tencial, no se ha detectado una 
presencia significativa.Los hi
drocarburos soportan dos aná
lisis distintos: por cromatografía 
de gases y por espectrofometría 
de absorción infrarroja.

A mediados del presente mes.

lo que está bien o mal, lo que se 
debe y no se debe hacer y cómo 
se debe reaccionar en cada mo
mento.

En función de unos modelos 
de conducta, los juguetes ya 
desde la infancia han influido en 
niños y niñas, así el modelo mas
culino presenta unas caracterís
ticas de actividad, agresividad, 
el sentido del dominio, la 
intelectualidad, estabilidad emo
cional y el control de sí mismo, 
mientras que en el modelo feme

la misma fecha de realización 
de estos análisis, los últimos da
tos semanales de consrumos de 
agua en nuestra comarca, seña
lan que se consumieron más de 
cincuenta mil litros en los siete 
días que van del 9 al 15 de ene
ro. Concretamente, los ayunta
mientos de la comarca consu
mieron 15.700 m3 diarios, 
Repsol Petróleo 18.700, Repsol 
Química 7.000, Enfersa 6.500, 
a los que hay que añadir 1.000 
de otros y los 1.600 m3 diarios 
que se pierden o evaporan.

nino, las características inducen 
a la intimidad, las tareas secun
darias, observar detrás del te
lón y cosechar la pasividad, 
dependencia y el deseo de agra
dar.

También han existido jugue
tes «unisex», como los instru
mentos musicales, rompecabe
zas, puzzles, mosaicos, etc., 
aunque en algunos, como es el 
caso de los musicales, también 
han existido diferencias, como 
la del tambor y las trompetas.
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Puertollano.
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El PP pide la 
instalación de un 
botiquín en el 
barrio de El Villar

JLS.
Los concejales del Grupo 

Municipal Popular han elevado 
al Pleno de la Corporación una 
propuesta en la que piden la 
instalación de un botiquín en el 
barrio El Villar de Puertollano.

Su portavoz, Gabriel Roda
do, argumenta que en ese barrio 
carecen de farmacia o.botiquín 
que puede dispensar las medi
cinas que los vecinos necesiten.

El PP entiende que dicho nú
cleo de población cumple los re
quisitos que requiere la Orden 
Ministerial del 20 de febrero de 
1962, en su artículo tercero, 
como es encontrarse situado a 
una distancia superior a cinco 
kilómetros de la farmacia más 
cercana y teniendo en cuenta que 
la petición de botiquín hade ser 
realizada por el alcalde de la 
población correspondiente y por 
el méidco titular.

El Grupo Popular insta al 
Pleno de la Corporación para que 
se apruebe en el menor tiempo 
posible y que dicha petición sea 
formulada a la Jefatura Provin
cial de Sanidad.

Recientemente, varios 
miembros del Comité Ejecuti
vo Local del Partido Popular 
visitaron el barrio El Villar, 
donde se reunieron con un gru
po de vecinos que les expusie
ron directamente cuales eran sus 
principales carencias y proble
mas.

Estos manifestaron que, junto 
con las deficiencias en materia 
de transporte y carencias de agua 
para la ganadería, una de sus 
inquietudes era la ausencia de 
un centro dispensador de produc
tos farmaceúticos, por lo que se 
ven obl igados a proveerse de me- 
dicina en Puertollano.

Además se quejaron de insu
ficiente presencia de ATS, asis
tencia sanitaria, con una consulta 
semanal, y otros problemas que 
el Partido Popular prometió es
tudiar para incorporar en lo po
sible en su programa de cara a 
las próximas elecciones muni
cipales.
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La dimisión del concejal de Personal, Carlos Fernández dispara las suspicacias 

Las contrataciones realizadas desde el
Ayuntamiento están bajo sospecha

José SERRANO

La dimisión, insuficiente
mente explicada, del concejal de 
Personal, cuando apenas lleva
ba dos meses en el cargo, ha 
disparado las suspicacias en tor
no a las contrataciones que se 
llevan-a cabo desde el Ayunta
miento, tanto desde sindicatos, 
grupos políticos de oposición o 
simples ciudadanos, como des
de algunos funcionarios o miem
bros del equipo de gobierno que 
dicen sentirse excesivamente 
fiscalizados, «o bajo permanente 
sospecha, como si todos fuéra
mos unos chorizos en potencia», 
según palabras de varios corfce- 
jales.

Tanto los servicios jurídicos 
del Ayuntamiento, como la jefa 
de Personal, Gracia Mascuñana, 
tratan de reducir el caso a «una 
ingenuidad» o una torpeza de 
Carlos Fernández Montero, un 
concejal joven, «que estaba muy 
verde», desconocedor del fun
cionamiento de la actuación de 
un tribunal. Aunque nadie se 
atreve a poner la mano en el fuego 
sobre la intencionalidad, del 
ahora dimitido, en favorecer a 
su cuñada, se intenta que todo 
quede en un error humano por 
el que Fernández Montero ha 
pagado un alto y definitivo, pre
cio político. No obstante, la opo
sición recuerda que ya se critió 
su nombramiento al frente de un 
departamento tan especial como 
el de Personal, en la reciente 
remodelación, por su falta de

1.200 mujeres participaron durante el 94 en 
actividades organizadas por su área municipal

Paqui CASADO

Alrededor de 1.200 mujeres 
participaron a lo largo de 1994 
en las actividades y campañas 
que desarrolló el área de la Mujer 
del Ayuntamiento de Puertolla
no.

Destacan entre estas activi
dades el programa formati vo que 
se ha ido ampliando a lo largo 
de los últimos años, debido a la 
gran demanda de peticiones. En 
él participaron 242 mujeres y se 
impartieron 2.200 horas de for
mación en los cursos de ayuda a 
domicilio y psicogeriatría, sub
vencionados por el Fondo Social 
Europeo y la Consejería de In
dustria, además de un primer 
curso de autoempleo y otro de 
alfabetización, dirigodo a mu
jeres sin ingresos y dos de pre
formación.

Esta actividad formativa es

W

Las contrataciones del Ayuntamiento se miran con lupa.

experiencia y preparación, «los 
que tendrían que dar explicacio
nes son los que lo pu-sieron ahí». 
La necesidad de su anterior res
ponsable, J.A. Fernández Pa
checo, de quitarse de encima esa 
«patatacaliente»; fue otro de los 
factores que provocaron la cita
da remodelación.

Entre los funcionarios res
ponsables del Ayuntamiento se 
ha percibido como una metedura 
de pata de Casimiro Sánchez 
Calderón la referencia que hizo 
en la rueda de prensa a la nuli
dad de las pruebas realizadas por 
el tribunal que presidió Carlos 
F. Montero, puesto que pueden 

a la que el área de la Mujer le da 
una mayor importancia, ya que 
con ella sé trata de llegar a los 
objetivos de este servicio que es 
el de facilitarles a las participan
tes su acceso al mundo laboral. 
El más completo de los cursos 
ha sido el de psicogeriatría, cuyas 
participantes obtuvieron un di
ploma acreditativo de la forma
ción recibida en las 500 horas 
teóricas de duración del mismo, 
más las cerca de 200 horas de 
prácticas realizadas en centros 
geriátricos.

También se ha realizado la 
campaña de sensibilización de 
trabajo compartido, que aunque 
no se tienen datos del alcance que 
ha tenido, ya que solo se trató 
de sensibilizar, sí se puede de
cir que los varones no intervi
nieron en los cursos programa
dos.

Las jornadas de Mujer y Sa

provocar impugnaciones, que 
hasta ahora no han existido, de 
los participantes en esa prueba 
que no fueron elegidos. Los ser
vicios jurídicos podrían infor
mar al alcalde para que declare 
nulo de pleno derecho ese acto, 
y por tanto, echar a las cuatro 
personas elegidas a la calle y 
vol ver a realizar las pruebas. Las 
cuatro elegidas, por su parte, 
podrían recurrir y luego pedir 
incluso una indemnización al 
verse perjudicadas por una ac
tuación del Ayuntamiento, y por 
tanto ajena a ellas. Parece que 
el recurso no vendrá del Ayun
tamiento, pero preocupa que otro 

lud, desarrolladas a lo largo del 
pasado mes de noviembre, con
tó con charlas impartidas por 
personal médico, que este año 
introdujeron, además de los te
mas relacionados con los anti
conceptivos y la menopausia, el 
problema del sida.

Por otro lado, el Centro Ase
sor de la Mujer, ha atendido 810 
consultas de peticiones, de in
formación y asesoramiento. En
tre ellas están incluidas las re
lativas a asesoramiento jurí
dico para la reclamación de pen
siones que tramitó a lo largo del 
año seis expedientes y las rela
tivas a las casas de acogida de 
mujeres. Para este año, el área 
tiene previsto continuar en la 
misma línea. Para el programa 
formativa ya se han presentado, 
los proyectos de cursos de for
mación ocupacional a la Conse
jería de Industria.

grupo político pida la nulidad de 
ese Tribunal, aunque esperan que 
nadie quiera asumir el reto de 
echar a cuatro trabajadores.

Por su parte, Carlos Fernán
dez entendió que las cosas ha
bían llegado a un punto sin re
torno y que lo mejor para él era 
apartarse completamente de la 
función ejercida hasta ahora, 
tanto por su familia, que se lo 
ha pedido insistentemente, como 
por su trabajo, puesto que tiene 
gran interés en evitar cualquier 
tipo de malestar entre sus com
pañeros poresta causa; ayerpidió 
unos días de permiso.

Aliento de IU

De cualquier forma, la proxi
midad de las elecciones muni
cipales y el convencimiento de 
que estamos en plena precam
paña electoral, ha sido lo que ha 
precipitado los acontecimientos. 
Si a ésto añadimos que los so
cialistas estaban sintiendo en el 
cogote el aliento de Izquierda 
Unida, que estaba investigando 
alrededor de este concejal, se 
podrá entender entonces que 
Casimiro Sánchez Calderón, una 
vez conocido el asunto, no du
dará un momento en pedir a Fer
nández Montero su carta de di
misión. Carta que, se estudiaba 
la decisión última, «y para evi
tar que otro grupo se adelanta
ra», registró por partida doble; 
como delegado de personal pri
mero y como concejal en segunda 
instancia.

Las mujeres, protagonistas en el 94.

El I.B. "Dámaso 
Alonso" celebra 
hoy una jornada 
dedicada a la paz 
y la solidaridad

P.C.

Cón motivo del DíaMundial 
de la Paz, el Instituto de Bachi
llerato Dámaso Alonso de Puer
tollano, ha organizado una jor
nada dedicada a la paz, toleran
cia y solidaridad, que desarro
llará a lo largo de todo el día de 
hoy, con la programación de 
Diversas actividades culturales.

Entre ellas está previsto las 
exposiciones que se llevarán a 
cabo en la biblioteca, con ma
terial documental aportado por 
diversas organizaciones no gu
bernamentales, como Médicos 
sin Fronteras, Amnistía Inter
nacional, Intermon, Paz y Ter
cer Mundo, Manos Unidas, Cá
ritas, Mundo Gitano, Survi-val 
y Amigos de los Indios, entre 
otras.

En la zona central del Ins
tituto, también se expondrá tra
bajos sobre las organizaciones 
no gubernamentales en los me
dios de comunicación, compo
siciones literarias por la paz, 
mural periodístico y de poemas 
de guerra de la generación del 
27, además de un gran mural en 
defensa del diálogo necesario 
para solucionar conflictos y un 
mapa mundi donde están refle
jados los actuales conflictos 
internacionales. Todo ello ten
drá la debida ambientación mu
sical.

Proyecciones

Otra de las actividades pro
gramadas se desarrollarán en la 
sala de videos y tertulias, con 
la proyección a las 10 de la 
mañana eje «La agonía kurda» 
y «Visado para un sueño». A 
partir de las once se proyectará 
el video «El mundo gitano en 
Puertollano», que además dará 
origen a una tertulia en la que 
intervendrá la asistente social 
de este colectivo y a las docede 
la mañana será ofrecido el vi
deo «Norte Sur» con la charla 
coloquio que tendrá como po
nente a representantes de Ma
nos Unidas y de lacomisión del 
0,7 por ciento.

Además en las aulas de 3° D, 
a las 10 de la mañana, se pro
yectará la película de dibujos 
animados «Cuando el viento 
sopla», seguida de una charla- 
coloquio y a las 11 será «Sen
deros de gloria».

Juegos de ingenio

Otras actividades programa
das que se desarrollarán a lo 
largo de todo el día serán los 
juegos de ingenio, que comen
zarán a las diez de la mañana y 
en el que intervendrán dos ni
veles, con grupos mixtos de 
alumnos.

Los juegos educativos y de 
rol, en el que colaborarán la 
Asociación de Alumnos y Alum
nas del Centro y un partido de 
fútbol-sala que tendrá lugar a 
las once de la mañana entre los 
alumnos del Dámaso Alonso y 
el profesorado.
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dos viviendas exteriores, rodeadas 
por zonas ajardinadas La

 Tr
ib

un
a

mis
La directora seneral de la Vivienda de la Junta explicó que se estudiarán las 320 solicitudes

Araceli Muñoz recorrió las 128 
viviendas finalizadas en San Nicasio
La directora general de la Vivienda de la Consejería de 
Obras Públicas de Castilla-La Mancha, Araceli Muñoz de 
Pedro, recorrió ayer la obra, ya finalizada, de la construc
ción de las 128 viviendas de protección oficial que la Junta 
de Comunidades ha realizado en los terrenos del antiguo 
recinto de ferias y muestras, a la salida hacia Infantes.

D. VALDEPEÑAS

Responsables de la dirección 
de obra, explicaron que los cua
tro bloques son iguales entre sí, 
con 32 viviendas cada uno, to
das exteriores y rodeados de 
zonas ajardinadas, aún por aca
bar.

Atraviesa la promoción de 
viviendas públicas, una calle 
central que unirá la zona de «las 
siete esquinas» (en el barrio de 
San Nicasio), con la parte sur de 
la población.

Los bloques están dotados de 
acceso para minusválidos, pla
zas de cochera para todas las vi
viendas y, según manifestaron, 
un nivel de calidad superior al 
general en viviendas de este tipo. 
Cada piso tiene 90 metros cua
drados útiles, que es la superfi
cie máxima reglamentaria en 
VPO.

La ejecución de la obra se 
ha realizado en 20 meses, con 
un presupuesto final de 840 
millones de pesetas, sobre los 
720 de la previsión inicial con
templada en el proyecto. La 
empresa constructora ha sido 
Ferrovial. Estos cuatro bloques 
de viviendas, junto a otros dos 
de similares características que 
se están proyectando, más el 
teatro-auditorio que se ha 

construido formando un conjun
to con lo anterior, componen una 
zona de «regeneración e integra
ción al carhpo urbano», de una 
barriada de la periferia de 
Valdepeñas.

El espacio total construido, 
abarcaunos 12.000 metros cua
drados y todas las viviendas están 
equipadas con instalación cen
tralizada de gas propano, según 
explicaron los arquitectos que 
han intervenido en la obra, Fran
cisco García de Jaime, Humberto 
Garrido y Joaquín de Benito.

320 solicitudes

Ladirectorageneral de la Vi
vienda, informó por su parte que 
laComisión Provincial como ór
gano competente en el proceso 
de adjudicación, tiene registra
das 320 solicitudes, de las que 
aún no se han valorado cuáles 
son válidas.

Uno de los primeros requisi
tos para tener opción a una de 
estas viviendas en alquiler, se
ñaló la directora, es que la renta 
del solicitante, no sea superior 
a dos veces y media el salario 
mínimo interprofesional.

En un plazo no superior a tres 
o cuatro meses, anunció Araceli 
Muñoz, puede estar resuelto el 
proceso de adjudicación de las 
viviendas y se procederá a la

Ti

Araceli Muñoz junto al alcalde de Valdepeñas, Salvador Galán, en un momento de la visita. D. VALDEPEÑAS

entrega de llaves.

Sólo alquiler

El arrendamiento es el úni
co régimen de acceso a estos pi
sos, al contrario de lo que al prin
cipio se difundió desde el Ayun
tamiento de Valdepeñas. El de
creto que regula la promoción 
pública de viviendas, así lo es
tablece para los municipios de 
Castilla-La Mancha de más de 
15.000 habitantes, «para garan
tizar que el parque público de 
viviendas, cumpla una función

estrictamente social e incluso 
permita la rotación de inquili
nos y no genere un patrimonio 
en un sólo beneficiario». Sin em
bargo, pasados algunos años al

Para acceder a una de estas viviendas, la 
renta del solicitante no debe ser superior 

a dos veces y media el salario mínimo 
interprofesional

corriente del pago de la renta men
sual, el adjudicatario podrá optar 
a la compra de la vivienda, según 
precisó la directora genera de la 
Vivienda de la Junta.

unicef 9 

POR RUANDA
Envíe sus donativos a cualquier Sucursal 
de Banesto, BBV, BGH o Caja Postal

Infinidad de niños y niñas 
se lo agradecerán

COLABORACION GRATUnA DE ESTE MEDIO

"SIN VINAS NO HAY FUTURO"
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los presupuestos del presente 
ejercicio existen partidas destinadas 
al pago de suministro eléctrico

Centro cultural de Alcázar.

Teatro, concursos 
y exposiciones en 
la programación 
cultural de 
febrero

La Tribuna

El Ayuntamiento de Alcázar 
de San Juan ya ha hecho públi
ca la programación cultural para 
febrero deteste año. Durante el 
mes que hoy comienza se pon
drá en marcha un aulade pintu
ra, el I Certamen de joven poe
sía y prosa alcazareña y el IV 
Certamen de Cuento "Contadme 
algo".

Entre Ias exposiciones que 
estarán destacan el V Certamen 
Nacional de Fotografía "Ciudad 
de Alcázar", una explición de 
pintura y acuarelas de Francis
co Alaminos Angora, y una 
exposción del fotógrafo RauI 
Montesano "Ex-árbol y árbo
les", en la sala de fotografía: El 
Pasaje.

En cuanto a el teatro se re
presentará la obra "La zapatera 
prodigiosa" de Federico García 
Lorca y tendrá lugar el VII En
cuentro Internacional de Magos 
Manchegos, el día 18 en el 
Teatro Crisfel.

La compañía quiere que el Consistorio le pague la deuda

Desestimado el recurso 
de Unión Fenosa
Unión Fenosa está inten
tando que el Ayuntamiento 
de Alcázar le pague los más 
de 200 millones de pesetas 
que le adeuda por el consu
mo de energía efectuado 
desde el 11 de noviembre de 
1992 al 31 de diciembre de 
1994. Sin embargo, el Ple
no del Ayuntamiento deses
timó el recurso presentado 
por la empresa.

Domin VILLAREJO

El Pleno del Ayuntamiento 
de Alcázar de San Juan deses
timó un recurso presentado por 
la compañía eléctrica Unión 
Fenosa, solicitando la inclusión 
en los Presupuestos Municipa
les de 1995 de una partida des
tinada a saldar la deuda del 
Ayuntamiento con esta empre
sa y que supera los doscientos 
millones de pesetas, según ha 
explicado a este diario la com
pañía eléctrica Unión Fenosa.

La razón por la que se des
estimó el recuso fue porque en 
los presupuestos del presente 
ejercicio existen partidas des
tinadas al pago de suministro 
eléctrico, mientras que la com
pañía asegura en el recurso que 
la razón de reclamar las canti
dades que se le adeudan es pre
cisamente porque en los presu
puestos no se contemplan tales 
partidas.

Unión Fenosa asegura tam
bién que la deuda del Ayunta
miento por consumo eléctrico

Según la compañía, el Ayuntamiento le debe 222 millones de pesetas.
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asciende a algo más de 222 
millones de pesetas por el con
sumo efectuado desde el 11 de 
noviembre de 1992 hasta el 31 
de diciembre de 1994.

De esta cantidad global más 
de 58 millones de pesetas co
rresponden a pagarés en proce
so de reclamación judicial, más 
conocidos como los embargos.

Además, la compañía eléc
trica pide que se incluyan tam
bién en los presupuestos del 95 
el gasto previsto por este con
cepto durante el presente año y 
que estiman en más de 98 mi
llones de pesetas.

Según Unión Fenosa, la 
deuda que mantiene el Ayun
tamiento con dicha empresa 
debe ser preferente por tratar
se de deuda ya vencida.

Unión Fenosa 
quiere que el 
Ayuntamiento 
le pague los
222 millones

La Mesa por el 
Vino espera que 
Francia mejore el 
proyecto de 
OCM del Vino

D.V.

La Mesa para la Defensa de 
la Viña y el Vino espera que la 
presidencia francesa de la UÉ 
logre mejorar el proyecto de 
reforma del mercado 
vitivinícola.

Según indicóel portavozde 
la Mesa, Gregorio Martín-Zar- 
co, se espera mucho de los en
cuentros bilaterales entre los 
ministros de agricultura de Fran
cia y España, después de que el 
primero haya manifestado que 
•trabajar en el‘documento ori
ginal es lo más parecido a per- 
Ser el tiempo, ya que existen 
países que no van a permitir su 
aprobación como España e Ita- 
lia.

Así pues, desde un punto de 
vista más real, parece que los 
galos están dispuestos, según 
Martín-Zarco, a proponer a la 
Comisión europea un nuevo 
proyecto pero siempre después 
de llegar a acuerdos concretos 
con los países mediterráneos, 
especialmente los mencionados 
con anterioridad.

■ Una vez más, el portavozde 
la Mesa para la Defensa de la 
Viña y el Vino reiteró que la 
negociación será larga y que 
todos los países tendrán que 
ceder en puntos concretos, pero 
los pilares básicos que ya se 
conocen son "irrenunciables".

Martín-Zarco alabó por otra 
parte lafifmezamanifestadapor 
el ministro de Agricultura es
pañol, Luis Atienza, de quien 
dijo "no ha bajado Ía guardia en 
ningún momento".

La Mesa para la Defensa de 
la Viñay el Vino ha mantenido 
una reunión con eurodiputados 
españoles, en la que estuvieron 
presentes miembros de todos los 
partidos representados en la 
eurocámara.

COOPERATIVA DE VIVIENDAS 
H.R. DE LAS FUERZAS ARMADAS

Viviendas unifamiliares en Miguelturra 
Precio de coste: 8.200.000 Ptas 
ENTRADA INICIAL: 100.000 Ptas.
Acogidas a V. P. O. con financiación 
protegida y entrega en 1.995

SE ADMITEN SOCIOS 
PARA LA SEGUNDA FASE 

(PRIMERA FASE CUBIERTA)

TeIf: 22 18 73

SI VES BIEN 
VIVIRAS MEJOF

C\MF.Ab.A
DE PRpTECCION 

ÜClLAJ*^
Asociación de Utilidad Pública
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de ellos representan títulos e higalgos, 
así como emblemas de la Orden de 
Santiago y otras instituciones
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Almagro, con 50, le sisue en cuanto a número

El presunto autor 
de un robo en una 
terraza de verano, 
puesto a 
disposición judicial

La Tribuna

Fuerzas de la Guardia Civil 
de Herencia detuvieron a 
J.I.M.B. como presunto autor 
del robo efectuado en el bar- 
terraza de verano "Terminal", 
entre los días 1 y 23 de enero, 
habiéndose recuperado 279 
discos musicales, un plato gira- 
discos, un amplificador, un 
procesador de sonido, un 
caraoque, una mesa de mezcla 
de sonido, un casco estéreo, 
diversos viedojuegos, una frei
dora doble, nueve focos de di
ferentes tipos, un ventilador, un 
hornillo paellero, clableado y 
conexiones diversas, todo ello 
valorado en alrededor de 
1.522.000 pesetas.

Robo en el colegio 
"Domingo Miras"

La directora del colegio 
público "Domingo Miras" pre
sentó una denuncia ante la 
Guardia Civil de Campo de 
Criptana en la que informaba ' 
que autores desconocidos, tras 
forzar una reja de una de las 
ventanas del colegio, en la no
che del 29 al 30 del presente mes, 
penetraron en su interior, sus
trayendo 200 pins valorados en 
alrededor de 40.000 pesetas, 
20.000 pesetas en met^alico y 
52 libros de escolaridad de 
octavo curso, los cuales fueron 
hallados en el interior de un 
contenedor de basura.

Infantes, la localidad con 
más escudos de la r^ón
Villanueva de los Infantes 
es la localidad manchega 
que cuenta con el mayor 
número de escudos de 
Castilla-La Mancha, más de 
170, que se han ido resca
tando a través de los años 
bajo las pinturas que cu
brían las fachadas de edifi
cios privados y religiosos.

Efe-Infantes

La mayoría de los escudos 
de Villanueva de los Infantes 
representan títulos de nobles e 
hidalgos, así como emblemas 
pertenecientes a la Orden de 
Santiago y a otras instituciones 
caballerescas, de órdenes me
nores, de justicias o de la In
quisición. No obstante, los es
cudos de la Orden de Santiago 
son los más numerosos del 
municipio y están presentes

Daimiel: el Consejo Local Agrario tramita 
las ayudas de la PAC a los agricultores

La Tribuna

El Consejo Local Agrario de 
Daimiel ha sido reconocido por 
la Consejería de Agricultura 
como entidad colaboradora a 
efectos de tramitaciones de 
ayudas de la PAC. Desde que 
se inició el plazo para solicitar 
las ayudas compensatorias a los 
cultivos herbáceos correspon
dientes a la campaña de

IR
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Villanueva de los Infantes tiene más de 170 escudos. ARCHIVO

prácticamente en todo el cas
co urbano de la ciudad.

Almagro, también en la 
provincia de Ciudad Real, es la* 

comercialización 95/96, el 9 de 
enero, el Consejo Local está tra
mitándolas a todos los agricul
tores que lo deseen, de forma 
gratuita, en las oficinas sede del 
Consejo, además de facilitar, 
a través del personal dependien
te del Consejo, cualquier infor
mación complementaria rela- 
cionadacon estos expedientes.

Hasta el momento se han 
tramitado alrededor de 60 so

fe

segunda localidad de la región 
en la que se han censado un 
mayor número de escudos, con
cretamente cincuenta.

licitudes, previéndose que al fi
nalizar el plazo, el 28 de febre
ro, sobrepasen las doscientas, 
con lo que se superarían las rea
lizadas el pasado año. A la so
licitud de ayuda, que será úni
ca por titular de explotación 
agraria, ha de acompañarse la 
fotocopia del NIF o CIF, y cer
tificado o cédula catastral en el 
caso de que se trate de parcelas 
de regadío.

La Guardia Civil 
ha intervenido
64.000 pesetas en 
billetes falsos

La Tribuna

La Guardia Civil de 
Villarrubia de los Ojos, cuan
do realizaba gestiones para el 
esclarecimiento de la circula
ción de billetes falsos en algu
nos establecimientos de la lo
calidad, en virtud de la denun
cia presentada por el propieta
rio de un disco-bar, que había 
observado 2 billetes de 1.000 
pesetas falsos, averiguó que la 
semana del 16 al 22 de enero, 
unos obreros que realizaban 
trabajos para el Ayuntamiento 
de Villarrubia de los Ojos, en
contraron una cartera con 
64.000 pesetas en billetes de 
1.000 pesetas, todos ellos fal
sos. De las 64.000 pesetas, la 
GuardiaCivil intervino50.000 
pesetas, 12.000 pesetas habían 
sido destruidas’por dos de los 
obreros y las 2.000 restantes 
fueron gastadas.

Fidel Martínez 
presenta hoy el 
Plan de 
Solidaridad

La Tribuna

El consejero de Bienestar 
Social, Fidel Marinez, presen
ta hoy en Socuéllamos el Plan 
Regional de Solidaridad, y co
nocerá los distintos programas 
sociales que este municipio está 
desarrollando con el apoyo de 
la Consejería de Bienestar So
cial.

MANUEL RUIZ GONZALEZ
Falleció el pasado 20 de enero de 1.995, en Villanueva de los Infantes, 

a los 79 años de edad, confortado con los Santos Sacramentos.

D.E.P.
Sus hijos; Manuel Angel Ruiz Simarro, Carmen, Dimas y Pilar, hijos políticos; Ana, Tomás, Ascensión, Marcelo, 

hermanas, nietos y demás familia.

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALIVIA

Y comunican que la Misa que se celebrará, HOY miércoles, día 1 de febrero, en la S.I.B. Catedral, a las SIETE 
de la tarde será aplicada por su eterno descanso.
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Ha distribuido un bando por los hosares para que los vecinos conozcan el tema

Arenas: el Ayuntamiento informará 
hoy de las irregularidades contables

Dionisio SOSA RINCON

El Ayuntamiento de Arenas 
de San Juan informará, en una 
asamblea que tendrá lugar a las 
siete y media de esta tarde, a 
todos los vecinos, del estado de 
cuentas del Ayuntamiento de la 
localidad, según un bando que 
ha sido repartido en todos los 
hogares de Arenas de San Juan, 
en respuesta a la disconformi
dad de un grupo de vecinos de 
la localidad por la gestión del 
Consistorio (actualmente gober
nado porel PP) durante los 8 años 
de gobierno socialista. El alcal
de, Vicente Gil-Ortega Rincón, 
señala también que intentarán 
responder a las preguntas que 
este informe suscite.

En el bando se señala que en 
abril de 1992 se solicitó que se 
1 levase a cabo una auditoría que 
recogiera la situación del Ayun
tamiento, y en el informe emiti
do en mayo de ese mismo año 
por los auditores se señala que 
el libro general de rentas y 
exaccciones, el diario de inter
vención de ingresos, el de inter
vención de pagos, el libro gene
ral de gastos, el de registro de 
valores independientes y auxi
liares de presupuesto, el libro de 
caja, el de registro de manda
miento de pago, el de registro de 
mandamientos de ingreso y el 
libro de actas de arqueo, se en
contraban en blanco y no con
tenían anotación alguna referi
da a la contabilidad presupues
taria del Ayuntamiento. Señala 
también que la inexistencia de
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Los vecinos de Arenas serán informados de las cuentas del Ayuntamiento.

presupuestos, unido a la caren
cia de una elemental contabili
dad, hacen imposible laemisión 
de un informe que determine los 
incumplimientos y las desviacio
nes presupuestarias.

Los auditores, según el ban
do, pudieron verificar que el 
Ayuntamiento ha incumplido sus 
obligaciones fiscales en mate
ria de retenciones sobre el tra
bajo personal y sobre el IVA, 
hechos que fueron puestos en 
conocimiento del juzgado de 
Primera Instancia de Daimiel.

En el bando se señala que al 
no existir anotación alguna en 
los libros de contabilidad "y 
sabiendo que se han incumpli

do obligaciones contables y 
fiscales, se recurrió al camino 
de buscar responsabilidad de tipo 
legal, ya sean civiles, adminis
trativas o penales, en las que 
hayan incurrido miembros de la 
Corporación o funcionarios del 
Ayuntamientos

}¿ulnerados 9 textos legales

Como conclusión, el Ayun
tamiento señala que se han 
vulnerado nueve textos legales: 
la Ley reguladora de las Bases 
del Régimen Local, el Real 
Decreto Lesgislativo por el que 
se aprueba el texto refundido de 
régimen local, la Ley Reguladora 

de las Haciendas Locales, Re
glamento de la contratación de 
las Corporaciones Locales, Ley 
de Contratos del Estado y su 
reglamento. Código Penal, Es
tatuto de los Trabajadores, Ley 
General de Seguridad Social, y 
la normativa iseguladora de los 
convenios de colaboración 
INEM-Corporaciones Locales. 
Des esto se desprende, según el 
Ayuntamiento, que no se han 
cumplido los requisitos legales 
para la contratación, incluso 
adjudicando directamente obras 
por encima del límite presupues
tario; la nulidad de los contra
tos realizados entre la Corpora
ción y un trabajador del Ayun
tamiento; no consta que sé ha
yan presentado fianzas por las 
obras contratadas, ni que éstas 
se hayan devuelto o se hayan 
aplicado para el fin que estaban 
destinadas; no se ha efectuado 
un control de las obras, ni en 
algunos casos se han exigido 
daños y perjuicios al construc
tor por las defectuosas, como en 
el caso de la plaza de toros; no 
se ha llevado un control forma
lizado de los pagos realizados; 
y no se justifica la aplicación 
de las subvenciones a las obras 
y fines para los que se concedie
ron, faltando la documentación 
contable que lo acredite, "y to
dos estos defectos pueden lle
var aparejada la nulidad de ple
no derecho de los contratos efec
tuados y laexigenciade respon
sabilidades al secretario de la 
Corporación de Arenas de San 
Juan y el alcalde".

UGT impartirá 
un curso de 
Inglés técnico 
para veinte 
trabajadores

La Tribuna

IFES-UGT comenzará en la 
primera quincena de febrero la 
impartición de cursos para tra
bajadores en activo, adscritos 
al Régimen General de la Se
guridad Social, a fin de que 
adquieran una formación y 
reciclaje permanentes.

El próximo día 8 de febre
ro, comenzarán en Manzanares, 
concretamente en el hotel "El 
Cruce", las actividades 
formativas, con un primer cur
so destinado a trabajadores del 
sector de la hostelería, que ver
sará sobre la especialidad de 
Inglés técnico, y tendrá una 
duración de ochenta horas lec
tivas. "

En el mismo podrán parti
cipar un total de veinte alum
nos, y las clases tendrán lugar 
por la tarde, aunque aún no se 
conoce el horario, porque de
pende de las necesidades de los 
trabajadores.

Fuentes de UGT señalaron 
que este curso responde alas pe
ticiones de los trabajadores, ya 
que al estar Manzanares situa
do cerca de la N-IV es paso 
ogligado de muchos veranean
tes que se dirigen a Andalucía, 
y el hecho de que los trabaja
dores conozcan algo de este 
idioma les puede venir bien para 
defenderse.

Los escolares manzanafeños se 
manifestaron por la paz

Roberto MUÑOZ

Los escolares de Manzanares, 
convocados por el colegio pú
blico Tierno Galván, acudieron 
al auditorio del Parque del 
Polígonop para asistir a una 
masiva manifestación en pro de 
la paz y de los derechos huma
nos, cuando se cumplía del XV 
aniversario del genocidio nazi.. 
En el auditorio se congregaron 
más de mil niños y niñas de los 
colegios Tierno Galván, 
Altagracia, La Candelaria, Di
vina Pastora, San José, La Mi
lagrosa y Don Cristóbal, que 
portaban pancartas alusivas al 
tema y multitud de globos mul
ticolores.

Publicadas las 
bases del 
Concurso "Njujer 
trabajadora”, de 
fotografía

La Tribuna

La Concejalía de la Mujer del 
Ayuntamiento de Manzanares 
, con lacolaboración de la Aso
ciación Fotográfica
"Manzanares", ha publicado las 
bases del II Concurso nacionald 
e fotografía "Mujer Trabajado
ra".

El pri mer premio de este con
curso, en el que podrán partici
par todas las personas intere
sadas en el mundo de la foto
grafía, está dotado de 50.000 
pesetas, 30.000 pesetas para el. 
segundo y 20.000 pesetas para 
el tércero. El tema único de este 
concurso fotográfico será el de 
la mujer trabajadora en toda su 
extensión

El plazo de admisión de las 
obras estará abierto hasta el día 
27 de febreroAlgunos de los niños que participaron en el acto. ARCHIVO

José Antonio Moraleda, di
rector del Tierno Galván, abrió 
el acto, haciendo un llamamiento 
a los ecolares para que entendie
ran el difícil problema que 
muchos países del mundo atra
viesan, en los que la violación 
de la paz, la libertad y los dere
chos humanos es permanente. 
Dos niños de cada colegio, ata
viados con los trajes típicos de 
los países y zonas dé conflicto 
(Bosnia, Chechenia, Hispano
américa, etc), leyeron mensajes 
para concienciar a sus compa
ñeros'de la necesidad de un 
mundo más justo, más equilibra
do y mejor repartido, mientras 
Paco Pozo interpretó canciones 
alusivas a estos mensajes.
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Este proyecto de la Unión Europea 
tiene como objetivo acercar a los 
escolares el patrimonio de las 
ciudades de los países miembros

hu
na

REGION
El Parlamento Europeo la ha designado como representante de España

El Parlamento Europeo Ita elegido a Toledo para ser la 
ciudad que represente a España en elproyeclo «La escuela 
adopta un monumento», cuyo objetivo es acercar a los 
escolares el patrimonio de distintas ciudades de la Unión 
Europea. El proyecto contempla cursos para profesores e 
intercambios para estudiantes.

Toledo, ciudad elegida para "La 
escuela adopta un monumento"

Efe-Toledo

El gerente de la Real Funda
ción de Toledo, Juan Ignacio de 
Mesa, explicó ayer que este pro
yecto promovido por la UE con
siste en. una actividad escolar 
i n te rd i s c i p 1 i n a r, d e u n a d u rac i ó n 
de tres años y dirigida a alumnos 
de cualquier n i vel académ ico con 
el fm de fomentar en los jóve
nes el conocimiento y respeto de 
su patrimonio mediante la 
«adopción» de un monumento. 
En este sentido, el Parlamento 
Europeo ha elegido a la Real 
Fundación Toledo para que sea 
la institución que desarrolle esta 
iniciativa en la capital castella
no-manchega.

El proyecto, quiere ofrecerá 
los alumnos participantes la 
posibilidad de «profundizar en 
el patrimonio de su ciudad, pero 
también tiene el objetivo de re
conocer en los monumentos los 

elementos culturales comunes 
que son la base de su identidad 
como ciudadanos europeos».

Este proyecto, cuyo presu
puesto es de 1,3 millones de 
pesetas, se beneficia del apoyo 
financiero de la «Task Force. 
Recursos humanos, educación, 
formación, juventud» de la Co
misión Europeay delacolabo- 
ración de organizaciones Inter
nacionales relacionadas con 
proyectos de sensibilización de 
los jóvenes al patrimonio, como 
el Consejo de Europa, ICOMOS, 
ICCROM o Juventud y Patrimo
nio. El programa incluye cursos 
de formación para los profeso
res, intercambios entre los es
tudiantes, desarrollo de itinera
rios culturales temáticos para 
jóvenes, producción de material 
didáctico multimedia, exposi
ciones itinerantes.de los mejo
res proyectos y manifestacio
nes colectivas.
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Toledo, ciudad española elegida por el Parlamento Europeo.

De Mesa indicó que para este 
proyecto se ha so 1 ic itado la ay uda 
y colaboración de las autorida
des competentes del Ayunta
miento de Toledo, la Consejería 
de Cultura, y la Iglesia, «que han 
accedido a colaborar».

Por su parte, la directora pro
vincial de Educación, María 
Jesús Serviá, ha man ifestado que 
el hecho de que el Parlamento 
Europeo haya elegido Toledo 
para desarro 1 lar esta acti v idad «es 
un orgullo».

Esparvel pide 
que se declare 
reserva natural 
las lagunas de La 
Mancha Húmeda

Efe-Toledo

La agrupación naturalista 
«Esparvel», de Talavera de la 
Reina, ha pedido al Gobierno 
de Castilla-La Mancha que 
declare como reserva natural las 
casi 50 lagunas que forman la 
Mancha Húmeda. Los argu
mentos que esgrime dicha agru- 
pación para realizar esta soli
citud se recogen en un informe 
presentado ayer en Toledo, que, 
bajo el título «Las lagunas man
chegas», describe las caracte
rísticas ecológicas, dregada- 
ción ambiental y falta de pro
tección de estos humedales, que 
ocupan unas 6.000 hectáreas.

Según afirmó el presidente 
de «Esparvel», Marino López 
de Carrión, la declaración de 
reserva natural afectaría a to
das las lagunas situadas en la 
cuencaaltadelrío Cigüela,que, 
a su juicio, constituyen «el 
ecosistema más singular y ori
ginal no sólo de Castilla-La 
Mancha, sino de toda Europa 
Occidental».

Entre las actuaciones que se 
proponen en el informe elabo
rado por Esparvel destaca un 
plan de investigación sobre el 
funcionamiento de las lagunas 
mediante convenios con depar
tamentos universitarios, el cese 
de los vertidos de aguas 
residuales y residuos sólidos y 
la restauración de los humedales 
degradados.

Aprobado el reglamento regulador 
de aguas minerales y termales

Efe-Toledo

El Consejo de Gobierno, re
unido ayer, aprobó el reglamento 
por el que se desarrolla la Ley 
Regu 1 adora del Aprovecham ieli
to, Ordenación y Fomento de las 
Aguas Minerales y Termales de 
Castilla-La Mancha, aprobada 
por el Pleno de las Cortes el 28 
de diciembre de 1990.

Este sector, el de las aguas 
minerales y termales, factura 
anualmente en la región más de 
5.000 millones de pesetas y las 
perspectivas para los dos próxi
mos ejercicios apuntan hacia un 
incremento de un 30 o un 40 por 
ciento.

Según una nota de prensa de 
la Oficina del Portavoz del Go
bierno, en Castilla-La Mancha 
existen seis plantas embote
lladoras de agua mineral y tres 
más de agua potable preparada, 
a las que habrá que sumaren un

futuro próximo varias que ya han 
solicitado su correspondiente li
cencia de explotación.

El Gobierno acordó también 
la remisión al Consejo de Esta
do del proyecto de Reglamento 
Marco para los Policías Loca
les de la región, para que este 
órgano consultivo emita el in
forme preceptivo.

Asimismo, el Ejecutivo apro
bó en su reunión de ayer un gas
to de 91 millones de pesetas para 
contratar el alojamiento, la co
mida y las actividades de ani
mación de los 6.500 escolares 
de octavo curso de EGB que 
visitarán durante este año el 
Parque Nacional de Doñana, 
dentro del programa «Viajes 
Culturales 1995».

También se dio luz verde a 
la modificación del Plan Gene
ral de Ordenación Urbana de A1- 
cázarde San Juan (Ciudad Real) 
al objeto de ubicar una zona
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El sector mueve en la región más de 5.000 millones anualmente ARCHIVO

verdor y se aprobó la expropia
ción de terrenos afectados por 
la obra de la depuradora de

aguade Retuerta de Bullaque 
también en la provincia de Ciu
dad Real.

El convento de 
Pastrana será de 
interés cultural

Efc-Guadalaiara

La Consejería de Cultura 
iniciará con carácter urgente 
los trámites para declarar bie
nes de interés cultural el con
vento de las monjas concepcio- 
nistas de Pastrana (Guadala
jara) y sus bienes, aunque sin 
entrar en la discusión acerca 
de la propiedad de los mismos.

Este compromiso fue anun
ciado ayer por el director ge
neral de Cultura, José Domin
go Delgado, ante la Coordina
dora para la Defensa del Patri
monio de Pastrana, y está re
forzado por el hallazgo de 
varios documentos de los siglos 
XVIIIyXIXquevinculan his
tóricamente ciertos objetos del 
convento con la localidad. 
Según indicaron fuentes de la 
Cordinadora, en un plazo 
aproximado de 15 días la 
Consejería de Cultura les dará 
a conocer como se desarrollan 
los trám ites sobre esta dec lara- 
ción.



Miéf coles, 1 de febrero de 1995 1 6
Mano tendida

González tiene la 
ogligación de dar 
mejor trato a Aznar La

 Tr
ib

un
a

OPINION
Alarma social

El último año ha sido el 
paraguas para protegerse 
de las corrupciones

Firma invitada

FERNANDO 
JAUREGUI

El (mal) estado de la nación

El debate 
será sin duda 
el repaso 
más duro de 
la década a 
la política 
socialista

P
or varias razones, el Gobierno de Felipe González ha decidido 
adelantar a la semana próxima el debate sobre el estado de la 
nación. Será, sin duda, el repaso más duro de la década a una 
política, la socialista, en la que se aprecian, como nunca, claroscu

ros notables. La oposición carga las tintas en las zonas de evidente 
oscuridad; el Gobierno pretende que nada sucede. Esta será la dia
léctica, apasionante, de los días 8 y 9.

González, en un estilo que ya le conocen bien los españoles, ha 
decidido poner tierra por medio, pero sólo durante unos días y tras 
haber cumplido con un compromiso ineludible de comparecencia 
ante el Parlamento de la nación. Por ello, a finales de la semana 
próxima, tras haberse fajado con una oposición crecida, viajará durante 
8 días a Centroamérica, un perioplo sin duda necesario en unos 
momentos en los que España reclama una mayor presencia de su 
jefe de Gobierno.

Pero, antes, el presidente saturará a los españoles con su presen
cia ante las cámaras de TV: serán no menos de 11 horas de debate 
parlamentario en el que habrá peticiones de dimisión, ataques por 
la política económica y por la política antiterrorista (los Gal estarán 
muy presentes en un debate sin duda presidido por nuevas revela
ciones periodísticas) y, finalmente, alguna importante resolución 
política consensuada con los nacionalistas catalanes.

Suficiente como para que los socialistas presenten este debate 
como el equivalente a una moción de confianza. Aunque no es lo 
mismo: en las últimas horas, Jordi Pujol hizo saber a La Moncloa 
que no apoyaría la presentación de esta moción de confianza. Y 
es que la Generalitat está dispuesta a apoyar desde la distancia, 
pero no a involucrarse directamente en una política gubernamen
tal que se llena de giros -del apoyo al rechazo a los jueces-, de 
marcha atrás -revisión de los recién aprobados Presupuestos-, de 
inercias, y en la que toda crítica es interpretada como un acto de 
hostilidad.

Todo ello será esgrimido por un Aznar en alza, que tiene 
muchos temas de inspiración al margen de la financiación oscura 
de los GAL, cuestión ésta reservada para ser el blanco de la munición 
de Anguita. Frente a todo ello, González se aferrará al clavo ar
diendo que le han proporcionado patronal y sindicatos con su 
llamamiento a la estabilidad y a la calma, como se aferrará a al
gunos datos macroeconómicos. Ahora, se ha dicho este fin de semana 
en LaMoncloa, es el momento de pasar a la ofensiva. El macrodebate 
de la próxima semana mostrará hasta qué punto esta ofensiva puede 
ser una realidad. La nación, en estado de anhelo, necesita, más 
que nunca, un debate parlamentario lleno de buenos propósitos, 
de propósitos de la enmienda. Y de realidades.

Crónica política

Mano tendida Alarma social

PILAR 
CERNUDA

G
onzález ha hablado en 
Santiago, y al pie del 
Apóstol ha expresado su 
intención de mantener una po

lítica de mano tendida hacia la 
oposición. En momentos duros 
en los que se encuentra acorra
lado por acontecimientos de 
gravedad inusitada, el presidente 
de Gobierno decide adelantar su 
comparecencia parlamentaria 
con la convocatoria del debate 
sobre el estado de la nación la 
semana próxima, y trata de re
anudar el diálogo con Aznar. 
Aunque quizá no es "reanudar" 
el vocablo idóneo, porque nun
ca fueron fluidas las relaciones 
entre los dos políticos, y si du
rante el otoño del 93 mantuvie
ron un par de conversaciones de 
cierto interés, antes y después 
de esa fecha las relaciones han 
sido malas. Y i^us encuentros 
escasos.

Aznar tiene la obligación de 
responder a esa mano tendida, 
como González tiene la obliga
ción de dar mejor trato a Aznar 
que el dado hasta ahora. No es 
ningún secreto que la simpatía 
mutua es nula, pero como jefe 

de gobierno de un país convul
sionado, y como jefe de la opo
sición de un país convulsiona
do, González y Aznar tienen que 
hablar. No para entenderse, sino 
para trabajar juntos para que se 
restablezca el clima que permi
ta encarar la próxima convoca
toria electoral con el ánimo se
reno, que es laúnica posibilidad 
de que los ciudadanos ejerzan 
responsable y rigurosamente su 
derecho al voto.

Felipe González es el prin
cipal responsable de que el país 
se encuentre en la situación ac
tual y de que andemos a vueltas 
con los Gal, el paro, la inestabi
lidad de la peseta. Y se le pedi
rán cuentas a González el d ía que 
decida comparecer nuevamen
te para pedir el voto, si efecti
vamente decide comparecer. 
Pero para la salud de todos y por 
el bien de Aznar, el diálogo entre 
gobierno y oposición debe exis
tir, aunque las discrepancias sean 
profundas. Que deben ser pro
fundas. Pero a nadie favorece 
esta guerra de grillos en lo que 
se ha convertido las relaciones 
entre González y Aznar.

JAVIER 
GONZALEZ 
FERRARI

H
ay mucha gente hoy en 
España que se pregunta 
cómo se mide eso de la 
alarma social que, en los últi-- 

mos tiempos, ha llevado a la 
cárcel a un buen número de 
personajes públicos de renom
bre. Tanto es así que las pasa
das navidades la gente llamada 
a la prisión de Alcalá Meco "el 
belén" porque estaba lleno de 
"figuritas". Pues bien, algunas 
de esas "figuritas" están ya en 
la calle. Me refiero a Mario 
Conde y Arturo Romaní, los que 
fueran presidente y vicepresi
dente de Banesto, del Banesto 
"devastado" que ha habido que 
sanear con más de medio billón 
de pesetas. En cierta forma el 
auto de libertad condicional con 
fianza, fuerte fianza, y la reti
rada del pasaporte, así como la 
exigencia de que se presenten 
ambos semanalmente ante el 
juzgado de la Audiencia Nacio
nal, contradice aquel otro que 
envió a una celda a Conde la 
víspera de Nochebuena y abre 
un debate sin duda necesario 
como es el de estudiar los lími
tes y la forma en que debe

adoptarse úna decisión de pri
sión preventiva. De momento ya 
sabemos que CiU y PSOE se 
aprestan a estudiar la posibili
dad de modificar la ley de 
enjuciamiento criminal para 
evitar que sea el juez instructor 
el mismo que envíe a la cárcel 
con carácter preventivo. Claro 
que CiU y PSOE, o mejor dicho 
el gobierno, van a hablar de más 
cosas. Mejor dicho, va a hablar 
la coalición de Pujol y Durán i 
Lleida que va a poner, ha pues
to ya, sobre la mesa lo que quie
re -me refiero en materia políti
ca- acambiode mantenerdurante 
todo este año, y quizá los prime
ros compases del que viene, su 
apoyo al gabinete de Felipe 
González. Pero volviendo a la 
prisión preventiva de laque ahora 
se quejan casi todas las fuerzas 
políticas, es algo de lo que se 
abusa desde hace décadas. Ade
más en el último año ha sido el 
gran paraguas para protegerse del 
chaparrón de corrupciones y 
corruptelas variadas y para evi
tar que el fenómeno Roldán que 
se marchó hace casi un año y 
nunca más se supo de él.
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Ciudad Real no se 
promociona con miedo 
y tacañería

Convento

La honradez es hoy, en
España, una 
enfermedad infantil

El Yelmo de Mambrino Firma invitada

De cómo no se promociona Ciudad Real Convento

MANUEL 
LOPEZ 
CAMAKENA

S
iempre es bueno, además de desea 
ble, que los ciudadanos conozcan la 
manera de pensar y actuar de los que 
los gobiernan, especialmente si se trata de 

gobernantes muy cercanos, a los que, un día 
sí y otro también, se les ve por la calle o por 
los bares y, claro está, se les pueden pedir, 
cara a cara, responsabilidades sobre su for
ma de llevar las cosas. Y esta conveniencia 
se agiganta cuando se acercan unas eleccio
nes locales como ocurre ahora. Y creo que 
conviene que los vecinos de Ciudad Real 
conozcan, o profundicen, en dos actuaciones 
recientes de nuestros concejales, que, si bien 
no tienen comparación posible por su dife
rente magnitud, sí la tienen porque denota 
una unidad de criterio y actuación que, en mi 
opinión, es altamente preocupante, por per
judicial para los verdaderos intereses de la 
Ciudad Real de hoy y la del futuro. La cegue
ra política, mal consustancial a la profesión, 
ha sido elevada a cotas peligrosas en los úl- 

r timos días. Me explico.
Nuestros concejales, por unas u otras ra

zones, acaban de echar para atrás un ambi
cioso proyecto urbanístico que, de alguna for
ma, propugnaba la construcción de una "mini 
ciudad" al pie del cerro de la Atalaya, con, 
según los promotores, una posible inversión 
total de 50.000 millones de pesetas en diez 
años, la creación de 8.000 puestos de trabajo 
directos durante la ejecución, y de un buen 
número de ellos fijos "aposteriori", laentre- 
ga, a la ciudad, de más de 100 hectáreas de 
terreno, la entrada, en las arcas municipales, 
de unos 3.000 millones de pesetas por licen
cias de obras, etc.
’ Según testimonios de diversos miembros 
de la Corporación, lo ambicioso del proyec
to, el riesgo de que no llegase, en todo o en 
parte, a buen término, el hecho de que au
mentasen los servicios municipales y los 
costos, al tenerque atender, algún día, 3.300 
viviendas, y lo que conllevan, a unos kiló
metros de la ciudad, etc, han motivado el re
chazo al proyecto. El propio alcalde, Nico
lás Clavero, me comentaba, días atrás en 

Almagro, que un, en su opinión, razonable 
"miedo" no había sido ajeno a la postura de 
su Grupo, de la que habría que excluir, al pa
recer, la del concejal de Urbanismo, decidi
do defensor del proyecto.

Más por si este ejemplo no es suficiente 
de la teoría que defiendo, que no es otra que 
la de que de esta manera, con ceguera, mie
do y tacañería, no se promociona ni se en
grandece nuestra ciudad, voy acontarles otra 
historia, mucho menos importante, ciertamen
te, pero desconocida para el gran público e 
igualmente ilustrativa. Días atrás, cuando el 
director comercial de la firma automovilís
tica Skoda España, a quién acompañaba él 
que esto escribe, visitó al alcalde de la capi
tal, para comunicarle que la presentación na
cional del modelo Felicia iba a tener lugar 
en Ciudad Real y Almagro y, como es lógi
co, solicitar ciertas facilidades de tránsito, 
aparcamiento, recepción oficial, etc, se tra
tó que la ciudad, como cortesía y labor pro
mocional, invitase a un desayuno a los 140 
periodistas que iban a venir y a los 60 con
cesionarios de la marca. En total, 200 cafés 
y otros tantos mantecados, torrijas y flores 
de sartén, que es lo que hubo... y muy rico 
por cierto. Algunos grupos, concretamente 
lUyCDS,se opusieron tajantemente, mien
tras que el PP, tras algunas dudas, se abste
nía. Sólo el PSOE votó a favor. Aquellos con
cejales no veían la necesidad, ni la conve
niencia, ni la rentabilidad de que 140 perio
distas, de los más importantes periódicos de 
España y de las revistas especializadas de 
Motor, se llevasen de Ciudad Real un café y 
dos o tres dulces. Estos representantes mu
nicipales, en mi opinión, dieron una mues
tra clara, también en este caso, de ceguera, 
miedo y tacañería, impropia de quienes tie
nen el mandato de hacer más grande, más 
próspera y más conocida nuestra ciudad. Su 
escasa visión de futuro, de generosidad y de 
cortesía tiene, en el caso del proyecto urba
nístico desechado, la posibilidad de ser 
modificada, aunque sólo sea por el bien de 
la Ciudad Real del futuro.

JAVIER 
REVERTE

M
ientras el ministro Javier So 
lana afirma que en España 
las prisiones preventivas 
son excesivas, la gente de la calle anda 

preguntándose por qué están ya en li
bertad tipos como Conde y Romaní. La 
Justicia lo ha decidido y tenemos que 
hacer chitón, pero todo el mundo ha 
echado sus cuentas. Vamos a ver: Conde 
se ha llevado 7.000 kilos en un nego
cio presuntamente delictivo y Romaní 
5.000; a los dos los han enviado a la 
cárcel durante un mes; y luego les han 
soltado por una fianza de 2.000 millo
nes, para el primero, y de 1.000 para el 
segundo. Ergo: el mes de prisión sale 
en España a un precio de entre 4.000 y 
5.000 millones de beneficio. Porque, 
¿cuándo van a volver a la cárcel los dos 
maulas?.

La honradez es hoy, en España, una 
enfermedad infantil.Las prisiones pre
ventivas serían excesivamente prolon
gadas, como afirma Solana, si la Justi
cia funcionara con rapidez. Aquí no 
pasaría nada si Romaní y Conde fue
sen juzgados en el plazo de unos pocos 
meses y sus sentencias se aplicaran de 
inmediato y con rigor. ¿Pero cuándo será 
el juicio?.

Y entretanto, el Congreso, que es 
quien debería aprobar leyes de urgen
cia para frenar la corrupción, para ace
lerar el funcionamiento de la Justicia, 
para establecer penas ejemplares con
tra quienes delinquen, se calla. El par
lamento es un convento de clausura, 
donde los diputados se sientan mudos 
e impotentes viendo como se desangra 
la credibilidad de la democracia. ¿Para 
qué les hemos elegido?.
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Cultivos herbáceos (1)

H
ace pocos 
días y al 
igual que 
en pasadas campa

ñas agrícolas, han 
comenzado su nue
vo período para la so- 
iicitud de Ayuda 
«Superficies» en 
Cultivos Herbáceos 
para la campaña de 
comercial ización 
95/96.

Dado que la in
formación manejada 
por el departamento 
técnico de cultivos 
herbáceos de la 
Unión de Cooperati
vas Agrarias de 
Castilla-La Mancha 
(UCA-MAN) es im
portante desde el 
punto de vista cuan
titativo así como 
desde el cualitativo, 
y que no toda la in
formación aparecida 
al respecto es lo su
ficientemente rigu
rosa, se ha creído 
conveniente, afín de 

JUAN CARLOS BERMEJO*

i

mejorar la información y comprensión por parte de 
quien lo necesite publicar cuatro artículos al respec
to.

Los pagos compensatorios se establecen en el marco 
de la Reforma de la Política Agraria Común en culti
vos herbáceos y están regulados por un Reglamento 
base que concretamente es el Rgto. (CEE). N° 1765/ 
30 de junio de 1992; del Consejo, modificado poste
riormente por una serie de Reglamentos tanto de la 
Comisión de Agricultura como del Consejo de Minis
tros de la UE.

La solicitud de pagos compensatorios la puede pre
sentar cualquier titular de explotación (agricultor a 
título principal o no, propietario o arrendatario, etc) 
que pretende obtener pagos compensatorios por cul
tivos herbáceos, que incluyen todos los cereales me
nos el arroz, oleagonisas (girasol, colza, soja y nabina), 
proteaginosas (habas, habonciHos y altramuces dul
ces) y lino no textil; justificar la superficie forrajera 
a efectos de cálculo del factor de densidad ganadera 
establecido para acceder a las primas establecidas en 
favor de los productores de cafng de vacuno y las ayudas 
por superficie para ciertas leguminosas grano (lente
jas, veza sativa y yeros).

Cada explotación, aún cuando esté situada en dos 
comunidades autónomas o provincias, dentro de una 
misma comunidad, diferentes, deberá presentar una 
única solicitud, siempre en la Comunidad Autónoma 
donde radique la mayor parte de su explotación.

El mencionado reglamento estableció que los Es
tados Miembros de la UE presentaron una 
regionalización productiva. España presentó en su día 
su Plan de Regionalización Productiva de tal manera 
que a cada parcela corresponde el rendimiento medio 
de secano o de regadío, según se trate, de la comarca 
en la cual esté situada. Una explotación puede tener 
asignados varios rendimientos si está ubicada en va
rias comarcas.

Por tanto, para cada provincia de nuestra Comuni
dad Autónoma, a cada comarca natural se le ha asig
nado un rendimiento teórico medio en cereales en secano 
y en regadío.

Estos rendimientos, así establecidos, son básicos 
a la hora de encuadrar a un agricultor como pequeño 
o como gran productor.

Este encuadre es puramente teórico pero lleva 
consigo unas obligaciones y unos pagos por cultivo 
diferentes, así se define como pequeño agricultor a 
aquel productor que en la superficie de cultivos her
báceos por la que solicita ayuda produce, aplicados 
los rendimientos medios comarcales, hasta 92 Tm. de 
cereales, no importa si realmente produce más.

Si un agricultor es encuadrado como pequeño tie
ne la posibilidad de elegir uno de los sistemas de pago 
establecidos; sistema simplificado o sistema general.

Sin embargo si el 
agricultor produce 
teóricamente más 
de92Tm.en lasu- 
perficie de cultivos 
herbáceos por la 
que solicita pagos, 
y por tanto es pro
ductor profesional, 
solo puede acoger
se al sistema gene
ral.

Acogerse a un 
sistema General 
lleva consigo la 
obligación ineludi
ble de retirar de la 
producción decul
tivos herbáceos un 
porcentaje de la ex
plotación que se 
dedique a estos cul
tivos, es lo que se 
llama barbecho 
obligatorio. Esta 
superficie retirada 
de la producción 
tiene su correspon
diente pago com
pensatorio.

Por el contrato, 
los pequeños pro

ductores que se acogen a un sistema general de pagos 
no están obligados a real izar esta retirada obligatoria.

Las solicitudes deberán presentarse en la Agencia 
Comarcales de Extensión Agraria, delegación provin
ciales de la consejera de Agriculturay Medio Ambiente 
en otras entidades reconocidas hasta el próximo 28 de 
febrero inclusive.

Sin embargo, se admitirán solicitudes hasta 20 días 
naturales después de dicha fecha, aplicando, salvo en 
caso de fuerzamayor, una reducción del l%enel importe 
de las ayudas por día hábil de retraso.

Todo solicitante debe adjuntar fotocopia del NIF/ 
CIF, cédulas o certificados catastrales en el caso de 
parcelas de regadío, copia de las facturas de la com
pra de semillas certificadas en el caso de que se soli
cite suplemento de pago del trigo duro, copia de la 
factura de venta de semillas oleagonisas de alguno de 
los años 88-91 en caso de que se soliciten pagos por 
oleaginosas en las zonas cuyos rendimientos asigna
dos en el Plan Regional sean menores de 2,2 Tm./Ha. 
así como otros documentos en caso de incumplimien
tos de ciertos índices.

Entre el día 15 de abril y el 15 de mayo próximo es 
posible modificar las solicitudes si se ha producido 
algún error material en la cumplimen-tación. En este 
caso hay que tener muy presente que no se puede añadir 
ninguna parcela agrícola a las declaradas como reti
radas de la producción en el expediente presentado en 
su día.

Los plazos establecidos para el pago de las ayudas 
son los siguientes:

- Hasta el 30% de septiembre posterior a la siem
bra el 50% de la cantidad de referencia prevista en 
oleaginosas.

- Hasta el 30 de marzo del año siguiente el 50% 
restante de la ayuda para las oleaginosas.

- Entre el 16 de octubre y el 31 de diciembre des
pués de la cosecha los cereales, proteaginosas, lino no 
textil, retirada de tierras y leguminosas.

Las superficies por los que se solicitan ayudas han 
de estar sembrados como muy tarde el día 15 de mayo, 
manteniendo los cultivos en perfecto estado vegetativo 
como mínimo hasta floración y hasta el 30 de junio 
para el caso de las oleaginosas y proteaginosas, ex
cepto si para esta fecha ya se han cosechado.

* Juan Carlos Bermejo es técnico de UCAMAN.

Cada comarca tiene asignado 
un rendimiento teórico medio 

en cereales

Un cura 
"dabuten "

DIEGO DEL MORAL OLLERO

C
onocí a Anton io Alonso hace más de 3 5 años, 
cuando procedente de su tierraburgalesa, 
1 legó a m i pueblo como párroco, gu iado por 
la devoción a su "paisano" el Santísimo Cristo de 

Burgos, patrono del pueblo que me vio nacer, en un 
rincón precioso de la provincia de Jaén, al límite con 
la provincia de Granada.

Antonio Alonso fue siempre un cura adelantado 
a su tiempo. Dentro de sus tareas de párroco, cambió 
el concepto del "cura de misa y olla" por el del ami
go, el apóstol de los necesitados, el maestro de laju- 
ventud, el andarín inquieto y trabajador que podía 
predicar Santa Teresa.

Un castellano viejo que se volcó en sacar a sus 
feligreses del estancamiento secular en que unos y 

'Otros, viejos y jóvenes, ricos y necesitados estába
mos sumidos.

Con él colaboré estrechamente en muchos de sus 
proyectos y trabajos, fundamos la Adoración Noc
turna local, pusimos en marcha una activa sección de 
jóvenes de Ac
ción Catól ica, sa- '
carnosa todas las 
imágenes de las 
Vírgenes de la 
Iglesiaen el colo
fón del "mes de 
las flores", se 
compró un 
"Biscuter" y lue
go un "Isetta" 
para ir a decir 
misa a los anejos 
y cortijadas cer
canas cada do
mingo, compró 
de su propio bol
sillo, o mejor del 
de su padre, una 
máquina de cine 
de 16 m. para dar
nos cine a los jó
venes cuando la 
película del cine 
del pueblo era

Antonio Alonso 
siempre fue un 

cura adelantado
■ a su tiempo;

dentro de sus 
tareas de párroco 

cambió el 
concepto del 

"cura de misa y 
olla”por el de 

amigo

"3R", y ¡enton
ces! nos dio a su instancia un médico del pueblo, nuestra 
primeraclase de educación sexual, adelantándose más 
de treinta años a la ínclita y bien ponderada doctora 
Ochoa.

Tras bastante tiempo sin saber de este buen cura, 
me 1 lega ahora, dedicado de puño y letra un 1 ibro escrito 
por él, titulado "El Chuchi, los colegas y la Basca" 
que no es otra cosa que el Evangelio contado en len
guaje "cheli".

Esta idea se le ocurrió a Antonio Alonso al con
vivir más de 18 años con un sector muy importante 
de juventud marginada, que le tocó dirigir como ca
pellán de la cárcel de Carabanchel en Madrid, cargo 
del que se jubiló hace un par de años.

Para comprensión del texto sagrado por los pre
sos de entre 16 y 22 años, el sector de edad con el que 
más le gustó siempre trabajar, Antonio Alonso escri
bió este libro, del que Marcelino Camacho dice que 
el autor consigue meterse en el mono de los presos 
para comprenderles mejor y hacerles partícipes del 
Evangelio adoptado a su lenguaje.

A un creyente, puede causar un poco de "grima" 
leer; "Jesús, entre dos cacos la diña en la cruz", o "Se 
tira el rollo y convierte el agua en vino", pero seguro 
que así todos esos marginados lo han entendido 
"dabuten".

¿Sabían ellos bien lo que es en castellano eso de: 
"Colega, a esta tía la hemos colocao de marrón 
haciéndoselo con un tío que no es un chorbo", para 
explicar el pasaje de la mujer adúltera?

Antonio Alonso ha vuelto a ser, con este libro, el 
apóstol de los jóvenes, de los más necesitados, de los 
que más necesitan su ayuda y la de todos nosotros, lo 
que ocurre es que la labor que deberíamos hacer to
dos la asume este cura que, desde hace mucho tiem
po, sueña, vive y trabaja por y para los demás, como 
debe hacer un cura.
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partidario de reestudiar la normativa 
de la prisión preventiva, a raíz de la 
libertad de Conde y Romaní 4083385436356

Tras la decisión del líder del PP de no presentar una moción de censura al Gobierno

González augura más sosiego 
en la vida poStica española
El presidente del Gobierno, 
Felipe González, consideró 
ayer que la decisión del líder 
del PP de no presentar una 
moción de censura, contri
buirá a serenar la vida polí
tica española. Se refirió tam
bién a la moción de confian
za, de la que dijo que, aun
que "nunca la he excluido, 
de momento no la considero 
imprescindible ".

Efe - Santiago

González, en una rueda de 
prensa celebrada en Santiago de 
Compostela, aseguró además 
sentirse "aludido" perlas deman
das de sindicatos y patronal, que 
reclamaron una salida rápida a 
la situación política actual. El 
presidente del Gobierno indicó 
que respeta la determinación de 
Aznar de no presentar una mo
ción de censura, pues "es posi
ble que una decisión de esa na
turaleza contribuya a generar un 
mayor clima de sosiego en la vida 
política española".

Se refirió además a la moción 
de confianza, de la que dijo que, 
aunque "nunca la he excluido", 
en este momento no se ha plan
teado, por considerar que "no es 
imprescindible ni necesaria", y 
comentó que el debate del esta
do de la nación dejará claro el 
programapolítico para 1995, que

La libertad de Conde abre un debate 
sobre el cambio de la prisión preventiva

Efe - Madrid

La libertad bajo fianza de 
Mario Conde y Arturo Romaní 
desató ayer numerosas declara
ciones de políticos, medios 
periodísticos y judiciales en fa
vor de un replanteamiento de la 
prisión preventiva, entre ellas 
la del jefe del Gobierno, Felipe 
González, que se mostró a fa
vor de "reestudiar" esta cuestión. 
En una rueda de prensa celebrada 
en Santiago de Compostela,* 
González señaló que "segura
mente" será preciso "reestudiar" 
la aplicacióli de la prisión pre
ventiva, ante los casos registra
dos en los últimos meses, y se

González cree que, de momento, no es necesaria igia moción de confianza.

consideró "un año clave" para 
la consolidación económica. 
González comentó que el pro
grama se pactará con CIU e in
dicó que espera tener con el lí
der de la oposición "uno o va
rios encuentros" antes de la ce
lebración del debate, previsto 
para el 8 de febrero. El presidente 
del Gobierno se mostró partida
rio de "un esfuerzo entre todos" 

refirió además al controvertido 
concepto de "alarma social", 
utilizado por los juristas para 
decidir sobre la permanencia o 
no en prisión de un detenido no 
penado.

El líder ^ Unió Democráti
ca de Catalunya, Josep Antoni 
Durán i Lleida, reconoció que 
el Gobierno ha anunciado a CiU 
su intención de cambiar la le
gislación que regula la prisiórf 
preventiva, con el fin de que no 
pu^eda dictaría sólo el juez ins
tructor, y propuso que esta com
petencia pueda ser compartida 
con otro magistrado. En cam
bio, el ex portavoz parlamenta
rio de CiU, Miquel Roca, se 
limitó a expresar su extrañeza 

para que "se sosiegue razonable
mente" la vida política españo
la.

Felipe González, que insis
tió en que "hay que dejar traba
jar a los tribunales", dijo que es 
preciso un diálogo "sereno", 
porque, "como dijeron el pasa
do lunes los interlocutores so
ciales, es bastante importante 
para la recuperación económi

por las opiniones de quienes, 
antes de la libertad de Conde, 
apelaban al respeto de las deci
siones judiciales y ahora se 
pronuncian sobre algunas de 
ellas para criticarías.

Desde la oposición, el líder 
del PP, José María Aznar, de
claró a la Cadena Ser que res
peta la puesta en libertad de 
Conde tanto como la anterior 
decisión judicial por la que se 
le encarceló, pero manifestó que, 
tal vez, estos "vaivenes" en un 
corto plazo de tiempo pueden 
suponer algún desconcierto para 
los ciudadanos.

Asimismo, el fiscal general 
del Estado manifestó que "por 
alarma social nadie ingresa en 

ca y para el crecimiento del em
pleo". Acerca del documento 
suscrito conjuntamente entre 
sindicatos y patronal, que reefe- 
ma una salida rápida a la ines
tabilidad política y económica, 
el jefe del Ejecutivo manifestó 
que "yo me doy absolutamente 
por aludido". "Haremos el es
fuerzo, que creo que es absolu
tamente necesario, para tranqui
lizar la vidapolítica, pero no soy 
de los que trato de colocar la 
responsabilidad en otros: yo 
creo que tenemos que hacerlo 
todos, pero principalmente el 
Gobierno, sin duda", comentó.

Necesario un diálogo

En cuanto al diálogo que con
sidera preciso para la estabili
zación del país, dijo que, si se 
produce, se generarán "con 
mayor facilidad todas las nece
sidades de inversión, que tienen 
que ir acompañando todo este 
proceso de recuperación econó
mica" . González destacó que en 
1994 se inició la recuperación 
económica y vaticinó que en este 
año se consolidará, no sólo en 
España sino en otros países, por 
loque 1996, manifestó, "será un 
año con un potente crecimien
to, igual que 1997". En este 
sentido se refirió a la próxima 
presidencia española de la 
Unión Europea, en el segundo 
semestre de este año, y dijo que 
para que sea "fructífera", todas 

prisión, sino, porque junto a la 
alarma social, se le están im
putando unos hechos delictivos 
graves. Ese es el dato esencial 
que debe tener un juez para 
acordar la puesta en libertad".

Carlos Granados manifestó 
que "el ministerio fiscal está 
dando una respuesta rigurosa, 
seria y profesional, sobre todo, 
cuando tiene entre manos temas 
muy delicados". "Estoy bastante 
tranquilo y quiero transmitir esa 
tranquilidad a los demás com
pañeros" . Calificó de "vergüen
za" la polémica sobre este asun
to, que surge "cuando les ha 
tocado pisar la cárcel a unos 
cuantos potentados y señoritos 
de nuestro país".

Hachuel testificó 
ayer en el caso 
Banesto sobre las 
operaciones de 
Carburos

Efe - Madrid

El colaborador francés del ex 
presidente de Banesto, Mario 
Conde, Jacques Hachuel, decla
ró ayer durante cuatro horas ante 
el juez de la Audiencia Nacio
nal Manuel García Castellón, al 
que informó de las operaciones 
realizadas por dicha entidad a 
partir del verano de 1989 en 
torno a Carburos Metálicos.

Hachuel acudió en calidad de 
testigo ante el juez que investi
ga la querella presentada por la 
Fiscalía de la AudienciaNacio- 
nal contra trece ex directivos de 
la entidad bancaria de Banesto 
a los que acusa de apropiación 
indebida, falsedad en documento 
mercantil y maquinación para 
alterar el precio de las cosas.

El colaborador de Mario 
Conde y Arturo Romaní, que 
abandonaron a primeras horas 
de ayer laprisión de Alcalá Meco 
tras hacer efectiva la fianza de 
2.000 millones y 1.000 millones 
de pesetas respectivamente im
puesta por la Audiencia Nacio
nal, continuará hoy su declara
ción.

Quince mil millones de 
pérdidas

.A la salida de la Audiencia 
Nacional, Jacques Hachuel ex
plicó que no podía comentar nada 
debido al secreto del sumario, 
pero que la declaración se ha
bía centrado en las operaciones 
realizadas entre Banesto y Car
buros Metál icos, de las que creía 
haber aclarado algo al juez.

La estrategia del ex presiden
te y vicepresidente Mario Con
de y Arturo Romaní en Carburos 
Metálicos durante 1990 causó al 
banco unas pérdidas de 15.000 
millones de pesetas.

Según las investigaciones, 
Hachuel fue un intermediario de 
Mario Conde y Arturo Romaní 
en los intentos frustrados de ven
der a la multinacional Air 
Products la participación accio
narial con beneficios exagera
dos, cuya prima de 1.344 millo
nes de pesetas que debía haber 
sido pagada a Ba-nesto nunca fue 
recibida por el banco.

El juez Manuel García 
Castellón aún no ha tomado nin
guna decisión sobre la fianza 
que impondrá a los trece quere
llados en el caso Banesto para 
cubrir las presuntas responsabi
lidades civiles que en su caso 
pueda haber.

Al presentar la querella, el 
fiscal pidió al juez García 
Castellón que fijara una canti
dad de 12.000 millones de pe
setas, pero el juez aún no ha re
suelto sobre esa petición del 
fiscal y no lo hará probablemente 
hasta la semana próxima, según 
señalaron fuentes jurídicas.
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Los partidos firmantes del acuerdo destacaron la importancia de la unidad

La Mesa de Ajuria Enea ratificó ayer 
sus acuerdos contra el terrorismo

Efe-Vitoría
Los partidos firmantes del 

Acuerdo para la Normalización 
y Pacificación de Euskadi deja
ron a un lado las discrepancias 
surgidas en las últimas semanas 
para ratificar cada uno de los 
puntos del mismo y subrayar la 
Importancia de la unidad de los 
partidos del bloque ante el te
rrorismo.

Bajo la presidencia del 
lehendakari José Antonio Ardan
za, Xabier Arzalluz (PNV), 
Ramón Jáuregui (PSE-EE), Jai
me Mayor Oreja (PP), Carlos 
Garaikoetxea (EA), Javier 
Madrazo (lU)y Pablo Mosquera 
(UA) se reunieron ayer por pri
mera vez después de d iez meses 
y acordaron volver a hacerlo el 
prómimo mes de febrero.

Todos , los representantes 
políticos coincidieron en seña
lar que la reunión de ayer fue una 
toma de contacto, después del 
paréntesis de más de diez me
ses sin reuniones, de la incorpo
ración a la Mesa de IU y el re
greso, después de dos años, de 
EA.

EI debate sobre las discrepan
cias respecto a la reorientación 
del Pacto, el posible acercamien
to a HB, el cambio en la política 
de dispersión de los presos de 
ETA o el análisis de las reper
cusiones de la trama de los GAL 
ha quedado postpuesto para 
próximas reuniones. A la salida 
de la reunión, Arzalluz recordó 

que los tres partidos que susten
tan al Gobierno Vasco, PNV, 
PSE-EE y EA, han hecho una 
reflexión sobre «hasta qué pun
to estamos ante una situación que 
se mueve o noy hasta qué punto 
tenemos que movemos nostros 
en algunas direcciones».

Arzalluz aclaró que «no de
searíamos detenemos, si los 
tiempos son propicios para el lo, 
en la condena o en la concien
ciación popular que se ha con
seguido muy ampliamente, sino 
en si podemos pensar en una 
nueva manera de hacer cosas, con 
mucha prudencia».

Fase delicada de la 
pacificación

Ramón Jáuregui explicó que 
la Mesa ha hecho un análisis 
coincidente de la situación, al se
ñalar que «estamos viviendo una 
fase delicada de la pacificación 
o de la violencia», con una «es
calada verbal y política de KAS 
y ETA que podemos calificaría 
como de amenazas y agresiones 
políticas».

Jaime Mayor Oreja mostró su 
satisfacción por los resultados 
de la reunión y por la «inequí
voca voluntad de todos de decir 
a la sociedad que estamos uni
dos y que esa es nuestra máxi
ma fortaleza frente a ese mundo 
desunido».

Carlos Garaikoetxea expl icó 
que los partidos han acordado 
que la Mesa funcione apoyán-

Mesa de 
Ajuria-Enea

PNV 
Xabier 
Arzalluz

PSOE 
Ramón 
Jáuregui

PP 
Jaime 
Mayor 
Oreja

Ternas de debate 
»Propuesta de PNV,
PSOE y EA de llegar 
a acuerdos por 
mayoría y no por 
consenso como 
hasta ahora

»EA e lU plantean la |i 
necesidad de abrir 
el pacto a HB si 
cambia sus 
postulados

^ Lehendakari 
José Antonio
Ardanza

• lU saca a debate el 
tema de los GAL y 
la dispersión de los 
presos de ETA

Composición de la mesa de Ajuria Enea

dose en «acuerdos básicos, en la 
medida de lo posible con el 
máximo consenso alcanzable», 
y que, en el futuro, la Mesa 
mantendrá una serie de reunio
nes más «operativas».

Javier Madrazo también rea
lizó una valoración positiva de 
la reun ión y, al ser la primera vez 
que acudía a la Mesa, expresó 
su «plena identificación con el 
Acuerdo y su literalidad».

Dio a conocer que de ^lora 
en adelante, a petición de tres 
grupos, el lehendakari asume el 
«comprom iso moral» de convo
car este foro.

Nuevos _ 
mienbros

i Carlos

iU 
Javier 
Madrazo

UA 
1 Pablo 
i Mosquera

GRAFIA

Pablo Mosquera coincidió 
con el resto de representantes po- 
líticosen seguir considerando la 
Mesa como un instrumento «in
dispensable para la culturado la 
paz» y que en próximas reunio
nes se irán analizando las cues
tiones planteadas en las últimas 
semanas.

Al inicio de la reunión de la 
Mesa, un grupo de la asociación 
de familiares de presos 
«Senideak» se concentró ante el 
Palacio de Ajuria Enea para pe
dir que no se instrumentalice po- 
líticamente a los internos de 
ETA.

El juez del caso 
"De la Rosa" 
interrogará hoy a 
nuevos 
inculpados

Efe-Barcelona

El juez instructor del «caso 
De la Rosa», Joaquín Aguirre, 
interrogará a partir dehoy a nue
vas personas que ha inculpado 
en la causa, según informaron 
fuentes próximas a la investi
gación. Uno de los nuevos in
culpados que el juez tiene pre
visto interrogar mañana mismo 
es José María Masó, uno de los 
administradores de la sociedad 
Aciesa, presuntamente utiliza
da por Javier de la Rosa para 
desviar dinero.

Además del nuevo inculpa
do, que se suma a los nueve ya 
implicados en la causa, cinco de 
ellos en prisión, el magistrado, 
podría inculpar a otras tres per
sonas, alguna de las cuales ya 
han declarado en alguna ocasión 
como testigos, según las mismas 
fuentes.

En relación con Aciesa, el 
magistrado ya interrogó en su 
día como inculpado a Albert 
Freixa, también administrador 
de la citada empresa, y que negó 
que esta firma hubiera recibi
do dinero alguno de De la Rosa.

Aciesa emitió unas facturas 
e hizo de intermediaria en la ven
ta a la Generalitat en julio de 
1992 de la antigua sede del Con
sorcio Nacional del Leasing, por 
4.200 millones, cuando De la 
Rosa era presidente de CNL.

En los próximos días, tam
bién está previsto que el juez in
terrogue por tercera vez a Ja
vier de la Rosa, que lleva 105 
días en prisión preventiva. Por 
su parte, los abogados de Javier 
de la Rosa argumentaron que 
ya no existe alarma social.

Afirma que la Fiscalía mantendrá "unapostura asresiva"

El fiscal general responde a las 
amenazas de KAS a la prensa

Deberá, esperar para su investidura

Zaragoza: Abós (PSOE) no 
consiguió la mayoría absoluta

Efe-Madrid

El fiscal general del Estado, 
Carlos Granados, afirmó ayer en 
relación con las amenazas de 
KAS a periodistas, que el minis
terio fiscal «no va a permanecer 
impasible ante este tipo de ame
nazas y provocaciones a del itos 
gravísimos».

En declaraciones a RNE, el 
responsable del ministerio pú
blico aseguró que en este asun
to han coincidido con él «los 
fiscales del País Vasco, quienes 
van,a tener una postura muy 
agresiva en contra de estos ase
sinos».

Sobre la petición de amparo 
formulada ante el Defensor del 
Pueblo por el ex-director de la 
Seguridad del Estado Rafael 
Vera, Granados dijo que «el 
señor Vera está en su derecho 

de acudir al Defensor del Pue
blo, pero éste no puede entrar en 
lo que constituye la potestad 
jurisdiccional».

Agregó que «una cosa es que 
exista un retraso en la tramita
ción y otra que entre en lo que 
constituye decisión judicial o 
potestad jurisdiccional. Ahí no 
puede entrar el Defensor del 
Pueblo ni, tampoco, el ministe
rio fiscal».

Investigan las amenazas

El fiscal-jefe del Tribunal 
Superior de Justicia del País 
Vasco (TSJPV), Jesús Cardenal, 
ha iniciado las diligencias de 
investigación para averiguar la 
identidad de los autores del 
documento de KAS que plantea 
la conveniencia de atentar con
tra periodistas. Las investigacio

nes estarán a cargo de la 
Ertzaintza, según informó Jesús 
C,ardenal, y una vez identifica
das las personas a las que se 
puede atribuir la elaboración del 
texto, se determinará los delitos 
que se les puede imputar.

El consejero de Justicia del 
Gobierno Vasco, Ramón Jáure
gui, también remitió al fiscal el 
escrito de KAS al que añadió una 
ponenciaoficialdeHBen laque 
se responsabiliza a la prensa de 
generar una actitud contraria a 
Euskal Herria. Jáuregui consi
dera que estos textos pueden 
constituir un delito de injurias 
y de apología del terrorismo.

Cardenal informó también de 
que ha iniciado diligencias so
bre las declaraciones efectuadas 
por dirigentes de la izquierda ra
dical tras la desarticulación del 
comando Vizcaya de ETA.

Efe-Zaragoza

La candidata socialista a 
sustituiraJosé Marco en la Pre
sidencia de Aragón, Angela 
Abós, no logró ayer la mayoría 
absoluta necesaria para ser pro
clamada presidenta de la Comu
nidad Autónoma, al contar sólo 
con los votos favorables de los 
30 diputados del PSOE y el re
presentante del Grupo Mixto.

Los grupos de la oposición 
no dieron ninguna sorpresa y 
expresaron su votc^en el senti
do previamente anunciado: abs
tención en el caso de los tres 
diputados de CAA-IU y en con
tra el PAR (17) y el PP (16).

En la primera votación, la 
candidata propuesta por los so
cialistas necesitaba mayoría 
absoluta para ser investida, para 
lo cual hubiera sido necesaria la 
abstención de otros tres diputa
dos de la oposición. La votación 

se repetirá hoy en una sesión ple
naria en la que la candidata 
necesitaría la mayoría simple de 
la'Cámara para su investidura, 
aunque es previsible que tam
poco la obtenga al haber anun
ciado todos los grupos que el 
sentido de su voto será invaria
ble.

Resultado no sorprendene

Al término de la votación, 
Angela Abós consideró que el 
resultado de la m isma no ha sido 
sorprendente al haber anuncia
do previamente todos los gru
pos su voto, si bien hizo un 
último llamamiento a IU para 
que vote a favor de su procla
mación como presidenta de la 
Comunidad Autónoma una vez 
.que ha comprobado que el PAR 
y el PP no tienen la intención 
de «facilitar» una salida a la 
crisis institucional política de 
Aragón.
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de Ciudad Real

Vuelve la'tendencia de los años 60 en los 
trajes y en el mobiliariot v
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El viernes abre sus 
puertas en el Pa 
bellón Ferial de 
Ciudad Real Feriboda, la 

feria dedicada a todos los 
productos relacionados 
con los enlaces matrimo
niales. Un total de 42 
"stands" de 38 marcas con 
unos 20 metros cuadrados 
cada uno formarán esta 
novedosa feria.

A Feriboda han sido 
invitadas todas las pare
jas de novios que piensan 
contraer matrimonio du
rante este año en la pro
vincia de Ciudad Real, 
aproximadamente unas 
3.000 personas.

La organización de la 
feria ha dispuesto cinco 
rutas de autobuses que 
durante los tres días de su 
celebración unirán nume
rosos Puertollano, Tome
lloso, Manzanares, Val
depeñas y Alcázar con 
Ciudad Real, parando en 
varios pueblos de sus res
pectivas rutas.

Durante los tres días de 
la feria, la organización ha 
preparado numerosos 
actos para darle anima
ción, entre otras cosas, 
contará con un diario de 
la feria, que será reparti
do gratuitamente, y entre 
las parejas asistentes se 
sortearán diversos yiajes 
e importantes premios en 
metálico.

Toda una gran exposi
ción que los novios de la 
provincia podrán aprove
char desde pasado maña
na y hasta el día 5 de este 
mes para preparar, con 
todo lujo de detalles, su 
enlace matrimonial. Des
de los trajes de los novios, 
hasta los muebles, todo 
estará durante estos tres 
días en Feriboda.
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Es el diseño y no la cantidad de texto lo que influye en el precio final

Las tarjetas de boda clásicas captan 
la atención de los jóvenes novios

Elisa NAVARRETE

A pesar de las últimas tenden- 
cias de moda con tintes 
modernistas, recordando inclu
so a los años sesenta, las tarje
tas de boda continúan con su 
línea tradicional caracterizada 
por un aire serio y sencillo. Ni 
el tiempo ni las modas han he
cho mellaen ellas, al menos eso 
es lo que el gerente de artes grá
ficas Alarcos, Pablo León, ma
nifestó a este diario.

Pablo León explicó que las 
tarjetas de boda no suelen resul
tar demasiado caras, a no ser que 
se elijan modelos muy compli
cados, y explicó, que la canti
dad de texto que lleve la tarjeta 
no influye en el precio final de 
la misma.

Precios para las jóvenes 
parejas

Según el gerente de artes grá
ficas Alarcos, cien tarjetas de 
boda pueden costar entre las seis 
o siete mil y las 50.000 pesetas. 
Pablo León, recuerda que en los 
más de dos años que lleva fun
cionando la empresa, las tarje
tas de boda más caras costaron 
unas 50.000 pesetas (unos 150 
ejemplares).

En cuanto a la crisis, el ge
rente de artes gráficas Alarcos 
explicó que ésta si que ha hecho 
mella en el sector «porque las 
parejas que van a casarse dan más 
importancia a otros detalles 
como los muebles o el piso, que 
a las tarjetas de boda a las que 
suelen destinar menos dinero 
sobre todo teniendo en cuenta 
que debido a la crisis las jóve
nes parejas no suelen disponer 
de muchos recursos económi
cos».

Historia de la empresa

Artes gráficas Alarcos, nació 
hace unos dos años y medio.

• \-fi

Debido a la crisis, los novios gastan menos en las tarjetas de boda.

Salvador Redondo y Pablo León, 
dos trabajadores de otra empre
sa de las mismas características, 
decidieron poner en marcha su 
propio negocio y fundaron an
tes gráficas Alarcos C. B. que 
pasado un tiempo se converti
ría en sociedad limitada.

Además de realizár tarjetas 
de novios, esta empresa se de
dica a todo tipo de impresos como 
libros, carteles (según Pablo 
León, tienen el tamaño máximo 
de cartel que hay en la provin
cia y que es de 70 por 100) y 
revistas. Precisamente de esta 
última publicación hay que des
tacar la impresión de unos 30.000 
ejemplares mensuales de la re
vista provincial «Mancha a 
mano».

Buenas perspectivas para 
este sector

Según Pablo León, el año pa
sado no fue muy rentable, algo 
que parece haber cambiado en 
lo que llevamos de este «pues 
parece que las perspectivas son 
bastante buenas y tenemos en 
proyecto diversos trabajos».

En definitiva para el gerente 
de esta empresa, artes gráficas 
Alarcos es rentable siempre y 
cuando haya trabajo «porque la 
inversión que hay que hacer en 
maquinarias es bastante alta 
porque cada día salen aparatos 
más modernos y es necesario 
estar al día».

En tarjetas de boda hay donde elegir, desde las 6.000 ó 7.000 
pesetas, hasta las 50.000 por cada cien ejemplares, los novios 

tienen una amplia gama de invitaciones donde elegir. Todo. 
depende del bolsillo, que, según Pablo León, no siempre está 

lleno para adquirir las tarjetas, porque los contrayentes lo 
dedican a otros detalles

Muebles Imedio: 
los dientes tienen 
bien daro el tipo 
de mueble que 
necesitan

EJi.

Cada cliente tiene las ideas 
bien claras antes de adquirir el 
mobiliario de su hogar, no com
pra por comprar y sabe lo que 
necesita.

El dueño de Muebles Imedio 
(tienda asentada en el número 
66 de la calle Real de 
Torrenueva), José Imedio 
Simón, manifestó a LA TRIBU
NA que el ochenta por ciento 
de sus clientes van con una idea 
fija a su establecimiento y nor
malmente se decantan por esti
los modernos, realizados con 
aglomerado, que dan a la habi
tación un aire sencillo y desen
fadado. Además, según José 
Imedio, éstos son más asequi
bles porque están hechos con 
materiales más baratos.

El dueño de Muebles Imedio 
explicó que los estilos clásicos 
también son demandados, pero 
menos; tal es el caso de algu
nas parejas de novios que amue
blan su hogar con muebles más 
tradicionales como el roble 
caoba, y es que -según José 
Imedio- sobre gustos ho hay 
nada escrito, y no se puede ase
gurar que los jóvenes siempre 
adquieran muebles modernos, 
ni que la personas de más avan
zada edad prefieran los clásicos 
porque siempre hay excepcio
nes. Entre lOs clientes que se 
acercan a esta tienda figuaran 
los de todos las edades y am
bientes.

Feriboda

Muebles Imedio estará en 
Feriboda con 3 stands en los que 
se podrán ver todos los muebles 
de una casa. Con esta feria, José 
Imedio piensa darse a conocer 
en toda la provincia porque «con 
los 5.000 metros cuadrados de 
exposición que tengo en 
Torrenueva quiero seguir ha
ciendo de este negocio parte de 
Castilla-La Mancha».

Muebles Imedio fue funda
do por José Imedio en 1980 y 
entre sus clientes figuran los de 
laprovinciay los de laMadrid, 
entre otros.

AKTES su MEJOR IMPRESIÓN
Tamaño máximo en cartelería 72 x 102
Pol. Ind. Ctra. Carrión, Km. 242 - Teléfono y Fax: (926) 23 01 05 - 13005 CIUDAD REAL
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La tendencia rústica y la provenzal son las que están "pesando fuerte" desde hace unos meses

La calidad y el diseño de los muebles del 
hogar está reñida con los bajos precios

Elisa NAVARRETE

El precio de los muebles que 
decoran una casa está relacio
nado con la calidad de los mis
mos. Al menos eso es lo que 
manifestó aeste diario el gerente 
de Muebles Sadogar S.L., Car
melo Donoso Angulo, quien 
explicó que las empresas que 
ofertan muebles a precios muy 
bajos normalmente ofrecen un 
producto de calidad dudosa.

Según Carmelo Donoso 
amueblar una casa puede cos
tar entreel millón y medioy los 
dos millones y medio de pese
tas (incluyendo lacocina), todo 
depende del poder adquisitivo 
del cliente. Amueblar una co
cina puede salir por las 250.000 
pesetas, un salón por el medio 
millón, un dormitorio de matri
monio por las 300.000 pesetas 
y uno de niños por las doscien
tas mil pesetas.

Antes de amueblar una casa. 
Muebles Sadogar S.L. hace un 
proyecto y toma medidas de los 

espacios para aconsejar al cliente 
cual es el mueble más adecua
do.

El mueble moderno, el que 
más se lleva

Según Carmelo Donoso, los 
muebles más demandados son 
los de esti lo moderno compues
to por productos prefabricados 
que van rechapados con chapas 
naturales como roble, fresno, 
etimoe o bubinga. Entre las ten
dencias que más dominan des
tacan también la rústica, dentro 
de la cual se incluiría el mueble 
de línea provenzal maziza de 
pino, castaño, roble y fresno.

Según Carmelo Donoso, para 
la cocina nunca pasará de moda 
el mueble de madera, sin embar
go ahora hay una 1 mea provenzal 
en madera con connotaciones 
modernistas de tal forma queja- 
gando con unos procesos de 
lacados muy actuales se consi
guen acabados en «DKP» para 
dar al mueble de madera tonos 
blanquecinos, salmones, verdes

En muebles destacan los rústicos, aunque sobre gustos no hay nada escrito.

y azules, entre otros.
El mueble de formica se si

gue utilizando, sobre todo com
binado con algún detalle en 
madera. Otra tendencia es la 

cocina lacada con lacas de brillo con 
las que se consigue el color que el 
cliente desee.

En cuanto a la crisis, el gerente 
de Muebles Sadogar S.L. manifes

tó que « aunque pienso que nunca 
ha existido de una forma tan 
fuerte como se ha difundido, en 
el 94 parece que ya nos hemos 
remontado a unas cifras bastan
te aceptables y espero que en este 
año las cosas vayan mejor».

Respecto a la presencia en 
Feriboda, Carmelo Donoso ex
plicó que en esta feria presenta
rán un stand con cuatro módu
los en el que se expondrán los 
muebles de diferentes habitacio
nes de una casa.

Además, según Carmelo Do
noso «aprovecharemos Feri
boda para dar a conocer el cam
bio de nuestro logotipo.

Muebles Sadogar surgió hace 
algunos años cuando el padre de 
los hoy cuatro propietarios de la 
empresa, Saturnino Donoso, 
García, ebanista de profesión, 
comenzó a vender y comercia
lizar productos y fue creando su 
propia empresa. Lo que en los 
años 60 eran 50 metros cuadra
dos de exposición se.han con
vertido en los 3.000de ahora.Más 
o menos.

AAAS DE 25 AÑOS DE EXPERIENCIA Y SERVICIO 
AAUEBLE CLASICO, RUSTICO, DISEÑO Y PROVENZAL 

GABINETE DE INTERIORISMO Y DECORACION 
stas de Boda

I

I

COMEDORES
DORMITORIOS CONVERTIBLES Y MODULARES 
MUEBLE AUXIUAR
COMPLEMENTOS y ARTICULOS DE REGALO
ELECTRODOMESTICOS
MUEBLES DE COCINA

Muebles

SADCGAR

Real 14
Camón de Calatrava 
Ciudad Real

Tlf

Fox

81 4046
81 40 63
81 43 70
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Ciudad Real es una de las provincias en las que el mobiliario de baño es más barato

El cuarto de baño ha dejado de ser la 
habitación olvidada de la casa

Elisa NAVARRETE

El cuarto de baño o el aseo 
han dejado de ser las habitacio
nes olvidada.s de las casas y su 
decoración hoy en día es tenida 
muy en cuenta a la hora de amue
blar un hogar. Tanto es así, que 
en los últimos años han surgido 
una serie de tendencias y modas 
para estos cuartos de aseo per
sonal. Ahora se tiende a insta
lar muebles de diseño, con co
lorido muy diverso y de la me
jor calidad. Aunque, claro está, 
todo depende del bolsillo. Pero 
sea como sea, amueblar hoy un 
cuarto de baño o un aseo no re
sulta demasiado caro.

Según el dueño de «Nuevo 
Baño», Joaquín Lara Contreras, 
el mueble clásico de cuarto de 
baño ha bajado un cincuenta por 
ciento, hastael punto de que hace 
diez años un mueble con espejo 
para el baño costaba unas 
125.000 pesetas y ahora ese 
mismo mueble puede salir por 
una cuarenta mil pesetas, menos 
de la mitad.

Según Joaquín Lara, el mo
biliario de baño es más caro o 
menos dependiendo de las zo
nas de la geografía española, por 
ejemplo del centro para arriba 
el mueble de baño está más caro 
que en Castil la-La Mancha y eso 
se debe -según el dueño de «Nue
vo Baño»- a que existe una gran 
competencia que ha hecho ba
jar el precio de forma desor
bitada.

El mueble de baño que cuesta 
un poco más es el de diseño, que 
parece ser que es el que se lle
vará en los próximos años. Pre
cisamente por este motivo, el 
dueño de «Nuevo Baño» abrirá 
en próximas fechas una nueva 
tienda en la que sólo se venderá 
mobiliario de cuarto de baño y 
de aseo de diseño. En ella el 
cliente podrá encontrar muebles 
de diferentes colores, hechos a
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El mueble con espejo para el baño o el aseo ha bajado más de un cincuenta por ciento de precio con respecto a hace diez años. M. DEL MORAL

medida y con todo tipo de deta
lles, para ello el cliente no ten
drá que ocuparse de nada ya que 
«Nuevo Baño» se encargará de 
amueblar por completo el cuar
to d« baño, desde los azulejos, 
hasta los adornos.

Ultima moda

Según Joaquín Lara, «en es
tos momentos está imperando el 
mueble del lavabo, aunque siem
pre con excepciones porque hay 
baños en los que no hay mucho 
espacio y Jos clientes prefieren 

amueblar la parte de arriba o 
ponerun mueble modular o auxi
liar, o incluso incluir un mueble 
hecho a medida».

En cuanto a las últimas ten
dencias, el director de «Nueve 
Baño» explicó a este diario que 
«se está imponiendo con fuerza 
el mueble realizado en madera 
•con colores patinados (muebles 
de madera que están lacados y 
en los que se ve la beta) y rústi
cos.

Para los accesorios, vuelven 
los colores fuertes como el 
azulón, el amarillo tradicional y 

viejo, el verde y el verde óxido, 
el burdeos, el negro, el bronce y 
el latón.

Por último, Joaquín Lara se 
refirió a la crisis asegurando que 
desde primeros de año es cuan
do se está notando en Ciudad 
Real. Para el dueño de «Nuevo 
Baño» «Córdoba y Ciudad Real 
son las últimas ciudades a las que 
ha llegado la crisis y vamos a 
tardar mucho más en salir de ella. 
Por ejemplo, antes yo vendía 
mucho a clientes de los pueblos 
pero debido a la sequía que está 
azotando en estos momentos a la 

agricultura la gente de la provin
cia no tiene el mismo poder ad
quisitivo y no se decide a com
prar. En definitiva, se vende un 
50 por ciento menos que hace 
unos años».

Este año se
impone el 

mueble rústico y 
el de madera

Diseño 
en

^ 1 setecdón
AZUCENA, 10 (Esquina a infantes) - TELF/FAX: 22 43 94 - Ciudad Real

BODA MARCO
TELFS.:INCOMPARABLE
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Las madrinas tienen una amplia gama de colores y tejidos para combinar.

E r

L'
 

W
J

M. DEL MORAL Desde 25.000 hasta 370.000 pesetas, las novias tiene vestidos donde elegir. M. DEL MORAL
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En tejidos, se lleva el raso natural, el shantuns y las triples sedas, además de las telas rústicas

Vuelve la línea de los 60, la medieval y 
la romántica para los vestidos de novia

Elisa NAVARRETE

La línea romántica, la medie
val y la de los años 60 está pe
gando fuerte en la moda para las 
novias. Así lo explicó a este dia
rio el propietario de «Sandra 
Novias», José Vicente Cantos 
Alonso, quien manifestó que 
existen modificaciones en algu
nos detai les como las mangas, que 
ahora van más pegadas, a excep
ción de la línea medieval carac
terizada por mangas abullonadas 
y anchas de abajo.

Respecto a los tejidos, se lleva 
el raso natural, el raso shantung 

■y las triples sedas, y para los de 
línea medieval destacan los rús
ticos en seda que suelen resultar 
un poco más caros.

Según José Vicente Cantos, 
este año no se lleva la seda sal
vaje y se está introduciendo el 
tul sobre todo en tonos marfiles.

En cuanto a los colores, pre
dominan el marfil (sobre todo en 
tono hueso) y el blanco roto o 
sucio, eso sí, siempre acompa

ñados de adornos florales a jue
go, tanto en el vestido como en 
la cabeza. Según el propietario 
de «Sandra Novias» el blanco 
tradicional se lleva menos, so
bre todo porque las novias se ven 
más favorecidas con tonos un 
poco más suaves.

«Vestir a una novia no es 
caro»

José Vicente Cantos aseguró 
que hay vestidos de novia con 
estilo, de buena calidad y no muy 
caros; un traje de novia puede 
costar desde 25.000 a 370.000 
pesetas, «sin embalo los trajes 
más demandados son los que 
oscilan entre las 90.000 y las 
160.000 pesetas, el 85 por cien
to de la colección de vestidos de 
novia que tengo no superan esta 
última cifra, pero también hay 
gente que viene con un modelo 
de vestido determinado y se lo 
hacemos a medida aunque, cla
ro está, suele resultar un poco rnás 
caro». Sin embargo al traje de 
novia hay que añadirle los com-
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José Vicente Cantos, propietario de Sandra Novias. M. DEL MORAL

plementos «que no deben costar 
más de 30.000 pesetas (una ci
fra que suele resultar menor si 

tenemos en cuenta que «Sandra 
Novias» siempre regala alguno 
de los complementos por lacom- 

pra del vestido) incluidos los 
zapatos, el conjunto de ropa in
terior, el cancán (que es uno de 
los elemerVos más importantes 
porque realza y da vida al vesti
do) y el tocado, entre otras co
sas».

Dentro de los vestidos de 
madrina hay dos líneas, una en
focada a la gente joven y otra 
orientada a las mujeres de edad 
más avanzada. Los precios de las 
prendas oscilan entre las 20.000 
y las 60.000 pesetas, aunque 
«normalmente la línea joven es 
más barata que la de señora de
bido a que los patrones son to
talmente diferentes».

«SandraNovias» nació hace 
ocho años, «antes (hace unos 14) 
éramos Sandra, línea pret á 
porter)» y dentro de poco se 
anunciará la ampliación de las 
instalaciones, con lo que las jó
venes de la provincia podrán asis
tir a desfiles que se realizarán un 
salón donde se expondrán colec
ciones de vestidos de novia. Será 
dentro de unos días.

Alfonso X el Sabio, 15
Tlf.:21 15 49

Ciudad Real

ELECTRODOMESTICOS - REGALOS - HOGAR

RESTAURANTE 
ÍNSIHA M

BIVSMJM^ 03
RESTAURANTE - SALON DE RODAS

CUMATIZADO - COM CAPACIDAD PARA 500 PERSONAS - CHANDES APARCAMIENTOS
OFERTA PERMANENTE; CAUDAD, SERVICIO, PRECIO Y PROFESIONALIDAD

RESTAUKANTC 
INSIHA M 

\^^Í

CTRA. B0LAÑ0S-AI.MAGR0,19.200
BOLAÑOS ^ 87 29 39

Y CON ALGO DE SUERTE... 1.000.000 DE PTAS. O SU BANOUETE GRATIS
SI CELEBRA SU BODA CON NOSOTROS DURANTE 1.995

PRESENTE EN FcriScxla
VISITENOS EN EL STAND N^ 7
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La edad media de los 7 socios de Insula 92 es de 32 años.

El restaurante se encarsa de todos los detalles

La celebración al aire 
libre sustituye a los salones

Los mariscos, gran reclamo 
de ciudadrealeños y visitantes

E.N.

Entre Bolaños y Almagro, 
justo en el kilómetro 19,200 de 
la carretera que une estas dos 
localidades se encuentra Insula 
92, un restaurante especializa
do en toda clase de mariscos, a 
parte de los platos típicamente 
manchegos y los tradicionales de 
Castilla-La Mancha.

El gerente de Insula 92, 
Angel Sánchez Escobar, mani
festó a este diario que «lo que 
atrae a los clientes es que pue
den encontrarse en nuestro res- 
tuarante con una amplia varie
dad en mariscos, además de una 
excelente calidad porque no 
compramos a intermediarios sino 
al mayor distribuidor de Espa
ña, con lo que la relación cali
dad-precio es bastante buena».

El local el! el que está asen
tado Insula 92 posee 1.270 me
tros cuadrados y está dotado de 
un salón para boda, banquetes y 
reuniones de todo tipo con ca
pacidad para quinientas perso

nas. Insula 92 es una Sociedad 
Cooperativa que se creó en 1992 
como iniciativa de siete profe
sionales de hostelería que deci
dieron reunirse y poner este res
taurante.

Según el gerente del estable
cimiento, «a pesar de la crisis que 
se ha dejado sentir en todo el país 
a nosotros nos ha ocurrido un 
fenómeno atípico porque la 
afluencia de gente que acude a 
nuestro restaurante está superan
do todas las espectati vas y no ha 
decadido el número de clientes 
desde que se abrió».

Presencia en Feriboda

Insula 92 estará presente en 
Feriboda con un stand que pro
porcionará información aquien 
lo solicite. El stand estará dota
do de un montaje de imágenes 
«en los que se mostrará con pro
fundidad lacara internay externa 
del local, y a todos los visitan
tes que no hayan ido nunca a 
Insula 92 se les regalará una 
invitación".

Elisa NAVARRETE

Hasta hace unos meses las 
parejas de recién casados cele
braban su boda con suculentos 
banquetes en los restaurantes o 
salones donde se daban bodas, 
reuniones en las que los novios 
festejaban con amigos y fami
liares uno de los días más im
portantes de su vida.

Én la actualidad, los novios 
siguen reuniendo a sus seres más 
queridos para celebrar el día de 
su boda, sin embargo, y según 
el gerente del restaurante Real, 
Marcelino Alvarez Hernández, 
la última moda en celebraciones 
de bodas es realizarías en cha
lets o casas particulares donde 
los novios sólo ponen el local y 
el restaurante se encarga de todo 
lo demás, desde la música hasta 
la decoración, pasando por la 
comida, la tarta, la limpieza del 
lugar y demás.

La celebración al aire 
libre, un poco más cara

Según Marcelino Alvarez, 
este tipo de celebración es un 
poco más caro que el tradicio
nal de los salones de bodas «pero 
resulta mucho más bonito por
que se puede jugar más con la 
decoración del lugar, sobre todo 
teniendo en cuentas que en es
tos sitios casi siempre hay una 
piscina y cesped que dan un am
biente más cálido a la reunión».

Pese a todo esto, todavía son

J**

El restaurante Real ofrece platos del día a precios económicos.

muchos los que optan por cele
brar su boda en salones o res
taurantes.

Según Marcelino Alvarez, el 
menú no suele variar mucho y 
puede costar entre las 3.500 y 
las 4.000 pesetas. Consta de un 
primer plato compuesto por ape
ritivos, un segundo en el que se 
incluye el pescao (merluza, sal
món o rápe) o un marisco (lan
gostinos o gambas) y un tercer 
plato a base de carne (normal- 
mente solomillo o paletilla le
chal). Se termina con la tarta 
nupcial, que suele ir acompaña
da de helado, y con el café y la 
copa.

Tras la celebración, el restau
rante regalaba los recién casados 

la suite nupcial el día de la boda 
y se invita a la prueba del menú 
del banquete.

En este restaurante, que na
ció hace seis años (en noviem
bre de 1988) trabajan 20 perso
nas. Además de dedicarse a la 
celebración de bodas y banque
tes ofrecen a los clientes una 
carta nacional, regional e inter
nacional. En Ciudad Real exis
ten unos 8 salones en los que se 
celebran bodas.

Los precios se mantienen, 
según el gerente del restauran
te Real, con respecto a otros años 
«aunque se nota que hay más 
locales pór lo que la demanda 
es menor». En los lugares abier
tos se juega con la decoración.

NOVIAS
Rkstaurante REAL

Cafetería - Restaurante REAL

Salón de Bodas 
Capacidad hasta 350 personas 

Gran variedad de menús 
Calidad-precio garantizada 
Obsequiamos Suit Nupcial

{Oficina 25 53 87 • i
Restaurant 25 58 03 Tinte, 3

Cafetería 25 58 02 13001 CIUDAD REAL
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MUEBLES MUEBLES Y ELECTRODOMESTICOS
ESPECIALISTAS EN AMUEBLAR SU HOGAR

MOBILIARIO CLASICO EN DISTINTOS ESTILOS
MUEBLES CON DISEÑO. MODULARES Y 
ADAPTABLES A CUALQUIER ESPACIO

Porque somos Artesanos de la madera, 
hacemos de sus sueños realidades

DISTINCION CON ALTA CALIDAD PARA LOS QUE GUSTAN DE LO NUEVO
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‘•DORMITORIOS* COMEDORES • SALITAS • ELECTRODOMESTICOS
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PORQUE SABEMOS LO QUE QUIERE 

TENEMOS LO QUE NECESITA
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Los que llevan lunas son los más demandados porque asrandan espacios

Los annarios empotrados, un 
espacio cerrado para mil ideas

Elisa NAVARRETE

El armario empotrado es uno 
de los muebles más demanda
dos por los citidadrealeños por
que además de adornar dan es
pacio al hogar. Los hay de di
ferentes tamaños, dependiendo 
del espacio a cubrir, y normal- 
mente se hacen a medida para 
no desaprovechar espacios.

El rey de los armarios em
potrados es el de lunas porque 
además de adornar agrandan los 
espaciáis; también son muy de
mandados los de madera, 
me.laminas, lacados y mallorquí
nas con perfilería metálica o 
barnizada en madera.

La jefa de ventas de mue
bles La Mancha, M“ Carmen 
Mingallon, manifestóexplicó a 
este diario que dentro de los 
armarios empotrados hay un 
amplio abanico de ideas y esti
los, «cada uno se confecciona 
según el gusto del cliente que 
lo que normalmente quiere es 
dar salidaaunaespacio inutili
zado o tener un lugar más para 

guardar determindos objetos».
Los muebles empotrados sur- 

gieron hace ya algunos años 
cuando los viviendas se comen
zaron a construir en proporcio
nes más pequeñas y surgió la 
necesidad de encontrar un lugar 
donde guardar los enseres que 
antaño se dejaban en las cáma
ras u otras habitaciones que se 
habilitaban para almacenar de
terminados objetos.

Los primeros armarios 
empotrados

Según M® Carmen Mingallón 
«los primeros que trabajaron en 
la provincia los armarios empo
trados fuimos muebles LaMan- 
cha, luego, y a medida que pa
saron los años, surgieron los 
competidores». Sin embargo, y 
a pesar de la gran oferta, la jefa 
de ventas de este este estableci
miento aseguró que los armarios 
empotrados se siguen vendien
do bastante porque la gente 
quiere aprovechar todos los es
pacios inutilizados que existen

Las lunas suelen decorar los armarios empotrados. M. DEL MORAL

en sus viviendas.
Muebles LaMancha nació hace 

ocho años (en* 1986). En un prin
cipio los propietarios abrieron un 
establecimiento en la calle Olivo 

de Ciudad Real donde estu
vieron hasta hace unso tres 
años y medio que cambiaron 
su establecimiento a la calle 
Morería número siete.

El PVC y el 
estratificado son 
los "reyes" de la 
cocina moderna y 
juvenil

E. N.

Antes de amueblar una coci
na, el cliente se plantea varias, 
cuestiones, una de ellas es que 
el material con el que estén rea
lizados los muebles sea de cali
dad y se limpie bien. Por este 
motivo el PVC y los estratificados 
son los materiales más deman
dados.

Según la jefa de ventas de 
muebles La Mancha, M“ Carmen 
Mingallón, en muebles de coci
na se lleva todo porque la gente 
va buscando un ambiente funcio
nal. La venta de las cocinas de 
madera ha bajado un poco por
que hay que cuidarías más "aun
que todo depende del cliente pues 
hay quien prefiere la madera para 
la cocina y asegura que no plan- 
teaningúnproblemay hay quien 
se decanta por el PVC porque 
asegura que se limpia mejor". 
Según M“Carmen Mingallón, "la 
madera, al ser un producto vivo, 
es más difícil de limpiar, o por 
lo menos así lo cree la gente. Sin 
embargo todo depende del gus
to de cada uno".

A la hora de amueblar una 
cocina hay que tener en cuenta 
que costará dependiendo de los 
metros cuadrados que tenga.

MUEBLES

a Jlbancba

ARMARIOS DE 
PUERTAS 
CORREDERA, 
EN LUNAS 
MADERA 
MELANINA 
Y DISEÑOS

FABRICANTE DE MUEBLES DE COCINA Y ARMARIOS 
EMPOTRADOS A MEDIDA DE PUERTAS CORREDERAS 

Fábrica
C/ Socuéllamos, n^ 3 - Tf. 2107 45 - ; LARACHE

Exposición
Morería, 7 - Tf. y Fax. 2138 45 - CIUDAD REAL
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Rubalcaba: las 
condenas de HB, 
positivas cuando 
sean de atentados 
a policías
Efe - Madrid/Portugalete

El ministro de la Presiden
cia, Alfredo Pérez Rubalcaba, 
aseguró ayer que las condenas 
a título personal de algunos 
miembros de Herri Batasuna del 
asesinato del dirigente del PP 
Gregorio Ordóñez "serán sig
nificativas" cuando-se expresen 
también ante atentados a miem
bros de las fuerzas de Seguri
dad. El ministro, que compare
ció en rueda de prensa en el 
Congreso tras la reunión de la 
Junta de Portavoces de la Cá
mara, explicó que, a diferencia 
de quienes han creído ver en las 
condenas a título personal de 
algunos miembros de HB al 
asesinato de Ordóñez "un sím
bolo o un síntoma" él es "un poco 
más pesimista". Rubalcaba dijo 
que hasta que este tipo de re
flexiones críticas no se hagan 
cuando hay un atentado contra 
las fuerzas de seguridad del 
Estado, las posiciones de HB "no 
merecen más comentario que el 
que hemos venido haciendo 
desde el Gobierno".

El diario vasco Eguin publicó 
ayer un comunicado de la or
ganización terrorista ETA en la 
que ésta se responsabiliza del 
atentado a Gregorio Ordóñez.

Portugalete obviará las 
propuestas de HB

Por otro lado, el PSE-EE en 
el Ayuntamiento de Portugalete 
anunció ayer que, apartir de aho
ra, todos sus concejales "ob
viarán" a HB y votarán siem
pre en contra de sus propues
tas, debido a las "actitudes de 
apoyo a la violencia" que man
tiene esa coalición. "Para noso
tros, Herri Batasuna no existe 
para nada -dijo el portavoz so
cialista en el ayuntamiento, José 
Antonio López-.

No vamos ni a contestar sus 
preguntas ni a responder en el 
pleno, ni en ningún órgano 
municipal, salvo que alguna 
norma nos obligue a ello. HB 
con sus actitudes de apoyo a la 
violencia, nos ha obligado a 
tomar esta decisión".

En la adopción de esta me
dida, respaldada por el comité 
local del PSE-EE, también han 
tenido que ver los destrozos que, 
según López, se produjeron los 
últimos fines de semana, en el 
transcurso de las manifestacio
nes que pedían la libertad de 
Jorge González Endemaño, 
presunto miembro de ETA im
plicado en el atentado del pa
sado 13 de enero en la oficina 
del DNI de Bilbao.

El portavoz socialista infor
mó de que las reparaciones por 
este motivo tendrán un coste 
para las arcas municipales de 
más de tres millone‘'s de pese
tas, sin contar los daños causa
dos a bienes privados.

El PSE-EE ha invitado a 
todos los partidos democráticos 
"a secundar estas medidas, para 
conseguir que HB quede en el 
ayuntamiento por un fantasma".

Almunia propone que los srupos autolimiten su tiempo

El deliate sobre el estado de 
la nadon, el 8 y 9 de febra»

Efe ■ Madrid

El debate parlamentario so
bre el estado de la nación se 
celebrará los días 8 y 9 de fe
brero en el Congreso, según 
decidió ayer la Junta de Porta
voces de la Cámara a petición 
del Gobierno, informaron a Efe 
fuentes parlamentarias. Se re
cupera así la tradición de cele
brar este debate a principios de 
cada período de sesiones, des
pués de que el pasado año se 
retrasase hasta finales de abril, 
debido al Congreso Federal del 
PSOE y a las vacaciones de 
Semana Santa.

Asimismo, el hecho de que 
se trate de un debate de carác
ter general en el que habrá una 
intervención del presidente del 
Gobierno, Felipe González, da 
este año a ese pleno una espe
cial relevancia, debido a la si
tuación política y a que desde 
algunos sectores se haya soli
citado al Ejecutivo que presen
te una cuestión de confianza en 
las Cortes.

El portavoz del Grupo Par
lamentario Socialista del Con
greso, Joaquín Almunia, propu
so ayer en la Junta de Portavo
ces que todos los grupos se 
"autolimiten" en la presentación 
de las mociones que serán vo
tadas tras el debate del Estado 
de la Nación. Con esta iniciati
va, explicó en rueda de prensa 
el propio dirigente socialista, se 
pretende evitar que se reproduz-

Bueren devuelve la causa a Garzón 
tras desestimar la recusación

Efe - Madrid

El juez de la Audiencia Na
cional Carlos Bueren ha deses
timado la petición efectuada por 
Juan de Justo, ex secretario de 
Rafael Vera, para que el juez 
Baltasar Garzón fuese aparta
do de la instrucción del suma
rio abierto por el secuestro de 
Segundo Marey, primera acción 
atribuida a los GAL.

En un auto dictado ayer, 
Bueren desestima la recusación 
y señala que no ha habido por 
parte de Garzón interés directo 
ni indirecto para resolver el pro
ceso, sino únicamente el hallaz
go de la verdad. Juan de Justo, 
en prisión desde el pasado 9 de 
enero por orden de Baltasar 
Garzón, planteó la recusación 
alegando que el magistrado ha
bía ocupado durante seis meses 
un alto cargo en el Ministerio 
del Interior y que ambos había*h 
compartido por tanto secretos
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El debate en el Congreso comenzará con la intervención de González.

ca la situación del anterior de
bate, en el que se presentaron 
234 mociones sobre cuestiones 
dispares y se aprobaron 104 sin 
la debida reflexión por parte de 
la Cámara.

La propuesta socialista ha 
sido bien acogida por el grupo 
popular, cuya portavoz adjun
ta dijo que su formación políti
ca siempre está de acuerdo en 
mejorar el funcionamiento de 
la Cámara. El debate se inicia
rá con la intervención del pre
sidente del Gobierno, que no ten
drá límite de tiempo. Por la tar
de, a partir de las 16 horas, in

del departamento, entre ellos 
datos relacionados con el uso 
de fondos reservados.

En el auto, Carlos Bueren 
impone a de Justo las costas 
derivadas del incidente de re
cusación y devuelve la causa a 
Garzón para que siga adelante 
con la investigación.

Tras apoyarse en abundan- 
tejurisprudencia, Bueren recha
za que Garzón incurra en las 
causas de recusación que pre
vé la ley, y en concreto en la que 
cita de Justo: "la existencia de 
interés directo o indirecto en el 
pleito o causa".

Ninguna actuación 
ilegítima

No se ha acreditado, señala 
el auto, que el juez Baltasar 
Garzón haya realizado ningu
na actuación ilegítima durante 
el tiempo que estuvo adscrito a 
los ministerios de Asuntos So
ciales e Interior que le impida 

1

tervendrán todos los líderes 
parlamentarios. CiU quiere que 
el debate sirva para confirmar 
que existe una mayoría "esta
ble y suficiente" y para concre
tar los objetivos para 1995 de 
esta mayoría formada por el 
PSOE y los nacionalistas. El 
líder de Lfnió Democrática 
(UDC), Josep Antoni Duran 
Lleida, expuso ayer los objeti
vos programáticos de la coali
ción CiU. Entre esos objetivos 
se encuentran desde la reduc
ción del déficit público hastael 
acuerdo sobre el nuevo sistema 
de financiación autonómica.

la instrucción del proceso con
tra De Justo.

Respecto a laposibilidad de 
que el paso de Garzón a la po
lítica y en concreto los cargos 
que ocupó en los ministerios de 
Asuntos Sociales y del Interior, 
le inhabiliten para retomar pos
teriormente su actividad judi
cial, Bueren recuerda que la Ley 
contemplaesaposibilidad y que 
nadie hasta ahora ha puesto en 
duda la constitucionalidad de 
ese precepto.

Suponer que el acceso a de
terminados cargos públicos y en 
concreto a altas responsabilida
des en el Ministerio del Interior 
"lleva implícita la posibilidad 
o necesidad de actuar fuera del 
marco de la más estricta legali
dad es contrario a toda suposi
ción judicial y tiende, cuando 
se hace sin prueba bastante, a 
erosionar la credibilidad de las 
personas, las instituciones y los 
pilares mismos de un estado de
mocráticos de derecho".

El Congreso 
rechaza las 
preguntas del PP 
sobre la entrevista 
Amedo - ex fiscal

Efe ■ Madrid

La Mesa del Congreso de
cidió ayer no admitir a trámite 
una serie de preguntas al Go
bierno formuladas por el PP 
sobre la entrevista mantenida 
por el anterior Fiscal General 
del Estado, Eligió Hernández, 
con José Amedo y con el ex 
director general de la Seguri
dad del Estado, Julián San
cristóbal.

El vicepresidente primero de 
la Cámara, José Beviá, expli
có que, aunque en anteriores 
ocasiones se han solicitado in
formes de la Fiscalía General 
del Estado, "nunca se ha hecho 
bajo la perspectiva de exigen
cia de responsabilidad o de 
control pol ítico, puesto esta ins- 
titución no está sometida al 
control de las Cortes Genera
les".

Las preguntas formuladas 
por el secretario general del PP, 
Francisco Alvárez Cascos, se 
referían a la entrevista mante
nida por Eligió Hernández, 
cuando aún ocupaba el cargo 
de fiscal general del Estado, con 
José Amedo y Julián Sancris
tóbal, en relación con la soli
citud de indulto del propio 
Amedo y de Michel Domín
guez. Cascos preguntaba al 
Gobierno sobre el número de 
solicitantes de indultos que 
habían sido recibidos "en el 
propio despacho del fiscal ge
neral", y si este procedimiento 
era habitual. José Beviá, que 
señaló que la decisión de la 
Mesa se adoptó "en razón de 
posiciones estrictamente jurí
dicas y no partidarias", añadió 
que no se pueden admitir a trá
mite preguntas al Gobierno 
sobre este asunto, ya que la 
actuación del Fiscal General del 
Estado no es competencia del 
ejecutivo.

Entrevista irregular

Por su parte, el diputado del 
PP Federico Trillo, vicepresi
dente segundo del Congreso, 
criticó que "una vez más, para 
ocultar las responsabilidades 
políticas del Gobierno en rela
ción con el caso de los GAL, 
se haya producido lacoalición 
entre el PSOE y los naciona
listas". Trillo, que calificó la 
entrevista objeto de la inicia
tiva parlamentaria de "irregu
lar e inusual", explicó que al 
tratarse de personas condendas 
y que habían cumpl ido parte de 
su condena la competencia para 
su posible indulto es exclusi
va del Gobierno y no corres
ponde al fiscal del Estado. Por 
otra parte, el órgano rector de 
la Cámara admitió a trámite por 
unanimidad la petición de IU 
y del grupo mixto para que el 
presidente del Gobierno, Feli
pe González, comparezca en el 
pleno del Congreso en relación 
con el caso de los GAL, si bien 
deberá ser finalmente la Junta 
de Portavoces la que apruebe 
o no la solicitud.
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La posición del gobierno de Boris 
Yeltsin de no negociar con 
Dudáyev o sus representantes, 
dificulta la paz en Chechenia La

 Tr
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Moscú no está dispuesto a dialosar con el presidente de la república rebelde

El Kremlin califica de terrorista 
al líder chechén Dudávev
El Kremlin insistió ayer en 
que no hay negociación po
sible con el líder chechén, 
Yojar Dudáyev, a quien acu
só de crímenes masivos con
tra la población de Cheche
nia. En sus tres años de exis
tencia el régimen de Dudá
yev ejecutó a 10.000 perso
nas, afirmó en una rueda de 
prensa, el viceprimer minis
tro ruso, Serguéi Shajrái.

Efe - Moscú

Según Shajrái, todas las víc
timas del régimen de Dudáyev 
fueron sepultadas secretamen
te en fosas comunes, sin ningún 
tipo de registro.

Anteriormente, el primer mi
nistro de Rusia, Víctor Cherno- 
mirdin, había afirmado que Du
dáyev fusiló a unos 4.000 oposi
tores, cuyas fosas comunes ha
bían sido encontradas por las tro
pas federales rusas cuando en
traron en Grozni.

Shajrái reiteró que el Gobier
no de Rusia no negociará con 
Dudáyev, y aseguró, citando 
fuentes del mando militar, que 
«en los próximos días conclui
rá el bloqueo de los accesos sur 
y sureste de Grozni».

Puntualizó que con Dudáyev 
«sólo se puede negociar como 
se negocia con un terrorista que 
se ha apoderado de un autobús 
o de un avión». Agregó que tie
ne sospechas de que el líder 
chechén se encuentra oculto en 
la vecina república Ingush. En 
este sentido, Shajrái señaló que

'J
j3

Las milicias chechenes se empeñan en obstaculizar el avance de las tropas rusas en su capital.

«todos los líderes chechenes, a 
excepción de Dudáyev, se pro
nuncian por restaurar la república 
de Checheno-Ingushetia». De 
ahí, añadió, que el presidente 
ingush, Ruslán Aushev, este inte
resado en respaldar a Dudáyev, 
ya que sólo así puede conservar 
su condición de presidente. La 
república de Checheno-Ingushe- 
tia se dividió en Chechenia y en 
la república Ingush en 1992, des
pués de que Dudáyev proclamase 
la independencia de Chechenia.

Shajrái admitió que la crisis 

chechén ha desatado en Rusia 
procesos centrífugos, similares 
a los vividos en el país en sep
tiembre de 1993, cuando el pre
sidente Boris Yeltsin, disolvió 
por decreto el Soviet Supremo, 
el antiguo parlamento ruso. «Sin 
embargo, ahora las autoridades 
federales cuentan con todas las 
palancas necesarias para crear 
una verdadera Federación», 
enfatizó.

Shajrái se mostró descontento 
de la decisión del Parlamento 
Europeo de «congelar» el ingreso 

de Rusia y se preguntó «de qué 
Consejo de Europa puede ha
blarse si se excluye a Rusia».

El viceprimer ministro cri
ticó al Comisario de Derechos 
Humanos de Rusia, Serguéi Ko- 
valiov, a quien comparó con un 
«fanático religioso». «Su fana
tismo le impide ver la realidad», 
expresó Shajrái. Kovaliovhade- 
nunciado tanto en Rusia como 
el extranjero las violaciones de 
los derechos humanos en 
Chechenia cometidas por las 
tropas federales rusas.

Perú guarda ] 
silencio sobre el ] 
alto el fuego j 
decretado ( 
por Ecuador i

Efe - Lima

Las autoridades peruanas 
siguen sin mostrar una reacción 
oficial tras la entrada en vigor 
del alto el fuego decretado por 
el Gobierno de Ecuador a las 
12,00 hora local (17.00 GMT).

Entretanto, el viceministro de 
Relaciones Exteriores de Perú, 
Eduardo Poncede Vivanco, viajó 
a Brasil para participar en la 
reunión de alto nivel diplomáti
co convocada por los garantes 
del Protocolo de Río de Janeiro. 
En esa reunión debe buscarse un 
mecanismo que permita superar 
el conflicto que enfrenta en la 
frontera amazónica a Perú y 
Ecuador. Su viaje se concretó 
después de que el Gobierno 
peruano aceptase la invitación 
formulada el lunes por los paí
ses garantes del Protocolo de Río, 
firmado en esa ciudad brasileña 
el 29 de enero de 1942para fijar 
los 1 imites entre Perú y Ecuador.

Los países garantes son Bra
sil, Chile, Argentina y Estados 
Unidos.

También viajó a la ciudad 
venezolana de Cumaná el direc
tor general de Protocolo y Ce
remonial de Perú, Vicente Azula 
de la Guerra, para preparar la 
asistenciadel presi den te Fujimo
ri a la Cumbre de Presidentes de 
los Países Bolivarianos.

La cita de Cumaná será la 
primera ocasión después de es
tallar el conflicto armado entre 
Perú y Ecuador en la quedos 
presidentes de ambos países 
podrían coincidirenunareunión 
presidencial.
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Mientras, el Congreso acor
dó citar a los ministros de Exte- 
riores Efraín Goldenberg, y de ^^^ 
Defensa, general Víctor Malca, . • 
para que informen sobre los 
acontecimientos bélicos en la 
frontera con Ecuador. j'^^

Críticas de la oposición JJ^

Krajina no acepta la vuelta a Croacia 
hasta cerrar la discusión económica

Efe - Belgrado

Los rebeldes serbios de 
Croacia se negaron el lunes a 
recibir el plan de reintegrarse en 
esa república por considerar que, 
antes, deben solucionarse las 
cuestiones económicas pendien- 
teSi informa la agencia serbio- 
yugoslava de noticias «Tanjug».

El llamado Grupo Z-4 (Za- 
greb-4) de negociadores del Con- 
sejo de Seguridad de la ONU, 
la Unión Europea (UE), Estados

Unidos y Rusia entregó a los 
serbios krajinotas un plan que 
se negaron a recibir, si antes no 
se les promete el amparo de las 
fuerzas de Naciones Unidas, 
cuya retirada ha pedido Croacia.

La novedad de la respuesta 
al intento negociador es que, por 
primera vez, los separatistas de 
Krajina no descartan el diálogo 
sobre su reintegración en 
Croacia, sino que se niegan, por 
ahora, a «abrir el sobre» que 
contiene el plan.

«Tanjug» atribuye a fuentes 
krajinotas el argumento de que 
tiene que normalizarse su coope
ración económica con el Gobier
no central croata, antes de em
prenderé! diálogo político. Adu
cen los rebeldes krajinotas que 
el 16 de julio de 1993 acorda
ron en Ginebra, bajo la media
ción del delegado de la ONU 
Thorvald Stoltenberg, proceder 
a la pacificación en tres etapas.

La primera se consumó con 
el alto el fuego de 1994, que puso 

fin a una serie de escaramuzas 
que las Fuerzas de Protección 
de las Naciones Unidas (UN- 
PROFOR) no habían consegui
do evitar, a pesar de su interpo
sición entre ambos bandos.

La segunda, de normaliza
ción económica, discurre a plena 
satisfacción del Gobierno cen
tral croata y ya ha producido la 
reapertura de la autopista Za- 
greb-Belgrado, que pasa por 
territorio controlado por los 
krajinotas.

El congresista opositor Ma- P*^' 
nuel Moreyra,* criticó «la total 
desinformación en que nos man- 
tiene el Gobierno» respecto a lo 
que sucede en la frontera perua- 
no-ecuatoriana.

El presidente de Perú sólo ha 
hecho declaraciones una vez a 
la prensa sobre el conflicto, 
mientras que su colega ecuato
riano lo hace constantemente, 
habla por la televisión y enca
beza incluso concentraciones 
públicas en las que lanza encen
didos discursos.

Mientras tanto, acerca de las 
informaciones sobre lo que su
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cede en la frontera de Perú con 
Ecuador, se indicó que el Coman- , 
do Conjunto de la Fuerza Armada ‘
estudia un sistema para permi- ^^^^ 
tir a la prensa extranjera y na- 
cional un mayor acceso a la in- P ' 
formación.
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Los planes de ayuda a la compra de 
vehículos nuevos han hecho que 
aumente el número de turismos 
destinados al achatarramiento

Rojo afirma que 
la peseta está 
infravalorada en 
torno a un cinco 
por ciento

a Efe-Barcelona

s El gobernador del Banco de 
n España, Luis Angel Rojo, afir- 
)r mó ayer que en este momento 
)r la peseta está infravalorada en 
LS torno a un 5 por ciento y opinó 
) que «ante 1996 el Gobierno tiene 
le que realizar nue^s esfuerzos 

importantes de ajuste presu- 
5 puestario».
ia Luis Angel Rojo, que asis- 
¡_ tió ayer en Barcelona al acto de 
js nombramiento de Mariano Puig 
3 como nuevo presidente del Ins- 
u^ tituto de la Empresa Familiar 
jP (lEF), indicó que «aunque es 
la difícil,determinar la situación 
Y deequilibriode una monedaen 

un momento dado, puede decirse 
iQ que a los tipos de cambios ac- 
jj^ tuales la peseta esta infrava- 
j-_ lorada».
Q Precisó que si se toman como
^^ referencia la cotización de la pe- 
^j. seta durante la crisis del SME 
P • en 1992, su debilidad frente a 
^¿ los países de la UE en 1988, su 
^g situación media en los años 

ochenta y una vez corregidos los 
jj índices de precios al consumo, 

industriales y los costes labo- 
g_ rales, «cabría pensar que la 
j^ peseta estaría por debajo de su 
1^ nivel de equilibrio en torno al 5 
^ ‘ por ciento».
^g El Gobernador del Banco de

España subrayó que la decisión 
j^ adoptada a principios de año de 

^g_ incrementar los tipos de interés 
' no pretendió evitar las fluctua- 
’ ciones de la peseta, sino que es 
^g una medida de carácter preven- 
^j^ tivo ante posibles repuntes in

flacionistas.
Sobre los reajustes presu- 

J ' puestarios de este año decidi- 
. dos recientemente por el Gobier

no, Rojo recordó que, como ya 
■'^’ dijo en su día, en 1995 lo más 
OS •. importante para el ejecutivo es 

asegurar que no se superen los 
límites del gastoy que cualquier 
incremento en los ingresos sea 

__ destinado a reducir el déficit 
j^. público.
j^l El Gobernador del Banco de 
^j^. España opinó que las incerti- 
jq dumbres políticas existentes en 
jjj. España no afectan a la econo

mía real, aunque si a los mer- 
j^g cados financieros. «Yo soy re- 
2 g lativamente escéptico, dentro de 
J.Q ciertos límites, sobre los efec- 
j^’ tos de las tensiones fíolíticas 
^jg respectos a los movimientos 
ca- ^Í^^’c^s bastante firmes que está 
les '''''’^ndo el país, pero si los 
“n- P*’°^*®*^as políticos se prolon

gan demasiado y son intensos, 
las P“®^®’i 1 legar a afectar a la evo- 
su. iución de la economía.
,gjg Sobre la participación de la 
an- ^^'^^^ ^'^ Í3 industria opinó que 
ada'® aconsejable es que las enti- 
^j, dades bancarias tengan capital 
na-^^'^'.^'^'^^® Pai'a mantener esa 
jj^. participción industrial y que esta 

sea rentable.

En España hay más de trece millones de unidades

El parque de vehículos 
creció en 344.274 en el 94
El parque automovilístico 
español de 1994 (más de 
trece millones de vehículos 
en total) aumentó el pasado 
año en 344.274 unidades, 
ya que a las 1.073.965 ma
triculaciones, hay que res
tar las 729.691 bajas regis
tradas. Esta es la primera 
vez que se elabora un censo 
de automóviles dados de 
baja.

Efe-Madrid

Fuentes de la Asociación 
Nacional de Vendedores de Ve
hículos a Motor (GANVAM) 
informaron ayer que en turismos 
se han contabilizado 620.481 
bajas frente a 908.147 matricu
laciones.

Los vehículos industriales 
(derivados de turismo, furgone
tas, todo terrenos, camiones y 
autobuses) registraron 83.461 
bajas por 131.138 matricula
ciones, mientras dejaron de cir
cular 25.749 motocicletas y se 
matricularon 34.680 unidades.

De acuerdo con estas dife
renciasen España circulan desde 
el pasado año 277.666 turismos 
más, 47.677 vehículos industria
les y 8.831 motocicletas.

En estas bajas se incluyen 
achatarramiento y exportacio
nes, pero en cualquier caso son

vehículos que no disponen de 
permiso para circular por Es
paña, según las fuentes de 
GANVAM.

Primer censo

Las mismas fuentes precisa
ron que este es el primer año 
que elaboran un censo de au
tomóviles dados de baja, por lo 
que no existen datos de 1993 
para establecer comparaciones. 
No obstante, señalaron que los 
planes Renove hañ aumentado

UGT no se considera 
responsable civil de PSV

Efe-Madrid
IJGT no se considera res

ponsable civil de la crisis de 
PSV, insiste en que creó la coo
perativa en el marco de su ac
tuación como sindicato y advier
te que la ejecución del embar
go dictado por Morerías supon
dría un «perjuicio no justifica
ble» contra el derecho a ejer
cer la actividad sindical.

El abogado de la central, 
José Manuel Chinchilla, anun
ció que UGT podría presentar 
demanda de protección de de
rechos fundamentales o deman
da de derecho de amparo con
trae! auto dictado el pasado día 
25 por Miguel Moreiras en el

que fija una fianza de 42.000 
m i 1 iones de pesetas contra cua
tro ex directivos de IGS y PSV 
y responsabiliza subsidiaria
mente de su pago a ambas 
entidades y al sindicato.

Chinchilla explicó que la 
central presentó, en la noche del 
pasado domingo, un recurso de 
quejacontra ladecisión del juez 
en el que exige la elaboración 
de informes periciales que de
terminen la situación real de 
IGS y PSV y permitan cifrar los 
daños provocados por la crisis 
de la cooperativa. El abogado 
se mostró convencido de que la 
cuantía del perjuicio solo po
drá determinarse de forma efec
tiva cuando concluya el pro
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En España hay trece millones de vehículos.
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estas bajas y los achata
rramientos para poderse bene
ficiar de las ayudas adminis
trativas (reducción de la tasa de 
matriculación en 100.000 pe
setas en el primer Plan Renove 
y de 80.000 pesetas en el se
gundo).

Además, se trata de las ba
jas oficiales ante las direccio
nes provinciales de Tráfico y 
no se tienen en cuenta los vehí
culos abandonados, sobre los 
que es muy difícil elaborar un 
censo.

ceso de suspensión de pagos de 
ambas entidades y se firme el 
convenio de acreedores.

Afirmó que UGT no es res
ponsable civil subsidiario del 
fracaso de la cooperativa, in
sistió en que creó PSV en el mar
co de su actividad sindical y se 
preguntó si «se puede respon
sabilizara la central del resul
tado final del proyecto cuando 
solo se ha participado en su 
inicio». Recordó q^ie las audito
rías sobre IGS y PSV no indi
caron problemas contables y 
reiteró que «no se pueden pe
dir responsabilidades a quien 
se le está presentando una in
formación aparentemente 
solvente».

El PSOE cifra en 
15.000 millones 
la inyección 
necesaria para 
Galerías

Efe-Madrid

El diputado socialista An
tonio Martín Mesa cifró ayer 
entre 10.000 y 15.000 millones 
la «inyección financiera» ne
cesaria para reflotar Galerías 
Preciados. Asi lo expresó en 
la presentación de una propo
sición no de ley del PSOE, en 
laque se insta al Gobierno a in
tensificar las gestiones para 
buscar una solución a la actual 
crisis de Galerías Preciados, a 
laque se ha 1 legado por una «rei
terada mala gestión privada» 
de la empresa.

En la proposición, que tra
ta, según el diputado jiennense 
de «tranquilizar a los trabaja
dores y sus familias», se indica 
que la colaboración de la Ad
ministración debe concretarse 
en la búsqueda de un socio que 
aporte el capital privado nece
sario para el saneam iento finan
ciero de la empresa.

Plan de viabilidad

Este socio debe aportar ade
más un plan de viabilidad (de 
negocios y financiero) que ga
rantice el futuro de la empresa 
y no sólo una solución coyun
tural. Martín Mesa reitera en 
la proposición no de ley la ne
cesidad de que el Gobierno 
garantice el mantenimiento de 
la empresa en el sector priva
do, propicie una renegociación 
de la deuda con la administra
ción Tributaria y Seguridad 
Social, asi como un apoyo cre
diticio, valorado en 20.000 
millones, a través del Instituto 
de Crédito Oficial (ICO).

Argentaría tuvo 
66.404 millones 
de beneficios

Efe-Madrid

Los beneficios netos atri
buidos al grupo Argentaría as
cendieron al cierre de 1994 a 
66.404 millones de pesetas, 
cifra que representa un incre
mento del 2,4% respecto al año 
anterior, según las cifras faci
litadas ay er por el presidente 
de la entidad, Francisco Luzón.

Luzón calificó de positivos 
estos resultados, porque se han 
logrado en un entorno econó- 
micoy financiero negativo, con 
escasa incidencia de la recu
peración económica en la acti
vidad bancaria, atonía de la 
demanda crediticia, elevada 

. morosidad y turbulencias en los 
mercados, aspectos que han 
afectado a más del 80 por cien
to de la actividad de Argentaría.
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COMENTARIO
a Bolsa vivió ayer una jomada tran
quila, hasta última hora. En ese 
momento, el mercado reaccionó con 

un fuerte recorte a las palabras del presi
dente de EEUU, Bill Clinton, que dudaba de 
la aprobación en el Congreso estadouni
dense de medidas de apoyo a Méjico. Sin 
embargo, solo cinco minutos después, 
Clinton anunciaba el lanzamiento de próxi
mas medidas de apoyo al peso mejicano. 
Estas medidas, aun no concretadas, alivia-

ron las pérdidas de la Bolsa. La recupera
ción del dólar a última hora tambien animó 
a las cotizaciones a recuperar sus pérdidas, 
algo a lo que contribuyó el maquillaje de final 
de mes. Cabe destacar las aplicaciones de 
Argentaria Bolsa sobre el 1.2 por ciento de 
Iberdrola, el 0,8 por ciento de Unión feno- 
sa y el 0,5 por ciento de Sevillana.

MAPFRE VIDA: El precio máximo de la 
segunda Oferta Pública de Venta de accio
nes de Mapfre Vida se ha fijado en 5.400

pesetas por acción. El precio definitivo se 
fijará el próximo dia ocho de febrero.

BANESTO; La entidad ha convocado Jun
ta General Ordinaria de Accionistas para el 
próximo dia 15 de febrero en el Parque Fe
rial Juan Carlos 1 de Madrid, a las 12 horas.
INBAZASA: La compañía ha acordado 

el reparto de un dividendo a cuenta de los 
resultados del ejercicio 1994 por importe 
de 60 pesetas brutas por acción, que 
suponen 45 netas.

MADRID
NOMBRE CIERRE DIF.

Alimentación 178,60% 0,27 %

Bancos y Finanzas 310,10 % -0,09 %

Construcción 459,60 % -0,23 %

Eléctricas 294,30 % 0,61 %

Inversión 203,50 % -0,09 %

Metal-Mecánica 192,10% -0,62 %

Otras Ind. y Serv. 84,40 % 0,47 %

Petróleo y Químicas 302,60 % -0,66 %

Transportes y Corn. 250,50 % 0,00%

IBEX 35
Apertura 3.022,83 %

Anterior 3.038,15%

Máximo 3.040,08 %

Mínimo 3.013,09%

Max. Anual (4/1/95) 3.121,28%

Min. Anual (10/1/95) 2.929,67% •

LOS MAS ACTIVOS
Nombre Bolsa Volumen Efectivo

Argentaria Ma 33.683.550 26.521.333.572

BBV Interactivos Ma 2.389.776 5.152.555.782

F.G Inv. Bur Ma 1.699.491 4.430.506.456

J.P. Morgan Ma 1.087.169 3.251.415.680

Ahorro Corp. Finan. Ma 1.042.633 2.668.481.616

B.S.N. Ma 1.115.800 2.658.172.426

AB Asesores Ma 673.061 1.580.357.628

D.B. Securities Ma 508.203 1.420.006.012

Central Hisp. Bolsa Ma 564.252 1.137.781.430

30/01
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MERCADO CONTINUO

1 mavnroQ QiihidaQ ...bajadas
NOMBRE C(

y aplicaciones
NOMBRE COTIZACION

NOMBRE CIERRE DIF. VOL. (M) MAX/FECHA MIN/FECHA

NOMBRE COTIZACION DIF. (PTA) JTIZACION DIF. (PTA) DIF. (PTA)
Gas Natural SDG 10.850 140 23,91 11,350 3 En 10.270 24 En

-------
Gas y Electricidad 

Gral, de Inversiones

5.380 -20 1,97 5,650 3 En 5.150 10 En
Valderrivas

Corp-Jk^apfre

8.990,00

5.070,00

260,00

140,00

Acennox

Cubiertas y MZOV

13.690,00 -210,00

8.070,00 -180,00

...Iberdrola /82,ou 12./19• “«íWítx•.•..;:/•«««»««.4#oí«*:z“—“•*títt»>»«ío»O9t»«í^'''r-*''- >««í*í<«í*»«»zwz-x;»zz:;;:; :-' ;
Unión Fenosa 478,00 2.738 444 -6 0,65 470 4 En 426 10 En

Gas Natural SDG 10.850,00 140,00 Uniland 5.570,00 -120,00 Sevillana 541,00 1.791 Hidrocantábrico 3.200 -20 436,18 3,620 3 En 3.080 24 En

Zardoya

Fomento. Consfr. y C.

12.250,00

12.310,00

120,00

110,00 :

Est. Subterráneos 

Bodegas y Bebidas

2.000,00 -100,00

3.450,00_ -100,00

* Telefónica 

Argentana -
iM«Mr>^ 1.630.00 1.594

4.440.00 625 r

Hidruña

Hisalba

0 

1.580

13 0c

25 0,51 1,700 3 En 1.430 10 En

BP Oil España 5.100,00 100,00 Bco. de Andalucia 14.100.00^ -100,00 Repsol 3.700.00 585 Hispano-Suiza 202 0 1,30 231 3 En 190 9 En
Endesa 5.390,00 60,00 Azcoyen 7.730,00 -90,00 Hidrocantábnco 3.200.00

Huarte 1.210 -35 141,51 1,340 25 En 1.140 10 En
El Aguila

AGF Unión-Fénix

Bco. Guipuzcoano

1.080,00

1 260,00

3 200,00

50,00
50?00

50,00

Bco. Popular 

: Argentana 

í - Mapfre Vida

16.030,00 -70,00

4.440,00 -65,00 ; -

5.700,00 -50,00 \ .

Fecsa

Endesa '

■ Bco. Bilbao Vizcaya

621,00 

5.390,00
“'3.305,00

347

22^

Iberdrola

Industrias del Besós

782

1.190

212.719,34

18 En

827

1,190

2 En

16 En

730 10 En

1.025 18 En

NOMBRE CIERRE DIF. VOL. (M) MAX / FECHA MIN/FECHA NOMBRE CIERRE DIF. VOL(M) MAX/FECHA MIN/FECHA

Inmobiliaria Urbis 

Koipe

615

6.960

40

-20

25,88

0,02

630

7,110

4 En

2 En

550 9 En 

.6.900 19 En

Acerinox 13.690 -210 54,57 14.100 26 En 12.780 10 En Bco. Vasconia 3.900 0 0.05 3,900 19 En 3.700 11 En Lain 183 -2 29,60 202 3 En 165 10 En

Acesa 1.040 5 181,07 1.055 27 En 975 10 En Bco. Vitoria 1.775 0 0,02 .1,950 9 En 1765 31 En Metrovacesa 3.920 20 17,98 4,300 4 En 3.800 10 En

AGF Unión-Fénix 1.260 50 0,15 1.330 19 En 1.155 10 En Bco. Zaragozano 1.850 0 15.32 1,990 3 En 1.805 20 En Nicolás Correa 489 26 En - 510 4 En 425 12 En

Agremán

Aguas de Barcelona

250 -5
2.440 -1Ó

42.68

1,24

279 27 En 222 10 En

2.540 5 En 2.385 10 En

Campofrio

Carburos Metálicos

6.850 20

4.715 -30

0.78

7.82

7,140 5 En

4,780 5 En

6.510 27 En

4.700 16 En

Nissan

Nueva Montaña

0

172

13 0c

-2 24,61 198 4 En 168 24 En

Algodonera 1.045 20 3,14 1.350 3 En 1.000 30 En Cepsa 3.300 -30 12.89 3,340 30 En 3.180 12 En Ocp Constr. 3.150 30 1,10 3,400 3 En 3.000 17 En

Amper 703 0 57,83 765 5 En 620 10 En Citroen 6.100 30 En - 6,200 17 En 6.100 2 En Papelera 150 2 37,85 160 16 En 125 10 En

Anaya 3.250 -50 1,05 3.600 5 En 3.000 10 En Cofir 410 -9 74.79 425 27 En 396 10 En Prima Imobiliaría 148 -7 27,60 196 18 En 82 2 En

Argentaria 4.440 -65 625.91 4.770 3 En 4.390 31 En Commerzbank 26.550 0 0.00 26,550 19 En 24.500 12 En Prosegur 2.175 -25 8,27 2,550 3 En 2.130 31 En

Argón 

Asland

5.000 17 Dc

1.810 -40 2.08 1.895 27 En 1.650 9 En

Continente

Corp. Banesto

2.610 0

1.560 0

17.02

0.50

2,680 3 En

1,585 2 En

2.400 10 En

1.500 9 En

Pryca 

Puleva

1.905

541

15

-15

134,52

7,20

2,025

579

16 En

16 En

1.860 24 En

501 10 En
N

Asturiana de Zinc 1.465 -35 44.37 1.570 25 En 1.305 10 En Corp. Financiera Alba 5.310 30 36.08 5,750 2 En 5.150 12 En Radiotrónica 1.320 20 1,83 1,470 16 En 1.265 10 En 1
Aumar 1.275 0 30.92 1.310 26 En 1.200 10 En Corp. Mapfre 5.070 140 28,56 5,510 5 En 4.775 24 En Repsol 3.700 -25 585,64 3,755 27 En 3.475 10 En

Auxiliar FF.CC. CAF 6.150 30 En - 7.100 2 En 5.900 20 En Cortefiel 3.620 5 32,22 4,000 4 En 3.430 23 En Saltos del Nansa 6.990 0 0,20 7.030 3 En 6.650 17 En

Azcoyen 

Azucarera

7.730 -90

3.370 20

3,47

0,04

8.600 4 En 7.300 31 En

3.650 16 En 3.275 2 En

Cristalería

Cubiertas y MZOV

6.940 -10

8.070 -180

16,90

6.30

7,100 3 En

9,400 3 En

6.750 9 En

8.060 31 En

Sansón

Sarrió Papelera

20.010

505

2Sp 
ÍO 203,61 521 26 En 430 10 En

t

Bami 362 -3 5,07 385 5 En 350 10 En Dimetal 435 -15 1.50 489 16 En 415 9 En Sevillana 541 1 1,791,24 622 2 En 511 23 En 1

Bankinter 9.900 -20 41,55 11.000 3 En 9.830 24 En Dragados 1.815 -20 97.54 1,980 4 En 1.775 23 En Sniace 238 -5 16,42 250 4 En 208 10 En

Barclays 

Bayer Ag.

0 13 0c

27.000 2 En

-

27.000 2 En 27.000 2 En

E.R. de Zaragoza 

Ebro-Agrícolas

2.545 0

• 1.385 5

0,65

11.45

2,640 3 En

1,480 3 En

2.310 10 En

1.315 13 En

Sotogrande 

Tabacalera

316

3.750

0

-10

23,89

33,98

372

3.900

4 En

27 En

315 23 En

3.520 10 En —

Bco. Atlántico 2.970 0 0,15 3.005 4 En 2.970 24 En El Aguila 1.080 50 16.70 1,170 3 En 1.000 10 En Tafisa 1.275 -15. 4,26 1.390 5 En 1.255 27 En
UN.

Bco. Bilbao Vizcaya 3.305 0 228,92 3.340 27 En 3.130 12 En Electra de Viesgo 2.220 0 1,15 2,240 3 En 2.080 5 En Telefónica 1.630 0 1,594,87 1.640 27 En 1.470 13 Er

Bco. Central Hispano 3.050 50 63,09 3.105 4 En 2.795 24 En Ence 3.105 -5 19.87 3,190 20 En 2.850 10 En Tubacex 120 -2 170,64 131 4 En 115 lOEn

Bco. de Alicante 5.240 -20 3,70 5.270 27 En 5.180 13 En Endesa 5.390 60 274.84 5.450 19 En 4.910 10 En Uniland 5.570 -120 0,03 -6.340 2 En 5.510 19 En

Bco. de Andalucía 14.100 -100 1,42 14.650 2 En 14.000 24 En EnherB 2.235 -15 0.30 2.335 18 En 2.170 10 En Unión Fenosa 478 0 2,738,82 553 2 En 466 23 Er

Bco. de Castilla 51.100 0 0,02 51.100 19 En 49.900 2 En Eppicsa 109 2 21,64 142 18 En 86 10 En Unipapel 3.035 -20 0,50 3.100 4 En 2.850 13 Er

Bco. de Fomento 1.260 0 0.00 1.350 17 En 1.200 10 En Ercros 142 -2 94.06 153 4 En 124 10 En Uralita 1.200 -20 84,37 1.315 4 En 1.165 10 Er

Bco. de Galicia 10.540 40 0,02 10.550 3 En 10.400 2 En Esp. del Zinc 899 -1 1.66 945 26 En 711 10 En Urbas 167 -2 40,69 181 4 En 136 10 Ef 100

Bco. de Valencia 1.510 -5 19,48 1.520 31 En 1.450 11 En Europistas 1.025 -5 9,56 1.070 3 En 1.005 10 En Valderrivas 8.990 260 3,28 9.750 4 En 8.710 31 Er
100

Bco. Español de Crédito 898 4 168,58 934 3 En 856 11 En Fecsa 621 -1 347,70 706 3 En 593 23 En • Valen, de Cementos 1.700 5 0,90 1.750 17 En 1.600 9 En

Bco. Exterior 4.090 -20 48,13 4.230 3 En 4.080 31 En Filo 1.000 2 59,12 1.105 9 En 980 26 En Vallehermoso 2.075 -10 89,84 2.320 3 En 1.990 12 &

Bco. Guipuzcoano 3.200 50 2,29 3.290 2 En 3.100 20 En Financiera y Minera 1.425 24 En 1.640 4 En 1.400 10 En Vidrala 4.495 -5 23,45 4.600 27 En 4.000 5 En 100
Bco. Herrero 3.765 -35 0,17 3.900 5 En 3.750 24 En Finanzauto 730 5 0,80 760 19 En 660 11 En Viscófán 1.900 0 54,08 2.040 3 En 1.820 106

Bco. Pastor 5.690 -10 1,04 6.090 2 En 5.650 23 En Fomento. Constr. y C. 12.310 110 9,64 13.350 4 En 12.100 10 En Volkswagen 32.610 9 En - 33.500 9 En 32.610 2 En
100

Bco. Popular 16.030 -70 58,42 16.350 19 En 15.300 9 En Fosforera 899 9 3,00 917 4 En 820 26 En Zabálburu 2.270 30 5,00 2.350 27 En 2.200 23 E'

Bco. Santander 4.720 -20 156,39 5.090 4 En 4.525 23 En G. Duro Felguera 550 0 14.57 638 2 En 540 26 En Zardoya 12.250 120 10,S¿ 13.680 4 En 12.100 30 &
100

La Tribuna
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ECONOMIALa Tribuna Miércoles, 1 de febrero de J995

Mercado monetario
MAX. MIN.DIF.CIERREBOLSANOM TITULO

En En1.000 Aceprosa

En En
En En

En

En

Automóviles
DIF. MAX.CIERRE MIN.BOLSATITULO

|

En

Bancos comerciales En En

DIF. MAX.CIERRE MIN.BOLSATITULO MinerasNOM

En
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 H. Coto Cortés Ma 8 O
 o 27 En 825.00 En 523,00 En

Navegación y pesca
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Bancos industriales Inversión mobiliaria
CIERRE DIF. MAX.BOLSA MIN.TITULO

|

Papeleras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.Cinematografía

DIF.BOLSA CIERRE MAX. MIN.TITULO

|

HA
71,00 23 Fb

g

Ba 0,001.000 Eguaras Químicas y textilesEn

ComercioEn NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.
En CIERREBOLSA DIF.

|

TITULO MAX. MIN.

En

500 T. Filipinas
En

Construcciónm Siderometalúrgicas
BOLSA CIERREEn

|

TITULO DIF. MAX. MIN. |
TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.En En En

En
En

zn
En Enm

m
m

En'.En
177.00 En

lEn

m

En 1.000 Zabálburu |

TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. Fonsegur

m Inversión mobiliaria Fondtesorom I

TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

m

En En Transportes

iS

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.
7 En 1.000 Transfesa Ma 96.00 2.00 96.00 En 85.00 En

Varios
MIN.'NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX.

15 En

En En

7 En
UN. DIVISA

MILÁ NN U E V A Y 0 R K LO N D R E S T OKI 0 PAR 1 S F R A N C FORT
índice Dow Jones a las 16:35h Al cierre, 31/01

3.857,99 3,843,86 18.104,3518,649,82 '

3,832,08- 1,813,43 -

V V . V .

BANCO DE ESPAÑA BOLSAS INTERNACIONALES

1.000

1.000

208,88 

160,00

En 

En

En 

En

2.250

1.000

500

1.000

500

500

Indo Internacional 

Indo Internacional

490,00 

4.900,00

242,00

27 En

30 En

0.00

12 En

30 Nv

En 

En 

En

En 

En 

En

En 

En

447,00

626.66

1.050.00

600,00

870,00

105,00

60,00

28,83

S 
o o

 
o o

En 

En 

En

En 

En

En 

En 

En

En 

En 

En

En 

En

En 

En

En 

En

Bandesco 

Bankoa

20 En

27 En

70c

60c

470,00 En

160,00 En

C 
C 

C 
C 

C
 

LU 
LU 

LLI 
LLl 

UJ

En 

En 

En

En 

En 

En

En 

En 

En 

En

C 
C 

C 
C 

C= 
11

1 
11

1 
LP 

in 
n

 i

En 

En 

En 

En 

En

1.000

1.000

1.000

1.000

500

500

750

1.000

239,00

63,00

150,00

c 
c 

c 
c 

c
 

UJ 
UJ 

LLI 
LU 

UJ

En 

En 

En

En 

En 

En

En 

En 

En 

En

En 

En

3,0(1

29 Dc

En 

En 

En

C 
C 

C 
C 

C 
C

 
LU 

LU 
ÜJ 

UJ 
LU 

UJ

31 En

26 En

4 En

0,00

0,00

105,00

60,00

0,00

En 

En 

En

255,00 

63,00

150,00

255,00

63,00

150,00

Bendibérica 

Fasa Renault 

Santana 

Santana

1.000 Papelera Navarra

1.000 Roberto Zubiri

0,00 

960,00 

105,00

60,00

0,00

En 

En

Liwe Española 

Nicas

Fondposlal 

Fondsander

500 Pebsa

500 Tras mediterránea

500 Trasmediterránea

En 

En

470.00 En

0.00 En

1.000 E. Oxigeno

500 Faes

500 Gassol

Est. Subterráneos 

iberpistas 

Saba

30 Dc

4 En 

0,00

12 En

30 Nv

2Nv 

2,66 

20 En

Naarden

Vidriera Leonesa 

Xey

0,00 

614,66 En

1.050,00 En

m
 m

4,75 

1.450,00 

858,00

Foncaixa 11

Foncaixa 2

Foncaixa 4

-0.50

26 En

17 Nv

0.00 

430,00 En

1.010,00 En

70,00 En 

0,00

Nombre
B. I. Multifondo

BBV Interés

BBV Rendimiento

BBV Renta

BBV Renta 91

Bex Renta

BSN Renta Fija 

Cenlrofondo 2

83,00 En 

0,00

320,00 En

500,00 En 

0,00

0,00

320,00 En 
420,00 En’ 

0,00 

0,00

A. B. Dinerplus

B. I. Muttidinero

B. K. Dinero

Cavaldiner

490,00 En

4.900,00 En 

0,00

490,00 En 

4.990,00 En

0,00

6,25 En 

1.600,00 En

0,00
1.566,53

2.202,99

1.327,86

1.244,40

109,59

1.220,42

120,43

1.936,10

1.281,05

1.783,25

1.805,67

1.333,36

1.478,40

126.946,76

644,55

1.749,90

1.886,67

1.694,85

1.759,54

2.367,36

2.047,49

1.813,96

1.657,29

1.804,39

1.586,81

1.416,33

1.993,30

2.235,50

1.480,71

1.797,18

4,75 En 

1.450,00 En

0,00

0,60%

0,60% 

0,41 %

0,49%

0,43%

0,50%

0,56%

0,61%

0,16%

0,58%

85,65

. 50,37 

81,04

103,37 

34,37

169.516,20

153.511,94

142.882,74

185.246,80

137.820,84

157.314,71

139.737,75

138.197,31

138.998,14

174.568,87

177.392,30

134.059,91

135.515,86

132.287,71

151.720,50

185.870,40

265.878,00

100.000,00

131.229,07

148.893,50

208.367,68

187.072,11

157.562,08

214.412,01

1.518,93

155.159,19

1.485,61

153.888,39

15.154,05

1.236,41

132.321,65

154.715,58

15.773,82

166.719,29

1.42

29.74

0.78

79.03

27.40

9.69

97.99

0.00

0.00

0.00 *

0.32%

0.04%

0.20%

0.63%

0.44 %

-1,07%

0,54%

0,53%

0,25%

0,67%

0,09%

0,68%

0,40%

0,35%

0,51%

0,57%

0.36%

0,43%

0,36%

0,34%

0,49%

0,32%

0,35%

0,42%

0,28%

0,40%

0,45%

0,00%

0.25%

Al cierre, 31/01

2,62

-0,89

0,14

1.75

-0.38

0.17

-0.33

0.35

0.24

0.65

-0.47

0.35

4.63

77.87

0.07

0.40

0.35

0.43

0.55

0.54

0.69

0.71

0.33

3.60

0.25

2.85

0.92

0.76

0,00

-0,62

Al cierre, 31/01 Al cierre, 31/01

320,00

425,00

9,00

9,00

31/01 Al cierre, 31/01

2.031,70 2.021,27

: /2.035,03 \

3.022,20 2.991,60

2.995,90<, 

V L M : M

Telefonía y radio

.18.752,88
V/y? > L M H J^ V3*‘|

su
TRIBUNA}

TRIBUNA de Ciudad Real en

• ■ RENTA VARIABLE
Alimentación 500 Dar Ma 152,00 21 Dc 0,00 0,00

1.000

1.000

1.000

500

500

500

500

1.000

250

250

1.000

3.000

75

75

1.000

1.500

1.000

500

3 En
3 En 
OEn

FONDOS DE INVERSION

Bodegas y Bebidas 

Bodegas y Bebidas 

Damm N. 

El Turia

Filipinas

Garavilla

Garavllla

Natra
Omsa
Pascual Hermanos 

S.E.D.A, 
San Miguel

B.N.P España 

B.N.P.España • 

Bca. Catalana 

Credit Lyonnais 

Mapfre-C- 

Slndibank

Ma 
Ma 
Bi 
Ba 
Va 
Ba 
Ma 
Bi 
Va 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma

Ma 
Ma 
Ba 
Ma

Ma 
Bi 
Ba 
Ma 
Ma 
Ma

Ma 
Bi

Wá 
Ba 
Ma

58.00 

390,00 

390,00 

600,00

70,00 

1.200,00 

300,00 

320,00

75,00 

245,00 

452,00 

584,00

1.430,00

99,00

95,00

42,50

170,00 

300,00

490,00

30 En

30 Sp

30 Sp 

0.00

22 Nv

14 Nv

2 En

12 En

27 Sp

26 En

27 En

30 En

30 En

58.00 

0.00 

0.00

600.00

0,00

0,00

300,00

0,00

0,00

250,00

468,00

589,00 

1.430,00

45,00 

0,00 

0,00 

600,00

0,00

0,00 

300,00

0,00

• 0,00 

245,00 

105,00 

579,00

1.420,00

500 Española de Inv.

250 Fibansa

1.000 Flnsa

500 Fiponsa

1.000 Ibida

1.000 Inburesa

600 Intra

600 Intra

600 Intra

500 Inv. Herrero

500 Inv. Leal

1.000 Inverpastor

1.000 Inveneta

500 Inves-Leasing

5.000 Mapfre Inmuebles

250 Norvasa

1.000 Olarbi

1.000 Rentinver

1.0(X) Unión Eur. de Inv.

1.000 Vaimesa

500 Valen, de Negocios

500 Valenciana Valores

1.000 Valibesa

1.000 Visease

Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ba 
Bi 

Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ba 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Va 
Ma 
Ba 
Ma

167,00 

972,00 

903,00 

759,00 

100,00

48,00

2,25 

13,00

1,00 

640,00 

106,00 

183,00 

126,00 

755,00 

191.00 

782,00

83,00 

205,00 

450,00

70,00 

300,00 

141,00

74,00

52,00

30 Jn 

12,00 

0,00 

-3,00

23 Dc

1,00 

SAg

25 Nv

5 En

25 En

30 Dc

23 En 

-14,00 

250c

0,00

0,00

18 Nv

25 En

30 En

23 Dc

5 En 

9,00

17 Nv

24 En

0,00 

1.908,00

914,00

774,00

0,00

51,00

0,00

0,00

0,00

655,00

0,00

183,00

145,00

0,00

191,00

1.072,00

0,00

206,00

465,00

0,00

0,00

141,00

0,00

52,00

0,00 

905,00 

895,00 

740,00

0,00

42,75

0,00

0,00

0,00

623,00
0,00

181,00

125,00

0,00

191,00

765,00

0,00

205,00

450,00

0,00

0,00

132,00

0,00

52,00

Nombre

B. K. Fondo Monetar.

BBV Dinero

BSN Dinero

Valor Actual

201.338,43

222.472,27

208.059,24

Variación

30 En

9 En 

-1.157.50

23 En 

0.00

15 Nv

100,00

0,00

12.200,00

255,00

300,00

0,00

98,00

0.00

45,00

255,00

300,00

0,00

Ma 
Ma 
Ba

Ma 
Ma

Ma 
Bi 

Ma 
Ma 
Ma

1.000

500

500

470

675

500

500

500

1.000

250

250

500

500

500

500

500

1.000

500

500

500

1.000

250

1.000

1.000

500

250

Ahorro Familiar

Asland Cataluña

Asland Cataluña

Brunara

C.P. Lemona

Cem. Portland

Cementos Molins

El Encinar

Inm. Del Sur

Leisa

Leisa 

Novoplaya B 

Obrascón

Renfila

Rocalla

A i G Renta 

Ahorro burs. 

Bansaliber 

Barcino 

Bexcartera 

Bolshispania 

Carmosa 

Cartasa 

Cartemar 

Cartinbao 

Ceivasa

Ma 
Va 
Ba 
Va 
Bi 
Ma 
Ba 
Ma 
Ma 
Ma 
Ba 
Va 
Ma 
Ma 
Ba 
Ma

Ma 
Ba 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma

130,00

200,00

950,00

365,00

540,00

982,00

550.00

650,00

555,00,

185,00

475,00

420,00

394,00

135,00

550,00

227,50

130,00

107,00

960,00

716,00

220,00

148.00

1.066.00

75.00

13,00

452,75

1.195,00

3 Er 
0&

Chelin austriaco 

Corona danesa
12,359
22,021

12,383 

22,065

9 Er Corona noruega 19,831 19,871
Corona sueca 17,650 .17,686

3Er Dólar australiano 99,575 99,775

3 Er Dólar canadiense 92,600 92,786
Dólar neozelandés 84,003 84.171

U D Dólar USA 131,418 131.682
08 100 Dracmas 55,752 55,864

¡1 Er ECU 164,300 164,628
100 Escudos portugueses 84,097 84,265

lEn 7 Florin holandés 77,560 77,716

2B Franco francés 25,075 25,125
Franco suizo 103,317 103,523i En <100 Francos belgas 421,720 422^564

OB Libra esterlina 209,179 209%/

> En
Libra irlandesa 206,340 206,754

. CU 100 Liras italianas 8,231 8,247
!3E' Marco alemán 86,946 87,120

10 B Marco finlandés 27,813 27,869
100 Yenes japoneses 133,109 133.375

0.00

22 JI

30 En

5 En

30 En

27 Dc

15 Nv

12 Nv

25 En

25 En

30 En

5 En 

30 Sp 

30 En

30 En

17 En

0,00 
14’Jn

0.00

26 En

12 En

27 En 

-19.00

12 Ag 

0,00

23 Jn 

-10,00

131,00

0,00

950,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

565,00

185,00

475,00

0,00

0,00

135,00

550,00

258,00

130,00

0,00

950,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

555,00

475,00

0,00

0,00

135,00

550,00

220,00

250

250

500

500

1.000

500

500

1.000

250

500

1.000

1.000

Acenor 

Acenor 

Ceselsa-inisel 

Cobra 

Control Aplic. 

Corp. Ucem 

Elecnor
Ibérica del Frio 

Interclisa 

Lingotes 

Moulinex

Tycsa

Ba 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Bi 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ba

Ma 
Ma 
Ma

130,00

0,00

972,00

179,00

220,00

150,00

2.098,00

0,00

13,00

0,00 

2.427,00

129.50

0.00 

920.00 

179.00 

220.00 

143.00

1.028.00

0,00

13,00

0,00 

1.180,00

Ma 
Ma 
Ma

6,75

6,50 

340,00 

200,00 

135,00

14,00 

560,00 

300,00

1.792,00 

365,00 

400,00 

740,00

27 En

18 Fb

29 0c

30 En

24 Ag

11 En

12 En

26 En

19 En 

0.00

25.00

28 Nv

205,00

0,00

0,00

570,00

300,00

448,00

370,00

400,00

0,00

0,00

0,00

0,00

200,00

0,00

0,00

560,00

300,00

448.00

360.00

340.00

0.00

Cenlrofondo 1 

Citimoney 

Cuenta Fiscal 

Cuenta Fiscal I 

OB Oiner FIAMM 

Dineractivo 

DineraUántico 

Dinerburgos 

Dinercoop 

Dinetkoa 

Dinemavarra 

Eurovalor III • 

Fibane-Fondiner 

Foncaixa 6 

Fondbarclays Din. 

Fondcomercio 

Fonelimo 

Fondmadrid 

Fondmaplre Dinero 

Fondposlal Moneta.

Valor Actual

B. K. Fondo F^ 

Banmadrid Renta

BBV Ahorro

BBV Indice

Citifondo RFija 

Cla. fiscal oro III 

Eurovalor II 

Fonbanesto 

Fonbanzano 

Foncaixa 10

Foncaixa 7

Foncaixa 9 

Fondbarclays I 

Fondespaña I 

Fondnatwest 

Fondoatlánlico

Nombre
A B. Fondtesoro 

Ahorro Corp. Cuenta 

Ahorro Corp. Deuda 

BBV Activos 

BBV Deuda Fim.

BM Fondtesoro

BSN Tesorería 

Dinermadrid 

Fondeuda Ahorro 

Fondeada Efectivo

Valor Actual

140,78

32,60

26,83 

8Í,37 

71,76 

71,72 

26,12 

59,88 

66,18 

23,64 

13,84 

47,07 

27,35 

38,22 

61,00 

0,00 

31,23 

28,63 

45,75 

30,40 

85,34 

38,11

Variación

Variación

0.52

28.59

58.44

Rentabilidad 
0,53% 

0.54% 

0,59% 

6,52% 

0,57% 

0,63% 

0,57% 

0,56% 

0,54% 

0,53 ,f 

0,54% 

0.52% 

0.55% 

0.54% 

0.55% 

0.52% 

0.55% 

0.56% 

0.63% 

0.53% 

0.00% 

0,56% 

0,55% 

0,57% 

0,59% 

0,54% 

0,52%

Rentabilidad
-0.04%

Rentabilidad

1.814,13 1.797,90 665,71 660,57

662,41 •

Z
 

X

que
un

etufa, un 93% neneH, afoHuHaai 
en la prwineia de Ciudad Real?



Miércoles, 1 de febrero de 1995. ,
Los eurodiputados europeos tienen 
de plazo hasta el 8 de febrero para 
presentar estas enmiendas, aunque 
no se sabe si se hará en conjunto

t M
I
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El MAPA otorga 
subvenciones para 
profesionales sin 
animo de lucro

Efeagro

El Ministerio de Agricul
tura convoca subvenciones con 
cargo a los presupuestos del Ins
tituto Nacional de Reforma y 
Desarrollo Agrario para acti
vidades formativas. Estas ayu
das van dirigidas a entidades, 
sin ánimo de lucro, que tengan 
entre sus objetivos mejorar la 
cualificación de los profesio
nales del sector agroal imentario 
y del mundo rural. Las subven
ciones pueden alcanzar hasta 
el 90% de los gastos de la en
señanza y hasta el 70% de los 
gastos derivados de la asisten
cia de los alumnos a la activi
dad formativa. En ningún caso 
el importe total podrá superar 
el 85% de los gastos origina
dos por el desarrollo de la ac
tividad formativa. .

Los productores 
de aceite piden a 
los consumidores 
que no tensionen 
el mercado

Efeagro

Las organizaciones agrarias 
de Jaén han pedido "calma" a 
los consumidores para evitar 
que el aceite de oliva 
incremente su precio y se 
tensione el mercado. Temen 
que el incremento del precio 
desvíe el consumo hacia otras 
grasas vegetales, por lo que 
piden a todos los consumido
res que no se precipiten y no 
se cree alarma social. Las or
ganizaciones responsabilizan 
de esta situación a la baja 
cosecha de aceite prevista para 
esta campaña como consecuen
cia de los efectos de la sequía 
y a la supresión de las ayudas 
al consumo de la UE.

El ministro de Agricultura 
francés se reunió con Atienza

ASAJA pide que la Consejería 
pague las prímas a los ganaderos

Efe-Madrid

El ministro francés de Agri
cultura y Pesca, Jean Puech, 
visitó ayer por la mañana a su 
homólogo español, Luis Atienza, 
en la sede madrileña del Minis
terio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación en un primer 
contacto del responsable galo 
tras asumir Francia la presiden
cia de la Unión Europea.

Temas comunitarios

En la entrevista entre los 
ministros de Agricultura francés

Sobre la Orsanimción Común del mercado del Vino

74 enmiendas españolas 
al informe de Fantuzzi
Los eurodiputados españo
les presentaron ayer en el 
Parlamento Europeo un to
tal de 74 enmiendas al in
firme elaborado por el 
eurodiputado italiano 
Giulio Fantuzzi, sobre la 
reforma de la OCM del 
Vino. Las enmiendas, ela
boradas por la Mesa por la 
Viña y el Vino, fueron co
municadas el lunes a los 
políticos.

Efeagro

Los miembros de la Mesa 
para la Defensa de la Viña y el 
Vino expusieron en la reunión 
con Juan Colino Salamanca 
(Partido Socialista), Miguel 
Arias (Partido Popular) y Sal
vador Jover (Izquierda 
Unida).su rechazo al llamado 
"documento Fantuzzi", "que 
apenas varía del elaborado por 
la Comisión Europea, y perju
dica duramente a los intereses 
vitivinícolas españoles", según 
Rafael Michelena, miembro de 
la Mesa.

Las setenta y cuatro enmien
das "reforman casi por completo 
el documento del político ita
liano, y por consiguiente el de 
la Comisión", dijo Michelena, 
quien agregó que "seguiremos 
trabajando en todos los foros 
para que esta Organización 
Común del Mercado del Vino 
no se aplique tal y como está 
redactada ".

En este sentido, apuntó que 
"desde que la Comisión dio a 
conocer su postura, en España 

y español se abordaron temas co
munitarios pendientes comolas 
reformas de los mercados de 
frutasy hortalizas, vino y otros 
productos mediterráneos, que 
previsiblemente se tratarán 
durante el semestre de presiden
cia gala.

Jean Puech, que procedía de 
París, continuará esta ronda de 
contactos habituales con los 
ministros sectoriales de Agricul
tura de los demás países euro
peos, en su calidad de presidente 
de la comisión comunitaria de 
Agricultura y Pesca.

r<

La Mesa por la Viña comunicó las enmiendas a los políticos.

todos los agentes sociales, po
líticos y económicos hemos 
formado una piña para luchar 
en conjunto; sentir que también 
ha sido defendido publicamente 
porel presidente del Gobierno, 
Felipe González".

"Haremos lo que esté en 
nuestra mano "

Michelena indicó que los 
parlamentarios mostraron todo 
su apoyo "y aseguraron que 
realizarán todo lo que esté a su 
alcance para defenderá! sector".

Los eurodiputados españo
les tienen de plazo hasta el 8 de

Efe-Toledo

ASAJA ha pedido al con
sejero de Agricultura, Fernan
do López Carrasco, que ini
cie las gestiones para que el 
pago de las primas al ovino y 
caprino y las correspondien
tes a "mundo rural" se efec
túen con brevedad. ASAJA ex
plica que la fecha en laque se 
ha fijado el importe de estas 
primas supone un adelanto de 
un mes respecto a años ante
riores y "consecuentemente 
ésto tendrá que repercutir en 
un adelanto de la fecha de pago 
del saldo a los ganaderos". 

febrero para presentar estas 
enmiendas, "y se desconoce, por 
el momento, si serán defendi
das en conjunto o por separa
do".

El trabajo elaborado por la 
Mesapara la Defensa de la Viña 
y el Vino recoge las ya tradi
cionales exigencias españolas, 
que se pueden resumir en un 
frontal rechazo a la política de 
arranques, a las cuotas de pro
ducción, a la chaptalización y 
a las cuotas de producción. Por 
contra, proponen un aumento 
de las prestaciones, el impulso 
de campañas de promoción y 
la vendimia en verde.

Denuncia que aún hay algu
nos ganaderos que no han 
cobrado los anticipos, por lo 
que ha exigido que éstos sean 
abonado.s con carácter inme
diato. Según ASAJA, el sal
do que resta por abonar a es
tos ganaderos es de casi 1,2 
millones para las ovejas pro
ductoras de corderos pesados 
y de 954.720 para las produc
toras de corderos ligeros y para 
las cabras. El saldo de la pri
ma "mundo rural" es de 
122.886 para ovejas produc
toras de corderos pesados y de 
84.889 para las productoras 
de ligeros y para cabras.

Barato debate con < 
Aznar cuestiones í 
prioritarias para I 
el campo español c 

C
Efeagro

El presidente nacional y pro
vincial de ASAJA, Pedro Bara
to, se reunió ayer con el dirigente n- 
del PP, José María Aznar, para rr 
debatir las cuestiones priorita- re 
rias que afectan al sector V 
agropecuario español. Durante di 
la entrevista, se abordó la grave d; 
situación de sequía que afecta a ci 
la mitad meridional del país, "que in 
está repercutiendo ni 
significativamente en un gran sc 
número de cultivos productivos", ce 
señalaron fuentes de la organi- L( 
zación agraria. ASAJA informó nc 
a Aznar de las gestiones reali
zadas con el Ministerio de Agri- ta 
cultura y con las instituciones gj 
más representativas de laUE, con d' 
el fin de buscar soluciones que ve 
palien los efectos ocasionados t^s 
por la sequía. h’'

Por otra parte, el líder agra- e<^ 
rió comunicó el estado de los ^p 
trabajos de la Comisión Euro- se 
pea para reformar varios secto- vo 
res productivos de-importancia ^^ 
para la agricultura española ^^ 
como el vitivinícola, frutas y ®^ 
hortalizas, forrajes desecados 
etc. También fueron abordadas ^^' 
cuestiones como la Ley de Mo- ^® 
dernización de las Explotado- ^^ 
nes Agrarias, que se encuentra Y 
en trámite parlamentario, y la 
recién aprobada Ley de 
Interprofesiones. El presidente 
de ASAJA manifestó su preocu- — 
pación, compartida por Aznar,. 
"de que esta ley, de trascenden- 
te importancia para el sector, 
pueda quedar vacía de conteni- V( 
do'al primar criterios políticos 
sobre la esencia, plenamente^^ 
económica que esta ley deben»- 
tener".

ASAJA pedirá a 
la Consejería que^"' 
quede abierto el '^ 
plazo del Plan de ¿< 
Humedales van 

cen
La Tribun^f^' • lurc

ASAJA solicitará a Ipart 
Consejería de Agricultura Ivoli 
prórroga del plazo para que slam 
puedan acoger al plan de abaces 
dono de caudal los regantes qnlas 
lo deseen y que lo soliciten prrísta 
viamente. AS AJA considera d 
vital importancia este tema, paPeni 
que no sean perjudicados Ic^od 
agricultores que no han recib3ueí 
do hasta la fecha los certificó®P^ 
dos definitivos de los derechc^e a 
de riego, o aquellos que está 1 
en trámite, pudiéndose acogían i 
al plan, en cuanquierade los añe^b 
durante los cuales se desarrollas, 
el programa.
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de Ciudad Real en el nuevo sistema 
educativo ha sido realizada, hasta el 
momento, con toda normalidad

n Centros escolares 
de Tomelloso 
participan en

i cinco proyectos 
de Educación

ro
La Tribuna

ra- Durante este curso y el próxi-
ite mo, los colegios públicos «Ai- 
ira mirante Topete», «Embajado- 
ta- res», «José Antonio», «José 
tor María del Moral» y «San Isi
nte dro», todos ellos de la locali- 
tve dad de Tomelloso, están parti- 
aa cipando en cinco proyectos que 
|ue incorporan formación y expe- 
do rimentación de materiales, y que 
ran son fruto del convenio del MEC 
)s'\ con el Instituto de la Mujer y el 
ni’ I.C.E de la Universidad Autó- 
mó noma de Barcelona.
lü. Estos proyectos en los que 
rn. también participan otros colo
nes gios de cuatro provincias selec- 
;on cionadas, tienen como objeti
ve ''0 profundizar en los temas 
dos transversales, haciendo especial 

hincapié en la integración de la 
rra- educación para la igualdad de 
los oportunidades, entre ambos 
iro- sexos en el Proyecto Educati- 
:to- ^^ de Centro y en el desarrollo 
i^Í2 del área de conocimiento del 
Qja medio en el primer ciclo de la 
^g y educación primaria.
(jQ5 Cuentan para su desarrollo 
¿as con materiales curriculares, ase- 
^Q. soramiento en colaboración 
,jQ. entre los centros de profesores 
atra y recursos, la unidad de progra- 
y ¡2 mas educativos y el ICE de la

¿g Autónoma de Barcelona.
inte 

---:------------------------------------------------------------

toNace la figura del 
eni- voluntariado de 
inte centros de 
^'''enseñanza

La Tribuna

1 Un total de 900 centros es- 
colares, gestionados por el 

*^MEC, van a llevar a cabo la 
experiencia de contar con la 
figura del voluntario. El obje- 

[g tivo de esta nueva figura, es que 
los ciudadanos participen acti
vamente en la vida social de los 
centros, con el fin de acercar la 

^péscuela al entorno social, cul- 
—^ural y económico.

Las personas que deseen 
a Iparticipar en las actividades del 
ra ivoluntariado, dependerán direc- 
le stamente de las llamadas entida- 
bades del voluntariado, que serán 
squlas encargadas de organizar 
prestas actividades extraescolares, 

ra d El consejo escolar de cada 
par-entro s6rá el órgano encarga- 

s lelo de estudiar y aprobar las pro- 
cib^uestas que pudieran presentar- 
ficr>e para el desarrollo de este tipo 
chcíe actividades.
5Stá Los voluntarios que recibi- 
.Qgfán un carnet acreditativo dis- 
añírutarán de una serie de venta- 

Tollas.

Puede estudiarse en la Escuela de Artes de Ciudad Real

El bachillerato de artes, 
otra opción educativa
El Bachillerato de Artes como modaliad 
diferenciada dentro de la oferta de la Edu
cación Secundaria Obligatoria es hoy una 
realidad en Ciudad Real. Ya se está impar
tiendo en la provincia el bachillerato de 
arte experimental, concretamente desde el

Escuela de Artes y Oficios de Ciudad Real.

curso académico 1989-1990 en la Escuela 
de Artes de Ciudad Real. La integración de 
esta Escuela en el nuevo sistema educativo 
ha sido realizada eón toda normalidad, ya 
que poseía los medios necesarios para 
desarrollar este tipo de enseñanza.

TICOS

RUEDA

Ayudas para 
participar en 
centros de 
educación 
ambiental

La Tribuna
La puesta en marcha de pro

yectos de Educación Ambien
tal, desarrollando distintos há
bitos y actitudes favorales para 
su defensa y conservación, pro
piciando además la adquisición 
de una perspectiva global de los 
problemas ambientales, son los 
principales objetivos que se de- 
sarrollan en los Centros de 
Educación Ambiental de Viér
noles en Cantabria y Villar
deciervos en Zamora.

Convocadas 
becas de garantía 
social

La Tribuna

Para aquellos alumnos que 
no alcancen los objetivos de la 
Educación SecundariaObliga- 
toria, la LOGSE, prevee la or
ganización de programas espe
cíficos de garantía social. El 
sistema que regula estas becas 
y otras ayudas al estudio de 
carácter personalizado, hasido 
regulado por un Real Decreto. 
En BOE n° 4 de fecha 5 de ene
ro, .

La Tribuna

El Bachillerato de Arte como 
modalidad diferenciada dentro 
de la oferta de la Educación 
Secundaria Obligatoria, es hoy 
una realidad en Ciudad Real.

Desde el curso académico 
89/901 a Escuel a de Artes de Ci u- 
dad Real está impartiendo ba
chillerato de arte experimental, 
circunstancia esta que encuen
tra su origen en el proceso de 
experimentación y reforma en 
la que la escuela ha estado 
inmersa desde 1984.

La integración de la Escue
la de Arte de Ciudad Real en el 
nuevo sistema educativo, hasido 
realizada con toda normalidad, 
ya que poseía la infraestructu
ra y los medios humanos nece
sarios para desarrollar este tipo 
de enseñanza artística.

El Bachillerato de Artes, es 
una de las modalidades del se
gundo ciclo dé la secundaria y 
constituye el nexo de un ión entré 
el sistema educativo general y 
la formación artístico plástica 
y de diseño. Estas enseñanz¿as 
son adecuadas para formar

alumnos de nuestro entorno y 
capacitarlos para acceder a 
diplomaturas universitarias y 
también a estudios superiores 
en las modalidades de Bellas 
Artes, Ingeniería Técnica en 
Diseño Industrial, Periodismo, 
Publicidad, Comunicación Au
diovisual, Historia, Historia del 
Arte, etcétera.

Requisitos

Podrán incorporarse al l^de 
Bachillerato de Artes los alum
nos que cumplan alguno de estos 
requisitos: Título de graduado 
en educación secundaria; 2° de 
BUP; 2° de comunes de los 
estudios de Artes Aplicadas y 
por último título de técnico 
auxiliarde formación profesio
nal de primer grado.

Podrán incorporarse a 2° de 
Bachillerato de Artes los alum
nos qué cumplan algunos de 
estos requisitos: 3° de BUP; 3° 
de FP, 2° grado en régimen de 
enseñanza especializada; 2° de 
FP, 2° grado régimen general; 
2°de especialidad en las Escue
las de Artes Aplicadas y por

último graduado en Artes Apli
cadas. Asimismo quedan garan
tizadas las adecuaciones de las 
enseñanzas a la formación del 
alumnado para su posterior in
tegración en el mundo laboral 
a través de ciclos formativos de 
grado medio y superior.

En la familia del diseño 
gráfico, la Escuela de Artes de 
Ciudad Real está ya impartien
do un módulo de nivel II grado 
medio, de artefinalista, habién
dose observado, en el tiempo de 
su desarrollo, buenas salidas 
profesionales en nuestra comu
nidad autónoma.

Las Escuelas de Artes Apli
cadas tratan de cubrir las nece
sidades técnico profesionales 
del mercado laboral, y van a 
seguir apostando por nuevos 
profesionales que contribuyan 
con su trabajo al cambio de los 
aspectos socio-culturales.

El proyecto de la Escuela de 
Artes Aplicadas será el de apor
tar a los alumnos una formación 
artístico-profesional en el mun
do del diseño de interiores y 
diseño gráfico, entre otros as
pectos.

Ayudas 
educativas para 
Albania

La Tribuna

El Consejo de Europa ante 
la precaria situación de la Re
pública de Albania, ha puesto 
en marcha un programa de 
hermanamiento de centros es
colares albaneses, con centros 
europeos y estadounidenses.

Fomento de la 
lectura en los 
centros

La Tribuna

Fomentar el hábito de la 
lectura entre los jóvenes, es la 
finalidad de las ayudas que 
convoca el Ministerio de Cul
tura, para la realización de se
manas deí libro en centros de 
enseñanza secundaria, durante 
los próximos meses de abril y 
mayo. Podrán participar los 
centros que cuenten con biblio
teca escolar con servicio de 
préstamo.

r
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Cristina Alberdi, manifestó además 
que el PP no tiene cuota de 
participación femenina La
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Las españolas, 
portuguesas y 
húngaras son las 
más románticas

Efe-Madrid

Españoles, portugueses y 
húngaros defienden a capa y 
espada a sus mujeres como las 
más románticas del mundo, 
mientras que japoneses y pola
cos viajarían a Estados Unidos 
o Francia para encontrar su ideal 
de mujer romántica.

Una encuesta de la editorial 
«Harlequín Ibérica» ante la 
celebración, el próximo 14 de 
febrero, del «Día de los enamo
rados», señala que, según los 
hombres, la compañera perfecta, 
al margen de romanticismos, 
se puede encontrar en Estados 
Unidos, Canadá, Inglaterra y 
Hungría,

Los hombres de Inglaterra 
(90%), Canadá (89%), Austra
lia, España y Estados Unidos 
(86%), y Portugal (78%), son 
los más mimados porque pien
san que sus mujeres se desvi
ven por ellos, mientras que los 
de Bulgaria, Polonia, Alemania 
y Francia se consideran poco 
mimados.

Ellas nunca se olvidan de los 
cumpleaños o aniversarios en 
España, Francia, Alemania, 
Canadá, Estados Unidos, Japón, 
Italiay otros diez países, mien
tras que turcos y checos afirman 
que la mujer nunca, o raras 
veces, recuerda esas fechas. 
Un 74 por ciento de las húnga
ras y un cincuenta y nueve por 
ciento de las españolas cono
cen los colores favoritos de los 
hombres, mientras que en In- 
gláterray en la República checa 
este detalle es conocido por un 
70 por ciento de las mujeres, y 
en Portugal por un 68 por cien
to.

La encuesta señala que la 
mujer de España, Estados Uni
dos y Hungría suele comprar 
la ropa del hombre y, además, 
que los hombres de Inglaterra, 
Japón y Hungría suelen degus
tar con frecuencia sus comidas 
favoritas cocinadas por sus 
mujeres.

También conocen la músi
ca que prefieren escuchar sus 
hombres en Grecia (94%), Es
tados Unidos (90%), España 
(71%) y Portugal (60%).

Si él necesita oir las dos pa
labras mágicas, «te quiero», de
bería relacionarse con mujeres 
de Estados Unidos, Canadá o In
glaterra, mientras que los que 
raramente las oirán son los hom
bres de Japón, Taiwan, Polonia 
y Bulgaria.

Los varones de España, 
Australia, Estados Unidos, 
Canadá, Francia y Taiwan es
tán de acuerdo con la afirma
ción «la adoro y ella siente lo 
mismo por mí», y los de los 
Países Escandinavos, Austra
lia, Estados Unidos y Canadá 
se identifican con la frase «ella 
es mi amante y mi mejor ami
ga, entre otras cosas"".

Presentó el informe "Las mujeres en el umbral del sislo XXI"

Alberdi apoya el "motín” 
de las mujeres de IU
La ministra de Asuntos So
ciales, Cristina Alberdi, que 
calificó de "motín " la 4^ci- 
sión de las mujeres de IU de 
no integrar las listas de las 
próximas elecciones auto
nómicas y municipales si no 
tienen mayor participación 
dijo, en el transcurso de una 
conferencia de prensa, que 
esta iniciativa "es un buen 
ejemplo que apoyamos".

Efe-Madrid

En cuanto al PSOE, la 
ministra de Asuntos Sociales co
mento que espera que este par
tido «cumpla los estatutos» y 
sobre el PP señaló que no tiene 
cuota de participación femeni
na y «no me parece que en el 
Sanedrín de Aznar haya muchas 
mujeres».

La ministra formuló estas 
declaraciones en la conferencia 
de prensa que siguió a la pre
sentación del informe «Las mu
jeres en el umbral del siglo 
XXI», que su departamentoe ha 
elaborado con vistas a la Con
ferencia sobre la Mujer que se 
celebrara en septiembre en Pe
kín. *

«La denostada cuota del 25 
porcientoesun instrumento que 
sirve para algo», agregó Alberdi, 
para quien la participación de

Las españolas viven siete 
años más que los hombres

Efe-Madrid

La esperanza de vida de las 
mujeres españolas es de 80,5 
años, siete años más que la de 
los hombres, que se situa en 73,4 
años, y también superior a la 
media europea de 75 años, se
gún el informe realizado por el 
Ministerio de Asuntos Socia
les «Las españolas en el umbral 
del siglo XX».

El trabajo, presentado ayer 
por la titular del deparfámento, 
Cristina Alberdi, ha sido elabo
rado para la Conferencia Mun
dial de Mujeres que se celebrará 
en el mes de septiembre en Pekín 
y refleja los cambios habidos 
entre la población femenina

Cristina Alberdi, ministra de Asuntos Sociales.

la mujer en la vida política «es 
una realidad social y, como tal 
realidad, hay que asumiría».

Señaló que los obstáculos 
a la participación de la mujer 
en la vida política están muy es
tudiados: en algunos casos res
ponden a razones psicológicas 
derivadas de la visión que la 
mujer tiene de si misma y en 
otros están moti vados por la res- 
ponsabilidad que esta tiene en 
el seno del hogar.

En relación alas peticiones 
de las asociaciones de padres 
separados de que la nueva Ley 

española en la década de los 
ochenta.

Según el censo de 1981, el 
51 por ciento de la población 
eran mujeres y los jóvenes 
menores de 15 años represen
taban el 26 por ciento. Diez años 
después los menores de 15 años 
representan menos del 20 por 
ciento, la población mayor de 
65 años ha aumentado (el 59 
por ciento son mujeres) y el nú
mero medio de hijos descendió 
del 1,94 por ciento al 1,23 por 
ciento.

Alberdi destacó que la evo
lución en la situación de la mujer 
«es uno de los cambios más im
portantes» ocurridos en la so
ciedad española, en gran parte 

de Divorcio obligue a las mu
jeres a dar cuenta exacta del 
modo en que gastan el dinero 
de las pensiones de sus hijos, 
Alberdi indicó que el PSOE está 
trabajando con distintos grupos 
para llegar a un acuerdo y se
guramente ese punto no se ten
drá en cuenta.

Por otro lado, al ser 
preguntada sobre la posible 
supresión de la figura del proxe
neta en el nuevo Codigo Penal, 
la ministra dijo que no cree que 
hayaque despenalizare! proxe
netismo.

impulsadapor los programas del 
Instituto de la Mujer y los pla
nes de iguafldad de las distintas 
comunidades autónomas.

La presencia de organizacio
nes de mujeres (1.364 frente a 
las 595 de amas de casa, con
sumidores y usuarios) ha con
tribuido, así mismo, a la difu
sión de la no discriminación 
entre los distintos colectivos 
femeninos.

La ministra recordó que uno 
de los objetivos de la paridad * 
democráticaes laparticipación 
de las mujeres en las decisio
nes de poder. Pero, al analizar 
la presencia de la mujeres en la 
política se observa que, sigue 
siendo baja.

Doce militares 
españoles 
participaron en 
la guerra de 
Vietnam

Efe-Barcelona

Doce militares españoles L 
participaron en la guerra del 
Vietnam (1965-1973), según un 
documento secreto hallado 
durante la caída de Saigón en Et 
fel que se hace balance de las ru 
tropas extranjeras que se encon- ¿¡(^ 
traban en este pais sudasiático 
el 29 de junio de 1968. _

Según la documentación 
que se encuentra en el antiguo . 
Palacio Presidencial de Saigón, ^” 
ahora denominado Palacio de ^^' 
la Reunificación, citada hoy por ^^^ 
el diario «Avui», en esa fecha óo 
había en Vietnam 12 militares as 
españoles. Lü

El documento citado por el 
diario es un informe hecho por j, 
el Estado Mayor del Ejército) 
lleva un título en el que se 
explicita que se trata de «efec- ^^^ 
tivos de las fuerzas armadas p^j 
aliadas con la República de ^^ 
Vietnam» (Quan So Dong Minli ^^^ 
Tai VNCH), el desaparecido 
Vietnam del Sur.

En el informe sólo se 
desglosad arma alaqueperte- ^j^ 
necían los soldados norteame- ^qj 
ricanos, aunque no especifics p^^ 
la de los demás militares. cor

No fue ésta, según el diario /^¡^ 
en lengua catalana, la única in pq^ 
tervención española en Vietnarr rnq 
ya que «en 1858 fue una fíoü pur 
franco-española la que marcó (¡ej 
el inicio del dominio colonia 
francés en el actual Vietnam» Jq

Tei 
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Mas de 50.000• 1 reu 
vecinos de trat

Fuengirola se dar, 

abastecen de po' 

pozos no potable^
Efe-Málag~

Mas de 50.000 personas df 
municipio malagueño 
Fuengirola carecen de agn 
potable y se abastecen con aga 
procedente de dos pozos 
aguas contaminadas con nitritcC< 
y otras sales. Fuentes munic 
pales de la localidad han sen: 
lado que el agua procedenteó 
estos dos pozos, consideradap< 
el ayuntamiento como «prov / 
sionalmente no apta parat'^aci 
consumo», debe usarse exdiQue 
sivamenteparanecesidadesta^ fi 
higiene pública. ^^^‘da

Los pozos contaminadPodi 
son el de La Condesa, que ababas • 
tece el mayor número de metrú^sd 
cúbicos a la ciudad, y el den' _ E 
minado del Recinto Ferial qi^”os 
tiene una alta concentracióní'^^h 
cloruros.
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Felipe Caballero abordó ayer, con 
el entrenador, la situación 
deportiva del equipo y las posibles 
soluciones a adoptar ¿j-^l DEPOIÍIB

El equipo ciudadrealeño viaja hoy a Madrid con la necesidad de puntuar 

El Alcalá, último escrito para d 
Soliss antes de tos dnco grandes
El Seguros Soliss parte hoy 
rumbo a Alcalá de Henares 
donde se mide, a partir de 
las 20,00 horas, con el equb 
po local. El partido se pre
senta trascendental  para los 
intereses del equipo ciudad- 
realeño de cara a próximos 
encuentros de liga. El parti
do será arbitrado por los 
asturianos Gallego Santos y 
Lamas Pérez-

Jesús FUENTES CABAÑAS

El Seguros Soliss afronta hoy 
un partido dramático de cara al 
futuro en la competición liguera. 
Lo peor no han sido las cuatro 
derrotas consecutivas, sino lo 
que se le viene encima al equi
po ciudadrealeño. Tras el en
cuentro frente al Juventud 
Alcalá, los de Espina se miden 
con los cinco grandes de la liga, 
más el Pilotes Posada Octavio 
corno postre final. El partido en 
Alcalá se presenta como laúlti- 
ma oportunidad que tienen los 
manchegos de almacenar algún 
punto antes del duro invierno que 
tienen a la vuelta de la esquina.

La derrota del pasado sába
do ante el Caja Pontevedra 
Teucro ha puesto en evidencia 
el potencial de equipo que tiene 
el Seguros Solios. Parte de la 
directiva del CB Ciudad Real se 
reunió ayer con el técnico para 
tratar la situación deportiva del 
equipo y las soluciones a abor
dar. Todos coincidieron en que 
no se le puede pedir más al equi
po, pero que "no hay más cera

Franch: el Alcira desaparecerá 
al finalizar esta temporada

Efe - Alcira

Alex Franch, jugador inter
nacional del CB Alcira, vaticinó 
]ue su actual club desaparecerá 
11 finalizar la presente tempo- 
ada «porque sus directivos no 
nodrán hacer frente a las deu- 
las contraídas con la plantilla 
lesde la pasada temporada».

El extremo catalán, de 28 
mos, exime de culpa a los ac
uales dirigentes del club y 
esponsabiliza de la crisis que

EI Seguros Soliss tiene una complicada papeleta hoy en Alcalá de Henares.

as
í

que la que arde".
La directiva está preocupa

da por el bajo rendimiento de 
algunos jugadores, como pueden 
ser los extremos, Lanca y el 
pivote ruso Vassili Khlistounov, 
que no acaba de coger la forma 
óptima.

Juventud Alcalá-Soliss

José Julio Espina valoró así 
el partido que enfrentará hoy, a 
partir de las ocho de la noche, al 
Juventud Alcalá: "Estamos igual 

arrastra el Alcira al anterior 
presidente, Ignacio Delgado, «y 
a cuatro de sus amigos».

«El día 8 de mayo, fecha en 
la que finaliza la liga Asobal, el 
Alcira habrá salvado la catego
ría, pero habrá llegado su final 
porque cada jugador se irá a su 
casa», explicó Franch.

La reacción deportiva del CB 
Alcira, que ha ganado sus tres 
últimos encuentro de liga, obe
dece a juicio de este jugador a 
que los jugadores afrontan aho

de axfisiados que en el partido 
del Teucro y hay que sal ir a saco. 
Cuando ya quedan diez partidos 
para terminar la liga, todos los 
puntos son importantes e inclu
so ante los grandes tenemos que 
dejamos el alma. Ya no nos 
podemos reservar para nada y 
salir a muerte en todos los par
tidos".

Para Espina, la dificultad del 
partido de esta noche estriba "en 
que el Juventud Alcalá se ha 
recuperado. Hizo una primera 
vuelta mala, pero poco a poco 

ra los partidos mucho más con
centrados.

«Nos jugamos nuestro futu
ro y el de nuestra familias, algo 
muy importante para mí», indi
có.

Por otra parte, ayer finalizó 
el plazo para la presentación de 
candidaturas a la presidencia del 
club levantino, sin que a la sede 
de la entidad haya llegado hasta 
la fecha lista alguna con inten
ción de acceder a dirigir la en
tidad.

ha ido para arriba y ha vuelto al 
juego de sus orígenes, de juego 
muy rápido en los contraataques. 
El equipo no tiene lateral zur
do y a partir de ahí cualquiera 
es versátil para jugar en ese pues
to. También tenemos que tener 
cuidado con Guijosa en el ex
tremo y frenar sus contraata-’ 
ques. A eso le debemos oponer 
una buena defensa, acierto en 
los lanzamientos, tener cuida
do con los cambios ataque-de
fensa, y bajar rápidamente cuan
do se falle".

Peligra la subsistencia del Alcira.

Angel Moraleda.

Moraleda: "EI 
despegue o descenso 
del Manchego 
radica en los 
próximos partidos"

Alberto ARANDA

EI segundo técnico del Man
chego, Angel Moraleda, valoró 
el juego del equipo en Melilla 
como positivo y agresivo. "Yo 
soy muy crítico cón los jugado
res cuando veo que no dan lo que 
ellos llevan dentro, pero ahora 
debo decir que el equipo demos
tró vergüenza deportiva enco
miable; sudaron la camiseta y 
trabajaron todos en busca de un 
objetivo que era la victoria".

Moraleda opina que la línea 
que inició el equipo en Melilla 
es la que debe seguir a partir de 
ahora, sin tantos altibajos como 
ha tenido. "Ves que el equipo 
trabaja, tiene hechuras, jugado
res contrastados, pero que des
pués no le cogen el ritmo a la 
competición".

Sobre la actuación de Richard 
y José, el entrenador manche- 
guista destacó la labor de am
bos y aseguró que Fernando 
Sierra había quedado impresio
nado con las cualidades de los 
dos chavales de los que dijo había 
que sacarles más provecho.

Moraleda aún alberga espe
ranzas de recuperación y lo ex
plica de esta manera: "Si llegá
semos a ganar al Almería, ten
dríamos dos salidas a Sevilla y 
a Cáceres, y ahí es donde va a 
radicar definitivamente, el des
pegue del Manchego o su des
censo a Tercera división".

Por último aludió al partido 
del próximo domingo frente al 
Almería, segundo clasificado del 
grupo. "Le decía a Sierra y a 
algún jugador que para el parti
do frente al Almería deberíamos 
jugar a la contra. No le podemos 
jugar de tú a tú porque tienen 
rñejores jugadores. Pero si ju
gamos con disciplina y con fé
rreos marcajes, creo que pode
mos ganarles. El Almería va a 
venir a jugar, pero nosotros te
nemos mimbres para hacerlo y 
se puede ver un buen partido".
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Tomelloso participa con dos combinados, uno en Primera y otro en Sesunda

La liga provincial de tenis por 
quipos asnienza este fin de soana

Jesús GALLARDO

El próximo fin de semana, 
concretamente el 5 de febrero, 
se iniciará una edición más de 
la liga provincial de tenis por 
equipos en sus dos categorías, 
una primera con un único grupo 
y una segunda con tres grupos 
por proximidad geográfica. Siete 
serán los equipos que participen 
en Primera, de los que uno es de 
Tomelloso, y en Segunda hay tres 
grupos con cinco equipos cada 
uno, para un total de quince, de 
los que uno en el grupo A es el 
representante tomellosero. En 
esta segunda categoría se juga
rá una liga a doble vuelta y los 
dos primeros de cada grupo ju
garán una segunda fase con los 
dos primeros de cada grupo y 
valiendo los resultados de la 
primera.

En primera categoría partici
pan siete equipos, de Criptana, 
Valdepeñas, Puertollano, Alcá
zar, Manzanares y Tomelloso; 
Codetosa es el representante 
tomellosero, con los siguientes 
jugadores: José Vicente Ferrer, 
Gregorio López, Gonzalo Beni
to, David López, Angel López, 
Gustavo A. Montaña, Santiago 
Rodrigo, José Vicente Moreno, 
Manuel M’ Guerrero y Pedro 
Márquez.

En Segunda, el equipo del 
PMD Tomelloso está encuadra
do en el grupo A junto con Al
cázar (con dos equipos). Heren
cia, Criptana para el total de cinco 
equipos en liza. Los jugadores

El CB Alucal Miguelturra perdió la 
imbatibilidad en su pista a manos del CEI

Julián DÍAZ RUBIO

48 C. B. Alucal - Miguel
turra (30 + 18): Marín (13), 
Ramos (2), Julio (2), Ernesto (4), 
José Ramón, Javier (18^ 
Victoriano (4), José Angel, 
Ismael (5) y Martín.

51C.E.L Toledo (31 + 20): 
Obama (9), Rapún (10), 
Fernández (19), Cañas (9), 
García Montilla (4), Hernández 
y Gelado.

Arbitros: González Mohíno 
y Muñoz. Buena actuación.

Incidencias: Partido dispu
tado el pasado sábado a las 19,00 
horas en el Pabellón Municipal 
de Deportes de Miguelturra, 
correspondiente a la décimo 
tercera jornada del campeonato 
de Segunda División Autonómi
ca en su grupo par. Más público 
que otras veces en la instalación 
deportiva, que no dejó de ani

La liga provincial de tenis está dividida en dos categorías.

del equipo tomellosero son, 
Carlos Navarro, Jesús López, 
Javier López, Alberto Ferrer, 
Ramón E. Martín-Moreno, Juan 
Francisco Romero, Carlos J. 
Ruiz Masó y Darío Cañas.

Esto en cuanto a la competi
ción provincial que este año tiene 
como novedad que serán cuatro 
los puntos en liza, ya que se 
jugarán tres partidos en indivi
dual masculina y uno en dobles, 
faltando el partido de chicas. En 
cuanto a las féminas, se está en 
estudio de poder hacer una liga 
provincial exclusivamente feme
nina y si hay equipos suficien
tes. Tomelloso ha inscrito yaun 

mar constantemente a su equi-^ 
po. Poco a poco va subiendo la" 
afición a este deporte en la lo
calidad churriega.

Comentario :Todo hacíapre- 
sagiar que este partido iba a ser 
de mero trámite. Alucal venía de 
ganar en los dos últimos despla
zamientos, incluso, en el último, 
ante Daimiel, con mucha auto
ridad y ya estaba colocado en el 
segundo puesto de la tabla, úni
camente superado por el equi
po Ademar de Toledo. Pero un 
exceso de confianza de los 
churriegos propició que el equipo 
de que venía como víctima, al 
final, fuera el lobo de la pelícu
la.

El partido comenzó muy bien 
para los locales, que muy pron
to se marcharon en el marcador 
y llegaron a alcanzar una dife
rencia máxima de 9 puntos en el 
minuto 8, cuando el marcador 

equipo y parece ser que podrá 
haber suficientes como para que 
se organice y las chicas tengan 
su propia competición y no es
tén dentro de la masculina.

Liga local por equipos

Por otra parte, diez jornadas 
ha durado la sexta liga local de 
tenis tomellosera por equipos en 
las que doce equipos, repartidos 
en dos grupos de seis, han pe
leado por conseguir las prime
ras posiciones y conseguir ins
cribir sus nombres entre los 
mejores de este campeonato que 
ya tiene solera en Tomelloso y

reflejaba un 15-6.
Fueron minutos de un juego 

perfecto. La defensa muy 
presionante propiciaba gran 
cantidad de balones robados que 
dieron lugar a numerosos con
traataques, muy bien aprovecha
dos por Javier Donate, que con
siguió 11 de los 15 puntos de ese 
período.

Pero a partir de ahí, la inten
sidad defensivadisminuyó. Len
tamente, pero seguros, los tole
danos fueron reduciendo las 
diferencias. Ya no había robos 
rápidos de balón, con lo que los 
ataques de los locales se hicie
ron muy lentos, lo que unido a 
la buena defensa individual de 
los toledanos, propició muchos 
errores en las entradas a canas
ta.

Así, se llegó al descanso con 
el marcador en 30-31, favorable 
a los visitantes. 

que cada año tiene más compe
titividad y más categoría.

La Primera división de esta 
liga local ha tenido como cam
peón indiscutible a Construccio
nes y Promociones Tomelloso 
que desde que se inició la com
petición ha contado sus partidos 
por victorias.

Subcampeón ha sido la Es
cuela de Tenis del PMD que con 
14 puntos también ha sido regu
lar, pero a distancia de los líde
res. Terceros han quedado La 
Equitativa "A", que tras un buen 
inicio, tuvo una recaída y al fi
nal lo han arreglado con esta 
tercera plaza. Cuartos fueron los 
jugadores de la Escuela de Con
ductores, que otros años han 
tenido mejor clasificación, y ya 
en los puestos de abajo. Muebles 
Andrés Gómez, y Muebles 
Montaña, que serán los equipos 
que van a perder la categoría de 
cara ál año próximo.

En segunda categoría, 
Ageseman ha seguido un cami
no paralelo al de C. y P. Tome
lloso en Primera, ya que con 20 
puntos, todos los posibles, y con 
sólo un partido perdido de los 
30 jugados, ha llevado una franca 
ventaja sobre sus inmediatos 
seguidores. En la segunda posi
ción quedó Unifrío que consi
guió 16 puntos. Estos dos equi
pos serán los que asciendan a la 
primera categoría el año próxi
mo y allí podrán demostrar su 
calidad. El tercer clasificado fue 
Papelería Lozano con doce pun
tos.

En la segunda parte, el equi
po de Miguelturra estuvo a re
molque de los toledanos. Estos 
siempre llevaron la iniciativa y 
mediante un baloncesto control, 
que llegó a alcanzar su mejor 
momento en el minuto 13, cuan
do las diferencias eran de 9 
puntos, 40-49, se llevaron el gato 
al agua y los dos puntos en jue
go-

En definitiva, un mal parti
do de los churriegos, donde 
únicamente sobresalió Javier 
Donate que, inexplicablemente, 
no jugó a penas en la segunda 
parte, cuando, obviamente, se 
veía que era el jugador que movía 
el equipo, lo que en parte carga 
las culpas de la derrota sobre el 
entrenador local, pero también 
hay que dejar claro que los ju
gadores locales estaban muy 
poco motivados porque se creían 
muy superiores a su rival.
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El Manzanares S 

CF celebrará el Sc 

12 de febrero, ^¡. 
asamblea general ¿ 
extraordinaria p"

■ ap
D. MANZANARES J" 

deLa junta directiva del Manza
nares CF, encabezada por su ^^ 
presidente José Herrera Para- 
da, en su reunión habitual de los 
lunes, acordó de forma unáni- P^ 
me celebrar una asamblea ge- . 
neral extraordinaria el próximo 
domingo 12 de febrero.

Esta directiva está siendo 
muy criticada, muchas veces siii 
razón, y así nos lo expresaba el 
propio presidente manzanareño 
que se quejaba del trato recibi
do por un medio de comunica 
ción local.

¿Que la directiva ha come 
tido errores?. Pues claro y los 
máximos dirigentes del club los 
admiten, como el de no habei 
comunicado a los jugadore: 
cesados, Sergio y Camarena, si 
decisión antes de hacerk 
federativamente.

Como explicaron Jost 
Herrera Parada y algunos direc 
ti.vos, "antes de darles el cese 
lo hicimos a través de la Fede 
ración con el fin de volverles: 
incorporar en un momento de 
terminado. Por ello, seguíai 
cobrando y entrenando".

Después viene la marchadi 
Toni al cumplir el pacto é 
marcharse todos si algún juga 
dor local era cesado. Toni fu 
el único que lo cumplió, per 
tal decisión se la debían habe 
comunicado a la directiva en s p^j. 
día. De igual modo, Toni debí j^^ 
haber comunicado a los recto j^^ 
res del club su intención de n 
jugar en Puertollano, y ya dij¡ §^j. 
mos que el jugador es una peí q^, 
sona centrada, honesto y bue j 
futbolista, pero que cometióu j^ 
error al no decir su marcha g^^’j^ 
tiempo. Ans

En este sentido, un medioo 
comunicación se comprometí g,^g 
a defender a los jugadores lo ’ 
cales si eran cesados y a proco gj^^ 
rarportodos los medios queesi y pj 
no ocurriese, aunque luego, co jj^j- 
mantenerse al margen cumplo

Por último, el presiden! '^ 
señala: "Nos están atacando mu j^^jj 
fuerte y no se dice toda la vd j 
dad, por lo que lo mejor es qu so, j 
nos marchemos cuando acalde^^ 
esto, ya que nos están quitaníl de j 
las ganas de seguir".
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La EMFB Puertollano fue el único que perdió su partido, frente al Conquense

Buena jomada para los equipos de 
la provincia juveniles, pese a todo

I GUARDAMETA

Sólo una derrota han sufrido 
los equipos de la provincia en 
la Liga Nacional de Juveniles 
grupo XV, la cual se dio en 
Cuenca, donde la U.B. 
Conquense derrotó por la míni- 
maalaE.M.F.B. Puertollano, 1- 
0. Por lo demás, dos victorias y 
dos empates.

Comenzando por las victo
rias, el Caja Rural Alarcos se 

1 impuso por 3-1 al C.D. Toledo 
en un partido jugado de poder a 
poder, donde ganó el que supo 
aprovechar mejor sus ocasiones, 
pues el Toledo no tuvo el santo 
de cara y falló ocasiones claras 
de hacer algún gol más. También 

' es cierto que al Alarcos le salió 
,^ un buen partido y controló en 

todo momento a los hombres más 
^j peligrosos del club toledano,
^g La otra victoria se dio en 
’ Azuqueca de Henares, donde el 

equipo de casa perdió ante el 
^ Gimnástico de Alcázar por 1 -2.

Con esta victoria, los alcazareños 
1 recobran la moral después de no 

U haber obtenido buenos resulta- 
dos últimamente.

Este resultado puede se im- 
"^ portante de cara a la próxima 

jornada, ya qu.e el Gimnástico 
tiene un partido de los llamados 

. fáciles, aunque no haya ningún 
‘ equipo fácil, o al menos, así lo 

’® parece, ya que la clasificación

,si
rk

íEl Manzanares juvenil ganó por la 
mínima al Daimiel en un amistoso

d.

D. MANZANARES er ' 
he

1 Manzanares CF: Lope, 
Fabio, Pacheco, Peña, Pedro, 

' José María, Del .Salto, Raúl, 
Javier, Luis y Juan.

También jugaron, Josema, 
Sánchez, Rafa, José Maeso, 
Gustavo, Márquez y Olmedo.

0 Daimiel CF: Paco, Alber- 
to, Alfonso, Víctor, José Luis, 

'^ Santi, Emilio, Manolo, Miguel 
. Angel, Oscar y Aranda.

L También jugaron, Raúl, Je- 
^’^^’^^^^hP^dro, Josemay Paco.

Arbitro: Alfonso Márquez.
* 1 Siguió el juego desde muy lejos 

o ^.P’^® ^i final del primer tiempo 
^. cinco minutos antes de su hora- 
;'"rio.
Í ®®’' '■®' Minuto 79. 

™ Márquez.
Incidencias: Partido amisto- 

so, aprovechando la jornada de 
'^ descanso, con una recaudación 

de 14.000 pesetas.

9̂

Alberto Rivera, técnico de la EMFB Puertollano.

está muy apretada.
En cuantos los empates, estos 

se dieron en Ciudad Real y 
Tomelloso. El primero de ellos 
surgió del partido que disputa
ron el C.F. Los Angeles y el 
Albacete Balompié en el Poli- 
deportivo Príncipe Juan Carlos, 
donde el protagonista del en
cuentro fue el colegiado. Villa- 
creces López, que pitó en el

Comentario: Vino bien a los 
dos equipos este partido para no 
perder ritmo en la competición. 
El Manzanares jugó con bajas 
muy considerables por falta de 
titulares como Fernando y Emi
lio, al estar convocados con el 
primer equipo.

En los minutos 9,16 y 37, Del 
Salto lanzó a gol con ganas, pero 
el balón salió muy cerca de la 
meta daimieleña, siendo Luis a 
servicio de Javi, el que no acer
tó a poner el pié en la boca de 
gol.

En la segunda parte, Gusta
vo en el minuto 27 mandó a la 
cepa del poste, siendo en el 
minuto 34 cuando Márquez lo
gró rematar desde el bordé del 
área a gol, subiendo al marca
dor el único tanto de la tarde. 
Apretó más el equipo local y se 
fue para arriba, así como el 
Daimiel que buscó el empate, 
pero ya no hubo más goles.

último minuto del partido un 
penalti a favor de Los Angeles 
que parece que sólo vio él. Esto 
origino las protestas de los ju
gadores albaceteños que termi
naron en tarjetas rojas.

En total, fueron tres expul
sados por los visitantes y uno por 
los locales. Una vez terminado 
el partido, Javier Val, que acom
pañaba al equipo, manifestó que 

El Manzanares contó con numerosas bajas. E.S.

daría un informe al club de lo 
sucedido y actuación del cole
giado. Además, los jugadores y 
el cuadro técnico salieron muy 
enfadados del campo.

En Tomelloso, los propieta
rios del terreno del juego logra
ron otro empate, el tercero con
secutivo. En esta ocasión, lo hizo 
frente al Almantour Almansa, 1- 
1. Los hombres de José Antonio 
Losa no terminan de redondear 
sus actuaciones, pues los empa
tes no dicen nacía cuando las 
victorias suponen tres puntos.

La derrota como se refiere al 
principio de este comentario, la 
sufrió laE.M.F.B Puertollano en 
la ciudad encantada. Allí fue 
derrotado por la U.B. Conquense 
por la mínima 1 -0. Con la derrota 
del Puertollano y el empate del 
Sonseca frente al Torrijos, el 
segundo lugar de la tabla lo ocupa 
el Sonseca, seguido a un punto 
por el Puertollano.

Pero ojo, hay cuatro equipos 
con 28 puntos, uno con 27, uno 
con 26, y el décimo clasificado 
con 25 puntos. Así, seguidamen
te hasta el décimo cuarto, que 
tiene 21, por lo que el grupo está 
muy reñido.

En la liga provincial no hubo 
jornada por descanso, aunque, 
dicho sea de paso, el C.F. He
rencia no se enteró y se presen
tó en Ciudad Real para jugar con 
el C.D. Manchego.

Balonmano 
femenino: no 
pudo ganar el 
Puertollano en el 
derbi regional

Natalia GARCÍA

25 Sonseca: Carolina, 
Raquel, Alicia (6), Esmeralda, 
Rosa del Mar (6), M® Rosa (5), 
Belén (3), Rosario (2) e Irene 
(3).

18 BM. Puertollano Indus
trial: Nani, Nieves, Rosa Ba
rreda, Sánchez, Marián (4), 
Dolores (2), Ana (3), Yolanda 
(1), Padilla (3), Paloma (5), 
Susana y Raquel. *

Arbitros: García y Martínez 
(Madrid).

Incidencias: Partido corres
pondiente a la Primera di visión 
femenina de balonmano entre 
los dos únicos representantes de 
Castilla-La Mancha en esta 
categoría. El encuentro tuvo 
lugar en el pabellón municipal 
de Sonseca.

Comentario: El Puertollano 
Industrial se desplazó a tierras 
toledanas con varias bajas en su 
alineación, como la lateral 
Sánchez y la central Nieves, dos 
piezas importantes dentro del 
equipo y que dieron motivo a 
que trastocaran los planes ini
ciales de su entrenadora Graci 
Sanz, quien cambió el puesto de 
las restantes jugadoras. De to
dos modos, pese a defenderse 
lo mejor que pudieron, se sin
tieron algo fuera de lugar, lo que 
acusó todo el equipo y por ese 
motivo no rindió al máximo.

Aun así, las visitantes remon
taron el partido situándose en 
el marcador con ventaja, algo 
habitual ya en todos los encuen
tros que ha disputado, pero las 
ausencias y el voto de confian
za otorgado de forma descara
da por uno de los colegiados 
hacia el equipo local, consiguie
ron hacer más fuerzas sobre las 
chicas de Graci que sus ganas e 
ilusión por ganarun partido que, 
dentro de lo que cabe, no era de 
los más complicados.

También el público asisten
te, que arropó y animó sin ce
sar a su equipo, influyó positi
vamente en éste, levantando en 
situaciones de decadencia y 
haciéndolo reaccionar ante sus 
propios fallos y aprovechando 
los que cometieron los adver
sarios.

En el segundo periodo se 
expulsó auna jugadora visitante 
con tarjeta roja directa por co
meter una falta en ataque, una 
de las acciones increibles a ojos 
de todo el conjunto puertolla- 
nense dado el descanso con lo 
que el árbitro la realizó.

En suma, partido que no tuvo 
la rivalidad y la emoción que se 
preveía, ya que el BM. 
Puertollano no jugó con todas 
sus cartas. Esta derrota costará 
más que ninguna otra, debido a 
-las posibilidades de victoria que 
tenía.

Al final, un 25-18 nada po
sitivo para el BM. Puertollano 
que ve ahora con mucha más 
crudeza la realidad de ser el 
colista de la tabla, aún tenien
do un alto índice de calidad 
deportiva.
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El madridista se perdería los partidos contra el Racins y el Español

Goicoechea convoca a Raúl para el 
Mundial sub 20 y Valdano se queja

Efe - Madrid

Jorge Valdano, entrenador 
del Real Madrid, dijo ayer que 
se sentía muy preocupado al co
nocer que la Real Federación Es
pañola de Fútbol (RFEF) había 
convocado a Raúl González para 
una preselección ante el Mun
dial sub ’20 que se disputará en 
Nigeria del 11 al próximo día 26 
de marzo.

«Es un asunto que me preocu
pa. No me ha dado tiempo a 
reflexionar, pero no me gusta
ría perder a Raúl durante casi un 
mes. Confío en que la Federa
ción sea receptiva puesto que el 
Real Madrid en esa fecha se juega 
prácticamente el título de Liga. 
Son unas jornadas muy impor
tantes para el club y no quiero 
que la calidad de mi equipo se 
merme. Vamos a esperar y en
tablar un diálogo con la Federa
ción», apuntó Valdano tras co
nocer la preselección de Raúl, 
que a lo largo de las últimas jor
nadas se ha convertido en la 
estrella emergente del equipo 
blanco.

Extrañeza

Valdano subrayó que sentía 
«extrañado» ante esta preselec
ción que seguro luego se conver
tirá en concentración oficial. 
«Quiero hablar con el jugador y 
también con los dirigentes del 
club para ver cómo se puede 
resolver el problema», dijo Val
dano.

A Raúl, como a toda fígura, le ha llegado la internacionalidad.

Fermín, ex jugador del Real 
Madrid y asesor deportivo del 
internacional juvenil, conoció 
también durante la tarde de ayer 
la convocatoria de Raúl para la 
selección sub 20 y espera que 
tanto Real Madrid como Fede
ración lleguen a un acuerdo fi
nal en la que ambas partes no se 
sientan perjudicadas.

El Real Madrid vuelve a en
contrarse con un caso similar 
alprotagonizado por Alfonso 
Pérez Muñoz, quien no recibió 
el permiso del Real Madrid para 
acudir a jugar el Mundial de 
Portugal ’91 en un pleno vera
no.

Tras múltiples negociacio
nes, Alfonso finalmente no acu
dió al Mundial de Portugal y su 
seleccionador en aquel entonces, 
Jesús Pereda se quedó sin su 
concurso.

Raúl, de ir al Mundial sub ’20 
de Nigeria, se perdería los par
tidos de Liga Racing de Santan- 
der-Real Madrid y Real Madrid- 
Español.

La legislación

El Reglamento General de la 
Real Federación Española de 
Fútbol, según el libro XVIII (De 
las competiciones internaciona

les), defiende lapresenciade los 
jugadores de clubes en los equi
pos nacionales cuando son cita
dos «Título I, artículo 1.

1 .La selección de futbolistas 
para el equipo nacional signifi
ca un especial honor y constitu
ye un deber preferente.

2. Los clubes están obligados 
a prestar su colaboración e ins
talaciones y a ceder sin derecho 
a contraprestación alguna los 
jugadores de sus equipos que a 
tal efecto fueren convocados.

3. Es obligación de los futbo
listas asistir a las convocatorias 
de las Selecciones Nacionales 
para la participación en compe
ticiones de carácter internacio
nal o para la preparación de las 
mismas.

Durante el tiempo requerido 
para el lo quedará en suspensoel 
ejercicio de las facultades de 
dirección u control propios del 
club al que estén afectos, así co
mo las obligaciones o reponsa
bilidades derivadas de ello.

Título 11. Artículo 3.
La RFEF podrá efectuar las 

concentraciones, pruebas prepa
ratorias o entrenamientos con 
futbolistas preseleccionados, 
siempre que los considere nece
sarios y en las fechas que esti
me oportunas.

Título IV. Artículo 9.
Los futbolistas convocados 

para equipos nacionales deberán 
presentarse en el lugar, día y hora 
que sean citados, salvo enferme
dad, lesión u otra causa debida
mente justificada».

El técnico del 
Sestao confiesa 

■ que será difícil 
ganar al Albacete 
en la Copa

Efe - Sestao

El central Gotzon es la prin
cipal novedad en la expedición 
de 16 jugadores que el Sestao 
ha desplazado' hasta Albacete, 
paradisputarel partido de vuelta 
de la cuarta ronda de la Copa 
del Rey ante el equipo local.

A pesar de ello, no'es pro- S 
bableque sea incluido por Zia- 
rreta en el once inicial, ya que ‘ 
lleva desde noviembre sin ju- H 
gar por una operación de osteo- • ” 
patía de pubis.

El técnico posiblemente opte 
al principio, por poner en jue- ' 
go la alineación que tan buen ^' 
resultado le ha dado en los dos * 
Últimos partidos. En el prime- 
rodeellos, en el de idadeCopa . 
ante el Albacete, real izó un buen 
juego que no se vió recompon- ^ 
sado con la victoria (1-2 en Las

' Llanas), según valoración del j^ 
propio técnico rival, Benito j 
Floro, y en el segundo se impu- ^ 
so por 0-2 al Palencia.

Ese once está compuesto por 
Sangroniz; Ibarrondo, Bastida, 
Carmona; Novoa, Fuentes, 
Solaun, Garmendia; Olaeta, 
Aitor Bouzo y Gorka. Además, j.^, 
y junto a Gotzon, han viajado ^^ 
Alvaro, portero, Sese, Dani j^, 
Alonso y «Kali» Garrido. fj.¿

A pesar de la desventaja del 
equipo vizcaíno, su entrenador p^ 
no da por perdida la eliminato- 
ria dado que «el partido hay que jj^¿ 

jugarlo y si hemos perdido en ^j^. 
casa jugando bien, por qué no j^ , 
podemos ganar si volvemos a j¡^ 
repetir el juego realizado en elcj(; 
encuentro de Liga». De todos tos 
modos, el técnico vizcaíno re ge 
conoce la dificultad del encuen-baj 
tro «yaque si ellos eran favori 
tos antes de jugar el primer 
partido ahora lo son más». —

Bebeto siente que Lendoiro 
no hable con el Botafogo

El Gijón jugará contra el 
Sevilla al ritmo de una final

Efe - La Coruña

El brasileño José Roberto 
Gama de Oliveira «Bebeto», 
jugador del Deportivo de La 
Coruña, lamentó que el presi
dente del club, Augusto César 
Lendoiro, no recibiese a los 
directivos del Botafogo, que 
viajaron a España para intentar 
negociar el traspaso del juga
dor al club de Río de Janeiro.

El presidente del Botafogo, 
Carlos Augusto Montenegro, 
que el lunes llegó a La Coruña 
con una oferta de tres millones 
de dólares para hacerse con los 
derechos de Bebeto a partir del 
próximo 30 de junio, regresó 
esta tarde a Brasil sin haber sido 
recibido por Lendoiro.

Bebeto ofreció una conferen
cia de prensa junto con los di
rectivos del Botafogo y reiteró 
su deseo de regresar lo antes 
posible a Brasil, aunque aseguró 
que no abandonará el Deporti

vo hasta que finalice la presen
te temporada. .

El delantero, que tiene con
trato hasta el 30 de junio de 1996, 
difundió un comunicado en el 
que señala que él mismo reali
zó gestiones para que Lendoiro 
recibiese al presidente del 
Botafogo, aunque reconoce que 
su petición «no fue atendida».

Bebeto aseguró también que 
cuando regresó de Brasil, tras 
participar en la Copa del Mun
do, Lendoiro se comprometió a 
darle un documento con las 
condiciones para su traspaso y 
añadió: «parami sorpresa, ésto 
aún no se produjo».

«Las causas de mi deseo de 
regresar a Brasil», reiteró el 
jugador, «son de índole estric
tamente familiar» y rechazó 
motivos financieros o «insatis
facción con el club o con el 
pueblo de La Coruña», hacia el 
que aseguró tener «un especial 
cariño y agradecimiento».

• Efe - Gilón

El entrenador del Sporting, 
Mariano García Remón, dijo 
que su equipo afrontará hoy el 
encuentro de vuelta de la cuar
ta eliminatoria de la Copa del 
Rey ante el Sevilla «como si se 
tratase de una auténtica final», 
puesto que para pasar de ronda 
tiene la necesidad de ganar.

El técnico sólo duda entre 
incluir a Sabou o a Emilio en la 
alineación ante el Sevilla. El 
partido se disputará en el esta
dio de El Molinón, a partir de 
las 20:30 horas, con arbitraje del 
riojano Marín López.

García Remón adelantó al 
término del entrenamiento rea
lizado ayer en Mareo que el once 
inicial será el formado por Ra
món; Velasco, David, Muñiz, 
Pablo; Castaño, Hugo Pérez, 
Lediajov, Sabou o Emilio; Mo
rales y Pier.

El resto de la convocatoria

la forman Ablanedo, Rogelio, 
Espejo, Tomás, Avelino y Mar
cos Vales.

El técnico sportinguista ha 
decidido dar descanso a los 
centrocampistas Tomás y Ave- 
lino, que sin embargo figuran 
en la relación de 18 jugadores 
convocados. La razón de in
cluirles en la convocatoria obe
dece al deseo de García Remón 
de «dar descanso a algunos 
jugadores, pero que a la vez se 
mantengan concentrados dada 
la importancia del partido del 
próximo domingo en Barcelo
na».

Otra de las ausencias con 
relación a las últimas alinea
ciones es la del defensa Raúl, 
que sufre desviación del tabi
que nasal como consecuencia 
de un golpe que le propinó el 
jugador polaco Urban en el 
transcurso del partido del pa
sado domingo ante el Vallado
lid.

cia

El detenido por se i 

la muerte de un 
seguidor del 
Genova, acusado*;*;' 
de homicidio 1 

gua
Efe - Génovfe'

Simone Barbaglia, que se 1^3 
confesado autor de la muerted^j-j j. 
Vincenzo Spagnolo, ocurrida^yg, 
domingo antes del partido ligU'}eci 
ro Génova-Milán, deberá re; < 
pondera la acusación de homiq¡y 
dio voluntario no premeditadígg 
según el juez Massimo Terril!j2a

El magistrado, al términod'yjy 
largo interrogatorio al que 1¡qj 
sometido a Barbaglia, no Ijor 
creído completamente la versi(,Qj.g 
del inculpado, quien dijo habt^g - 
actuado en legítimadefensatc £ 
haberse quedado sólo ante ijug 
grupo de seguidores genovesfoj-p

La no premeditación d^en 
homicidio voluntario estarndu 
basada en el hecho de que^ y\ 
cuchillo utilizado en el crim^ng 
no era de su propiedad.
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El Equipo hispano-ruso Santa Clara está concentrado en Gandía

El Banesto abre la temporada con 
: una exhibición gratuita en Madrid
ao
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El equipo Banesto, con Mi
guel Indurain al frente, celebra
rá hoy en Madrid su puesta de 
largo para la temporada’95 con 
un acto doble, ya que por la rna- 
ñana habrá una reunión con los 
medios de información y por la 
tarde, en el Palacio de Deportes 
de la Comunidad de Madrid, un 
«show» para los aficionados con 
los corredores como protagonis
tas.

Los responsables deportivos 
del conjunto explican que el 
motivo de celebrar una presen
tación para los aficionados no 
es otro que demostrar su agra
decimiento por el apoyo recibi
do en los cinco años de existen
cia del equipo.

La entrada al recinto será 
gratis, porque el objetivo no es 
otro que acercar todavía más al 
público a los corredores. El acto 
comenzará hacia las 17:30 ho
ras y habrá sorteos y actuacio
nes; aunque las estrellas serán 
los corredores, con Indurain al 
frente.

Deportivamente el conjunto 
para la temporada’95 presenta 
más novedades que otros años, 

9^® más que nada por la retirada del 
^ ^i'ciclismo activo de corredores de 

’^Q la talla de Pedro Delgado y Ju- 
os a lián Gorospe, auténticas institu- 
“^ ciones en el equipo. Junto a es- 
’<^ostos Melchor Mauri y el francés
5 r^’Bernard también han causado

2 ^
 

cr
 

f'

’T^^' Un nuevo escolta

Para cubrir ese vacío, espe
cialmente en el caso de Delga- 

, do, los responsables del conjunto 
se han hecho con los servicios 

1 del estadounidense Andy 
Hampsten, un corredor curtido 
con un palmarés de lujo en el que 
destaca el Giro’88 y que se de- 

10 fiende de forma impecable cuan
do la carretera se empina.

Hampsten pasará á ser el 
guardaespaldas de Indurain en 
las carreras que este salga a dis- 

■^^utar, especialmente en la mon
taña del Tour de Francia, prue- 

s^pa que vuelve a ser el objetivo 
^^^rincipal del equipo y donde 
’O^buscarán el quinto triunfo con- 
’g^'secutivo de Indurain.

f^’ Si Hampsten aportaexperien- 
’^í^a al Banesto’95, los dirigen- 
^^^ es del equipo también han rea- 
'*'’"V*zado fichajes con visión de 
1® ’uturo como es el caso del espa- 
^® íol Santiago Blanco, un corre- 
^®.lor que arrolló la pasada tem- 
írsi^iorada en aficionados, o el fran- 
hao^és Thomas Davy.
’^^'J La plantilla del Banesto’95, 
it®'|ue estará compuesta por 24 
^esjorredores, es la siguiente; Si- 
n :uen Miguel Indurain, Prudencio 
staíQdurain, Marino Alonso, Vicen-

Aparicio, José Luis Arrieta, 
rin^ingel Luis Casero, Santiago

^1

Rominger será de nuevo el gran adversario de los Banesto.

Crespo, José Luis de Santos, 
David García, Aitor Garmendia, 
Ramón González Arrieta, José 
María Jiménez, Oscar López 
Uriarte, Carmelo Miranda, Je
sús Montoya, José Ramón 
Uriarte y Mikel Zarrabeitia - 
todos españoles-, los francés 
Stephane Heulot y Gérard Rué 
y el holandés Erwin Nijboer.Son 
altas Andy Hampsten (USA- 
Motorola), Thomas Davy (FRA- 
Castorama) y los aficionados 
españoles Santiago Blanco y 
Vicente García, ambos del 
Banesto aficionado.

Como directores deportivos 
seguirán J’osé Miguel Echávarri, 
Eusebio Unzúe, Javier Mínguez, 
José Luis López Cerrón y José 
Luis Jaimerana.

El Santa Clara

El equipo profesional Santa 
Clara-Master-Samara inició la 
concentración de pretemporada

La Vuelta a ArMucía abre la temporada española
La presentación oficial de 

la 41 Vuelta ciclista a 
Andalucía se celebrará el 
lunes, 6 de febrero, en la sede 
de la Caja General de Ahorros 
de Granada «La General» a 
partir de las 20:00 horas.

La ronda andaluza se 
disputará en esta edición del 
13 al 17 del próximo mes, 
fechas que se modificaron 
para no coincidir con los 
Campeonatos del Mundo de 
Esquí Alpino de Sierra 
Nevada, que finalmente se 
aplazaron para el próximo 
año.

Luis Cuevas, director de la 
Vuelta, perfiló en Sevilla 
algunos detalles del circuito 
de la primera etapa con 
representantes de la policía de 

en Gandía, que se prolongará 
hasta el próximo día 3 de febre
ro y que incluirá en la jornada 
de mañana la presentación ofi
cial del equipo para la tempora
da de 1995.

El equipo estrá dirigido por 
José Luis Núñez, que trabajó 
durante tres años en el Centro 
de Alto Rendimiento Olímpico 
de la Unión Soviética, quien 
contará con la colaboración de 
Juan Campos y con once ciclis
tas profesionales y seis 
neoprofesionales.

Los profesionales serán los 
rusos Dimitir Chercasin, Alexan
der Rostovtez, Vladimir Klush- 
kin, Oleg Klevtsov y el campeón 
ruso de 1994, Romes Gainetidi- 
nov, además del estadouniden
se Jonathan Vaughters y los 
españoles José Monzó, Manuel 
Rodríugez Gil, Juan Carlos Tá
boas, Eloy Santamarta y Jordi 
Gilabert.

Los neoprofesionales son el 

la capital andaluza, donde 
estará la salida y la llegada de 
la etapa inicial.

Los ciclistas partirán de " 
forma neutralizada desde el 
Palacio de los Deportes de 
Sevilla, en la entrada de 
Madrid, cruzarán Sevilla, y 
tomarán la salida oficial en el 
Puente Cristo de la 
Expiración, en la salida a 
Huelva. El final de la etapa 
estará situado en la avenida 
de Menéndez Pelayo, frente a 
los Jardines de Murillo.

En total participarán 
dieciocho equipos, con buena 
parte de las estrellas del 
pelotón internacional, entre 
ellas hombres como Eugeni 
Berzin, Piotr Ugrumov, Guido 
Bontempi, Djamolidine

Miguel Indurain.

ruso Andrei Gimchemko y los 
españoles José Francisco Jarque, 
Javier Pascual Llorente, Javier 
Pascual Rodríguez, José Vila
doms y Oskar Aranguren.

El equipo ruso entrena en 
Gandí^gracias al acuerdo esta
blecido con el Instututo de Tu
rismo de la Comunidad Valen
ciana (ITV A), que busca promo
cionar esta ciudad costera en Ru
sia.

Entre las novedades de este 
equipo para la actual tempora
da se encuentra el del tejido de 
los jerseys decompetición que 
estarán elaborado en un mate
rial «sináptico».

Según fuentes del equipo, «al 
igual que en la sinapsis entre 
neuronas se produce una rota
ción de elementos químicos al 
producirse el roce entre células 
nerviosas, el tejido tiene un efec
to similar, expulsa la humedad 
al exterior y se mantiene seco por 
dentro».

Abdoujaparov, Lance 
Amstrong, Stefano della Santa 
(actual vencedor), Adriano 
Baffi, Erik Breukink, Pavel 
Tonkov, Roberto Conti, 
Fernando Escartín, Abraham 
Olano, José Manuel Moreno y 
Angel Edo.

Por lo que respecta al 
campeón navarro Miguel 
Induráin, los organizadores 
están a la espera de la 
contestación del grupo 
deportivo Banesto para 
conocer su participación.

La presencia de Induráin 
en la Ruta del Sol ha sido 
habitual en los últimos años, 
por lo que la organización 
confía en que se repita en esta 
edición, aunque el navarro lo 
decidirá la próxima semana.

"Reggi" Johnson 
regresa al C.B. 
León para 
remplazar a 
Carlus Groves

Efe - León

El pívot de 37 años y 2,05 
metros de estatura, Reginald 
Johnson, es el fichaje del C.B. 
León para sustituir a su compa
triota Carlus Groves, a quien el 
club ha dado la baja por su bajo 
rendimiento en los últimos en
cuentros. Groves, cuyas actua
ciones no convencían, precipi
tó ladecisión del técnico por el 
pésimo encuentro realizado ante 
el C.B. Salamanca, en el que no 
consiguió ni un sólo punto en 
20 minutos disputados.

Johnson ya perteneció las 
tres últimas temporadas al equi
po leonés y promedió la pasa
da campaña 15 puntos y 9 re
botes por partido.

Su contrato será hasta final 
de la presente temporada y tam
bién disputará, además de los 
encuentros de liga, la fase final 
de la Copa del Rey, que se dis
putará en el mes de marzo en 
Granada.

El club leonés barajó tres 
posibles candidatos para susti
tuir a Groves, como el ex
azulgrana Fred Roberts, Trevor 
Wilson -fichado por el Somon
tano Huesca-, Ben Coleman, 
Darrell Lockhart o Wendell 
Alexis.

Cambio de emergencia

El técnico vallisoletano, 
Gustavo Aranzana, considera la 
vuelta de Reggi Johnson como 
«un recambio de emergencia 
pero meditado, que nos puede 
aportar solidez y un mayor po
derío en el juego interior, aun
que podamos perder en rapidez 
y en el balance defensivo».

Aranzana considera que de 
los posibles candidatos «en el 
cómputo general era el mejor, 
una vez eliminados algunos por 
diferentes cuestiones y, desde 
luego, aportará al menos el doble 
en puntos y rebotes que Groves».

El jugador estadounidense 
había disputado en los últimos 
meses algunos partidos en su 
ciudad, Atlanta, aunque se en
contraba semiretirado de la 
actividad profesional.

El debut de «Reggi» Johnson 
se producirá el próximo domin
go ante el Real Madrid, ya que 
su llegada a la capital leonesa 
está prevista para el próximo 
jueves, día 3, y Aranzana con
fía en que pueda disputar al 
menos entre 20 y 25 minutos.

El técnico del club leonés 
considera que «para la afición 
será un re vulsi vo por su cal ¡dad, 
al ser un líder que infunde res
peto y no creo que existan pro
blemas de liderazgo en la can
cha con Corni Thompson, por
que a mí no me tiembla la mano 
y el que manda soy yo».

Además del cupo de extran
jeros, el Baloncesto León cuenta 
con las aportaciones del nacio
nalizado Mike Smith, que aun
que juega habitualmente de 3, 
se caracterizó siempre por su 
efectividad en el rebote, tanto 
ofensivo como defensivo.
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Los rivales de los 
equipos españoles 
de balonmano en 
torneos europeos 
se ven derrotados

Efe - Bonn

Representantes del SG 
Wallau-Massenheim y del SG 
VfL/BHW Hameln estaban 
ayer, consternados por su «mala 

* suerte» en el sorteo de las se
mifinales europeas de balonma
no, donde sus equipos queda
ron emparejados con el Barce
lona y el Granollers, respecti
vamente.

BodoStroethmann, vicepre
sidente del SG Wallau-Massen
heim, que se medirá con el 
Barcelona, calificó a su rival 
como «el adversario más atrac
tivo desde un punto de vista eco
nómico, y más complicado, en 
el aspecto deportivo».

«Hubiéramos preferido ver
nos las caras con el Barcelona 
en la final, pero en fin, quere
mos llevamos la Copa de Eu
ropa, y para conseguirlo hay que 
derrotar a quien sea», añadió el 
directivo.

Peter Othmer, director de la 
sección de balonmano del Ha
meln, adversario del Granollers, 
fue aún más pesimista y no dió 
esperanzas a su equipo: «El Gra
nollers nos eliminará, no cabe* 
la menor duda. Es'un equipo de 
máxima categoría europea».

El dirigente del club de la 
ciudad de Hamelín ve positiva 
la faceta económica del enfren
tamiento y se plantea disputar 
el partido de ida en la cercana 
localidad de Hannover, donde 
existe un pabellón con mayor 
capacidad. «Hasta ahora sólo 
hemos tenido pérdidas. Quizá 
el partido contra el Granollers 
nos sirva, al menos, para sanear 
nuestras finanzas».

Parmalat vuelve 
a patrocinar un 
equipo de 
Formula 1 diez 
años después

Efe - Roma

La empresa italiana de pro
ductos lácteos Parmalat vuelve 
a la competición de Fórmula 
Uno, tras diez años de ausen
cia, con un nuevo equipo ítalo- 
brasileño denominado «Parma
lat Forti Corsé», que dispondrá 
de un vehículo FGOI/95, dota
do con un motor Ford Cosworth.

El «FGOI/95» ha sido dise
ñado por los técnicos de la Forti 
Corsé, presente hasta ahora sólo 
en la Fórmula Tres y 3.000, y 
será pilotado por el brasileño 
Pedro Pablo Diniz. Parmalat, 
asimismo, estará presente en la 
competición estadounidense 
Fórmula IMSA World Sport 
Car, con un vehículo Ferrari F 
333 SP, con los pilotos Mauro 
Baldi y Michele Alboroto.

La empresa italiana de pro
ductos lácteos estuvo en la 
FórmulaUno desde 1976 a 1984.

El viernes comienza la eliminatoria contra Austria

Avendaño opina que la 
Copa Davis esta igualada

Efe - Viena

El equipo español de Copa 
Davis, que desde el próximo 
viernes, 3 de enero, se enfrenta 
a Austria en el Dusika Stadion 
de Viena «tiene un 50 por cien
to de posibilidades de pasar la 
eliminatoria», declaró su capi
tán, Juan Avendaño.

«La cosa está muy igualada», 
añadió como reacción a las 
declaraciones del capitán aus
triaco, Ronald Leitgeb, quien 
había dicho antes de comenzar 
los entrenamientos del lunes que 
su equipo contaba sólo con un 
30 por ciento de posibilidades 
de victoria.

«No creo que sea eso lo que 
realmente piensa el capitán 
austriaco», añadió el español, 
«pero lo que sí es cierto es que 
nuestro número uno es muy fuer
te y nuestro número dos es más 
fuerte que el suyo», en referen
cia a Sergi Bruguera y Alberto 
Berasategui y a Alexander Anto- 
nitsch o Gilbert Schaller, am
bos con posibilidades de ser 
segundos después de Thomas 
Muster. Además de Bruguera, 
durante el lunes se entrenaron 
sobre la pista dura de «plexi- 
pave» el resto de los españoles: 
Emilio Sánchez Vicario, Car; 
los Costa y Alberto Berasategui, 
de los que la prensa vienesa 
reconoce su calidad y recuerda 
especialmente el buen año de 
Bruguera y Berasategui.

El CSD elabora una lista de 
sustancias dopantes más estricta

Efe - Madrid

El Consejo Superior de De
portes (CSD) ha elaborado una 
Resolución con la lista de to
das las sustancias y métodos 
dopantespenalizables en Espa
ña y a la que deberán someter
se los deportistas que partici
pen en competiciones de ámbi
to estatal.

Dicha lista, publicada ayer 
en el BOE, constituye la primera 
de las normativas relacionadas 
con el dopaje que desarrolla la 
Ley del Deporte, y lo hace en 
consonancia con el Código Mé
dico del Comité Olímpico In
ternacional (COI) y con los con
venios suscritos con el Conse
jo de Europa.

La lista de sustancias 
dopantes ha sido consensuada 
por los miembros de la Comi
sión Nacional Antidopaje y 
coincide básicamente con la 
aprobada por el COI el pasado

Al*

¿■di-

Bruguera será la baza principal de España ante Austria.

Avendaño considera que la 
pistaestábien. «Escomo laque 
tenemos en Barcelona, quizás 
más rápida, pero dentro de las 
rápidas es aún lenta».

«El factor campo es impor
tante», reconoce el capitán es
pañol, pero lo cierto es que aún 
quedan entradas para presenciar 
los partidos y los organizado
res han apelado a los aficiona
dos que se habían mantenido 
alejados de las taquillas en es
pera verpor televisión los apla
zados Mundiales de esquí alpi
no desde Sierra Nevada.

septiembre. Sin embargo, es más 
estricta en algunos aspectos.

Así, exige que, cuando los 
estimulantes sambutamol y 
terbutalina se empleen en aero
sol por prescripción facultativa, 
el médico del deportista remita 
alacomisiónantidopajeun his
torial clínico del atleta con an
tecedentes, síntomas, diagnós
tico, tratamiento y dosis, prue
bas complementarias y receta 
médica del fármaco utilizado.

También concreta más que 
el COI las dosis permitidas de 
algunos productos. El alcohol 
está prohibido cuando su con
centración en la muestra de san
gre-supere los 0,5 gramos por 
litro, y la epitestosterona se 
permite por debajo de los 200 
nanogramos por mililitro.

La Ley del Deporte de 1990 
dispone en su artículo 56 que el 
CSD debe elaborar «listas de 
sustancias y grupos farmacoló
gicos prohibidos», así como 
determinar «los métodos no

Además de la presión que 
aporta el escenario, Avendaño 
admite que Muster es el princi
pal problema al que se enfrenta 
el equipo. «Los seleccionados, 
no obstante, están muy bien fí
sicamente, incluso Emilio (Sán
chez Vicario) se ha entrenado 
bien y jugará», explicó.

Los entrenamientos conti
nuarán en jornadas de mañana 
y tarde hasta el jueves, día del 
sorteo de emparejamientos. En 
el equipo austriaco es segura la 
presenciá de Muster como nú
mero uno.

reglamentarios destinados a 
aumentar artificialmente las 
capacidades físicas de los de
portistas o a modificar los re
sultados de las competiciones».

La Resolución, que desarro
lla dicho artículo más de cua
tro años después de su publica
ción, afecta a todos los depor
tistas que participen en compe
ticiones de ámbito estatal o a los 
que tengan licencia para hacerlo. 
No especifica la duración de las 
sanciones ni las responsabilida
des de clubes, entrenadores o 
médicos.

La regulación antidopaje 
completa que prepara el CSD 
incluirá normas de diferente 
rango: real decreto, órdenes 
ministeriales y resoluciones. La 
lista de sustancias se recoge en 
una resolución, más ágil que las 
otras formas legales, para faci
litar su modificación en caso de 
que haya que incluir nuevos 
fármacos o eliminar otros en un 
futuro cercano.

Cardús desea 
abandonar su 
retiro y volver a 
las'competiciones 
de motociclismo

Efe - Barcelona

El piloto catalán Carles 
Cardús, retirado del motociclis
mo desde hace dos años, co
mentó su deseo de volver a la 
competición oficial e indicó 
que podría hacerlo el próximo 
26 de febrero en la primera 
prueba del Campeonato de 
España de velocidad, que se 
disputará en el circuito alba
ceteño de La Torrecica.

Carlos Cardús manifestó 
que existe un claro interés por 
parte de la marca japonesa 
Honda -con la que el piloto ha 
participado en el Mundial de 
velocidad durante varias tem
poradas- para que vuelva a 
competir y que dispone del 
personal necesario para com
pletar el equipo que le permi
tirá retornar al motociclismo.

El objetivo de Carlos Car
dús para la actual temporada 
es participar en las siete prue
bas que conforman el calenda
rio nacional, así como «com
paginar la vuelta a los circui
tos con el trabajo en la gasoli
nera y ayudar en lo posible al 
motociclismo español. Sé que 
aún soy rentable, que puedo 
estar en la cabeza de las carre
ras. Doy espectáculo y sobre 
todo quiero ayudar a los pilo
tos más jóvenes a que conoz
can cómo trabaja un profesio
nal y cómo se prepara un cam
peonato del mundo», señaló.

Añoranza competitiva

Cardús reconoció que «el 
gusanillo de las motos» y de la 
competición no le han abando
nado desde que decidió retirar
se. «Aunque lógicamente no 
quiero volver a tropezar otra 
vez en la misma piedra, por
que aún perdurad disgusto que 
tuve hace dos años».

El piloto recordó su frustra
da actuación durante la tempo
rada 1993, cuando intentó apo
yar a «Amnistía Internacional» 
y participó en el campeonato 
del mundo con el lema: «Co
rrer por la libertad».

«Nadie supo entenderme 
entonces, ya que nunca quise 
ganar dinero con ello. No re
caudaba dinero para mí, a pe
sar de que mucha gente pensó 
que como no tenía un patróci- 
nador en aquel momento, que
ría ese dinero para poder se
guir corriendo. Nada más le
jos de la verdad», afirmó.

El corredor catalán, que 
regenta una gasolinera en la 
Villa Olímpica, se plantea el 
regreso a la competición, pero 
con otra idea. «No quiero ga
nar un duro, pero tampoco me 
parece justo tener que ponerlo 
de mi bolsillo», argumentó.

El presupuesto que Cardús 
necesita para afrontar las sie
te pruebas en las que desea 
participar ronda los diez millo
nes de pesetas. «No quiero más, 
sólo lo necesario para pagar a 
los mecánicos, los recambios 
y desplazamientos», dijo.
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encontrado ayer entre las rocas del 
Cabo Udra, después de más de 20 
días desaparecido en .el mar

líi alarma se mantiene en Alemania, Bélsica y Francia, a la espera de las nuevas lluvias ITALIA

Holanda afronta la evacuación 
de doscientos mil ciudadanos
Holanda afronta la evacuación de unos 200.000 ciudada
nos por las inundaciones que han devastado varias áreas 
del país, mientras en Alemania, Bélgica y Francia, pese a 
la Imjada del nivel de las aguas, se mantiene la alarma, a la 
espera de nuevas lluvias. Unos 75.000 habitantes de la 
región holandesa de Gelderland protagonizaron en las

Últimas venticuatro horas un éxodo masivo obligatorio, 
ante la amenaza de graves inundaciones por el peligro de 
rotura de diques entre los ríos Mosa y Rin. La crítica 
situación en los diques ha obligado al Gjabierno a lanzar 
ayer un aviso urgente de evacuación voluntaria para 
149.000 habitantes de las regiones de Culemberg y Tiele.

Efe - Madrid

' Estaevacuaciónseharáobli- 
■ gatoria a partir de mañana, si la 
■ situación continúa como hasta
■ ahora, señalaron fuentes de los
■ servicios de Protección Civil. El
■ Instituto Real de Meteorología 
' holandés considera posible que 
’ el agua alcance su altura máxi- 
’ ma entre hoy y el jueves, y ad- 
■ virtió que en caso de que los di
zques se rompan, el nivel puede 
• situarse en unos cinco metros por 
encima del actual.

El primer ministro de Holan
da, Wim Kok, hizo un llama
miento a la solidaridad con las 
víctimas de este desastre natu
ral, el mayor que sufre el país 
'desde las inundaciones de 1953, 
que causaron 1.800 muertos tras 
¡'la ruptura de los diques del sur 
'de la pro vincia de Zelanda (Mar 
del Norte).

El Gobierno holandés ha pe
dido una reunión urgente de mi
nistros europeos para examinar 
ún plan de ayudas a los damni
ficados, mientras que la Comi- 
'sión Europea ampliará hoy sus 
’lyudas económicas a los países 
Comunitarios afectados por las 
nundaciones.

Entre tanto, la situación si- 
’>ue siendo crítica en el sur de 
Bélgica, aunque en ciudades 

como Lieja o Dinant las inun
daciones por la crecida del Mosa 
están remitiendo, e incluso se han 
constatado ligeras bajadas del 
nivel del agua. Las condiciones 
más críticas se dan en las cerca
nías del río Dender -que llega 
hasta laciudad de Ninoive,auna 
decena de kilómetros de Bruse
las-, donde los bomberos han 
tenido que extraer el agua que 
inunda los bajos de las vivien
das, cuyo nivel sigue aumentan
do.

Previsiones de lluvias

La noche del domingo fue
ron evacuadas cuatrocientas per
sonas en la región y se mantie
ne la alerta para los próximos 
días, ante las previsiones de llu
vias para hoy y rñañana.

El gobierno regional de 
Valonia y otras autoridades lo
cales de esa zona francófona del 
sur de Bélgica preparan ayudas 
económicas directas en favor de 
las víctimas de las inundaciones. 
Por otra parte, el Gobierno del 
primer ministro belga, Jean-Luc 
Dehaene, estudiará n! posible 
reconocimiento de’ las áreas 
inundadas como zonas catastró
ficas, y un grupo de trabajo se 
encargará de evaluar los daños 
para posteriores indemnizacio
nes.

Si -

La alerta entre los ciudadanos afectados por las lluvias permanece.

Entre tanto, en la región 
norteña de Flandes, la situación 
permanece establey en lacuen- 
ca del río Yser los diques con
tienen aún la subidade las aguas.

Las autoridades belgas infor
maron también que han alber
gado a 560 franceses proceden

tes de las zonas limítrofes inun
dadas en Francia. En ese país, 
las inundaciones que afectan a 
casi todas las regiones norteñas 
han remitido en la parte oeste 
de esa zona, pero la situación 
sigue siendo preocupante en el 
este y en París.

Desarticulada 
una banda que 
recogía apuestas 
clandestinas de 
todo el mundo

Efe - Roma

La Policía italiana detuvo a 
20 integrantes de una banda que 
se dedicaba a recoger apuestas 
clandestinas llegadas a Roma 
desde todo el mundo sobre los 
temas más insólitos, como la 
recaudación semanal de algunas 
películas o las andanzas de la 
familia real británica, se infor
mó ayer, martes. Las apuestas 
llegaban a la "sede" de la orga
nización, en Roma, a través del 
fax, y entre los arrestados figu
ra incluso un profesor de la Fa
cultad de Química de laUniver- 
sidad romanado "LaSapienza", 
Elvino Brosio, de 48 años.

La Policía explicó ayer que 
"el negocio de las apuestas clan
destinas por fax" estaba coordi
nado por tres personas, el pro
pio Brosio; Adolfo Verducci, de 
52 años, empleado de la misma 
Universidad, y Angelo Tomma- 
selli, de 39 años, destinado en 
Correos.

Según los investigadores, los 
intermediarios aceptaban apues
tas sobre asuntos como la recau
dación semanal de un filme muy 
promocionado (el caso de "El rey 
león", producción de Walt 
Disney), la suerte de las vota
ciones en el Parlamento, el re
sultado de los conflictos milita
res en varias regiones del mun- 
do«en guerra, así como el fútbol 
o las carreras de caballos. Se 
calcula que el "negocio" produ
cía un beneficio semanal de unos 
300.000 dólares. La investiga
ción fue denominada "Toto-fax" 
porque este intrumento era la co- 
lumna vertebral de la cual se 
servían los tres "cerebros" para 
recoger las apuestas.

Una fuga de gas obliga a 
iesalojar diez edificios

Hallan el cadáver de un 
marinero entre las rocas

Efe - Igualada (Barcelona)

t Técnicos de la compañía Gas 
[íatural han controlado la gran 
^ga de gas que se produjo ayer 
dOr la tarde en el centro de Igua- 
Ma y que obligó a desalojar a 
)s vecinos de una decena de edi- 
ícios y a acordonar la zona de 
í rambla de Sant Isidre. Un por- 
fivoz de la compañía de gas 
(íformó que el accidente se pro- 
íujo a las 15,10 horas de ayer 
[Liando una retroexcavadora 
?mpió accidentalmente una 
inducción de gas.Testigos pre- 
ínciales explicaron que la fuga 

produjo un fuerte estruendo 
"parecido al de un avión cuan
do despega". El portavoz de la 
compañía aseguró que "la fuga 
ha sido más espectacular que 
peligrosa porque, aunque, emi
tía un silbido muy fuerte, la 
salida libre de gas al aire es lo 
menos peligroso que hay". La 
policía municipal informó que 
tras bajar la presión ha queda
do descartado el peligro de ex
plosión. El portavoz confirmó 
que la fuga de gas ha durado más 
de 90 minutos, pero negó que se 
interrumpiese el suministro a la 
zona "porque hemos hecho un 
puente en las conducciones".

Efe - Pontevedra

El cuerpo del marinero de 
Cangas Manuel Gutiérrez, des
aparecido a principios de enero 
cuando faenaba en la mar, fue 
localizado ayer en las proximi
dades de Cabo Udra, en el mu
nicipio pontevedrés de Bueu. Se
gún confirmó la Polícia Local, 
un marinero de la zona encon
tró entre las rocas el cuerpo, que 
presentaba señales evidentes de 
deterioro, tras 21 días en la mar. 
Manuel Gutiérrez, de 29 años, 
se ahogó cuando la embarcación 
"María Paula", en la que traba
jaba, se hundió por un golpe de 

mar a unas cuatro millas de 
las Islas Cíes, frente a la costa 
viguesa.

En el naufragio resultó 
ileso el cuñado del desapa
recido, Leandro Soliño, que 
fue rescatado por una embar
cación media hora después 
del siniestro. Tras el hallaz
go, el cadáver de Manuel 
Gutiérrez fue identificado 
por Leandro Soliño y trasla
dado al Hospital de Ponte
vedra. El marinero fallecido 
era natural de la parroquia de 
Hio, en el municipio de 
Cangas do Morrazo, estaba 
casado y no tenía hijos.

NICARAGUA
Nicaragua pide a 
Honduras que 
investigue el 
tráfico de niños

Efe - Managua

El Gobierno de Nicaragua 
solicitó ayer al de Honduras qué 
investigue un supuesto tráfico de 
niños de su país denunciado por 
el nicaragüense José Domingo 
Navarrete, quien hizounadecla- 
ración jurada donde asegura que 
su ex esposa Gladys Janet, hon
dureña, está implicada en el se
cuestro y "venta" de siete niños.
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CRUCIGRAMA
HORIZONTALES

1: Conjunto de los órganos que 
constituyen un ser viviente.- 2: 
Región de fronteras vanables en 
el Asia Menor.- 3: Contracción. 
Nombre de varón. Reflexivo.- 4: 
Observases desde lugar alto lo 
que está abajo.- 5: Letras de 
"antro". Organismo militar 
internacional.- 6: Rígido. 
Manosear.- 7: Al revés, río 
español de la vertiente 
Mediterránea. Adverbio de 
tiempo.- 8: Al revés, apoyo para 
sostener una figura, u otra cosa. 
Olfateará.- 9: Cavidades del 
corazón.- 10: Insignificante, sin 
gracia (Femenino).-11: Plural de 
consonante. Corto, parto.

VERTICALES

1: Famosaorden militar española.-
2: Posée.-3: Dios de los antiguos 
egipcios. Natural de cierta región

10

El Horóscopo de hoy
Salud: Una gran vitalidad.
Trabajo: No se enrede en un interminable deba, 

te sólo por creer tener la verdad.
Amor: Su fama está justificada.

Salud: Problemas por el descontrol de comidas 
Trabajo: Su carácter simpático y expansivo h 

abrirá cierta puerta relacionada con el extranjero.
Amor: Su pareja es muy comprensible.

ARIES 21 del 3 al 20 deij

TAURO 21 del 4 al 20 del!

GEMINIS 21 del 5 al 20 deli

Salud: Catarro a la vista.
Trabajo: Organícese mejoren el trabajo, confiand 

alguna tarea a un colaborador.
Amor: Acontecimientos importantes.

de la España Tarraconense: 
(Feminoy Pi).-4: Placenteros. Al 
revés, ser.- 5: Letrasde "amnesia". 
Ventajas.- 6: Decir que no a lo 
que se pide. Acudid.- 7: Nombre 
de mujer. Al revés, poderoso.- 8: 
En la m itologia griega, compañero

de Dionisos. Satélite de la 
Tierra.- 9: Repetido y fam i I iar, 
madre. Al revés, an imabas con 
palmadas, etc., a los que 
bailaban.- 10: Signo del 
Zodíaco.- 11: Volviese.

Los Siete Errores Al copiare! dibujo, el dibujante cometió siete 
errores. ¿Sería usted capaz de descubrirlos?
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Salud: Propenso a coger una faringitis.
Trabajo: Se sentirá atrapado en una serie d 

imprevistos desagradables.
Amor: Sus relaciones son perfectas.

Salud: Sea prudente y no cometa excesos.
Trabajo: Un ligero error podrá retrasar la real 

zación de un proyecto.
Amor: Láncese sin miedo a esíf historia de amo

Salud: Lleve una vida más sana. ^j
Trabajo: Si desea triunfar en su trabajo y logo nui 

un ascenso, debe mostrarse más hábil. tor
Amor: Sea más participativo. 22

r

Salud: Excelente.
Trabajo: Un cambio repercutirá de forma sens 

ble’en su futuro profesional y en sus ingresos.
Amor: Surgirán algunos problemas.

ESCORPION
Salud: Buena.
Trabajo: Los próximos días se presentan líen 

de acontecimientos y ofertas seductoras. sE/
Amor: Testarudo y frío. CEI

CANCER 21 del 6 al 20 del

LEO 21 del 7 al 20 del

VIRGO

LIBRA

21 del 8 al 20 del —

21 del 9 al 20 del 1

21 del 10 al 20 del

§

L
et

ra
s d

es
or

de
na

da
s

I N H 0 S P 1 T A L A R I 0 S
C 0 0 A R 0 B I L B A 0 S T E
P E G V R M 1 U M A L T A F A
R A A A M 0 R A R 0 L T A W E
S 1 1 R N T E U T 0 N I C A 0
0 A T T I T E R i C 0 N 0 X A
I R N A C N A M A L A S A Ñ 0
R A A L T 0 1 S 0 N 0 E 0 R 0
A T S A E R M I D N A S 1 N 0
L N E C R M 0 N T E S A L K A
P A P A N A N 0 S 0 R 1 AW I
M C S A N T 0 S E P U L C R 0
E L A G 0 K 1 N A L W A L U Z
T A T H E R R 0 M E V 1 1 K 0

SOLUCION

Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran diez nombres de órdenes militares que pueden 
leerse de izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en diagonal. 
¿Sería usted capaz de identificarlos, teniendo en cuenta que una misma letra puede formar parte de uno 
o más de ellos?

Salud: Desaparecerán los dolores de cabeza.)
Trabajo: Hay buenas perspectivas para un 

portante ascenso en el terreno profesional.

SAGITARIO 21 dcl 11 al 20 del ~

•Amor: Se reanudará una historia ya pasada.

Trabajo: Si quiere destacar, habrá de tener ír 
cha tenacidad y más paciencia.

Amor: Cuide el aspecto físico.

Salud: Muy buena.
Trabajo: Está entrando en un período de con p 

sión, acumulando error tras error.
Amor: Recibirá una carta que le dará ánimo £

Salud: Cuíde su salud.
Trabajo: Durante la presente jornada la suerl 

sonreirá. Pero no olvide ser pruedente.
Amor: No se sienta deprimido.

CAPRICORNIO 2I_í!eL12^í2!y!
Salud: Cuídese.

ACUARIO 21 del 1 al 20 d TC

PISCIS 21 del 2 al 20 di

F

IMQTÁI APIdklPQ FOIMTAIMERIA - C::yKLEI=ACdOIM - L 
UNO 1 ML/A^lkJINEZO GAS - AIRE ACOIM DIdOM ADO

3 1 C 1 Empresa colaboradora de Gas Castilla - La Mancha
i / Sta. María de la Cabeza, 2 Esquina a Avda, de la Mancha. Telf.: 22 29 75 CIUDAD R&v L 

U»L» Los Coches, 15. Telf. y Fax: 81 43 93 CARRION DE CALATRAVA
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"GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la 
Propiedad *1 dormitorio

'Salón, cocina, baño.
'Agua caliente y calefacción 
individual.

'Piscina y jardín.
iba-

leí: 

das 
0-|( 
iro.

Icl

md;

M 

e ó

J^ 

■eal'

Precio: 5.500.000 Plas.
Telf.: 23 05 00

Bolsa de la Propiedad

11.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa del Trabajo
1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los 
Servicios

4.6.’ Varios

ALQUILO PISO

Amueblado, céntrico, 

calefacción, ascensor, 

teléfono.

Llamar SOLO TARDE.

Tlf: 255240.

VENDO2 
HABITACIONES

Interiores e independien

tes, con luz y aseo. Pre

cio: 1.200.000 Ptas. Con 

facilidades. Razón: C/ 

Altagracia, 21. Bajo-4*, 

puerta izda. (Ciudad Real)

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios
1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

1 .- A, Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías
3 .- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

' 4.L- Agencias ,
'matrimoniales

Para sus anuncios en

LaTUbiaia
á^AlÁfe

SE ALQUILA 
PISO

Amplio, nuevo, 4 
dormitorios, 3 

baños, trastero, 2 
cocheras, piscina 
y pista de tenis.
Tlf: 21 06 50.

m® ALQUILO apartamento to-
__ talmente amueblado. Tlf; 21 

16 21 (Tardes).
del ------------------------------

ALQUILO apartamento 
^gf' nuevo. Amueblado, 1 dormi

torio. Todos los servicios. Tlf: 
22 13 40

¡ATENCION!
SE VENDE UN 

PISO
Con 108 m2 útiles, 

totalmente exterior, 4 
dormitorios, 2 cuartos 
de baño completos, 2 
terrazas exteriores, 
cocina totalmente 
amueblada, calefac
ción, doble ventana, 
gres de alta calidad. 
Interesados pueden 
llamar al Tlf: 22 79 59 
(sólo en horario de tar
de).

'C
 

1

<n 

E

GESTION INMOBIUAÍIA,^

‘C/RONDA DE SANTA MARÍA, 
158M2.,EXTeñl0fí,4 
DORMITORIOS, 2 BAÑOS, 

COCINA AMUEBLADA Y2‘̂ ?^>^
COCHERAS AMPLIAS'
18.000.01)0 Ptas,^- ,^
-UNiFAMIUARNUEV0.1SOM2.,i , 
SDORMÍTORIOS.SBAÑOS, 
MEJORAS CONSTRUCCION, 
ZOMPUEBLACHUELA.

r*CfítEAL,8SM2,2
- DORMITORIOS,)BAÑO, ^
* CÍCERA, 4 AÑOS. „„^

SE OFRECE chico con 
carnet C-2 y D. Con expe
riencia. Teléfono; 33 01 28.

LAS ALIANZAS DE 
ORO. Divorciada muy bo
nita, gustándole las tertulias 
y buenas amistades. Desea 
relacionarse con persona de 
parecidas ideas. Tlf: (967) 
521590.

fürWTOAD
Teléfonos:
22 34 74
22 34 88

Fax: 22 67 20
Paloma, 13 - Ciudad Real

Bolsa del 
Automóvil 

3

ESTAMOS preparando una 
fiesta del día de los enamo
rados, si no tienes con quien 
celebrar este día tan especi al 
y te encuentras solo/a. Llá
manos y te informaremos. 
Tlf: (967) 521590.

VENDO 
SECADOR 
DE PELO.

Con pie, profesioT 

nal, totalmente 

nuevo.

Tlf: 81 00 17.

eljr---------------------------
QFICINAS 

MUÑOZ MARIN
;eiis - A.P.l. 116 
; Alarcos, 13. CIUDAD 

REAL.
Venta y alquiler de 

— pisos, locales, naves y 
rústicas.

— Tlf; 21 48 41

SEVENPEATICO
A estrenar, C/Alarcos, 
15 (encima de "Capu
chino"). Instalación 
moderna. Con materia- 
lesde localidad.Eco
nómico. Tno: 908- 
004723y811126

KcaTpus,S,R.L
Tel.: 526)23 13 23 ->«:526)2313 23 

13002 CMW) PEA.

——————
SE ALQUILA COCHERA
CERRADA. C/Jacinto. Tlf: 

— 780254 (Tardes).

za. 
n ii

VENDO PISp 
C/ALTAGRACIA

4 Dormitorios exteriores, 

salón, cocina y despensa. 

Todo amueblado. Calefac

ción con Gas Natural.

Ascensor. 9.500.000 Ptas.

Tlf: (91).3176035

SE COMPARTEN 

DESPACHOS DE 

OFICINA.

TLF: 23 04 63

21 70 79

COMPRUEBE la eficacia 
de Ío§ anuncios por palabras 
en LA TRIBUNA de Ciu
dad Real, por sólo 750 Ptas.

la.

1^

¡on

1110

ATENCION: 
SE OFRECE 

SEÑORA
Para cuidar niños en 
horario de mañana o 
tarde. Interesados lla
mar a los teléfonos; 
221363 ó 22 67 75

CERVECERIA
MESON PRECISA 

Personal femenino con 
conocimientos en cocina 
y servicios. Con experien
cia. (20 a 30 años) 
Interesadas llamar al Tlf; 
690006.de 11 a Hyde 18 
a 19,30 horas.

JOVEN DE 25 AÑOS. Bus
ca trabajo de conductor. 
Todos los permisos de con
ducir, desde el Al hasta el 
D. También mercancías pe
ligrosas. TPC-ADR, Tfno: 
25 3602.

CÍTINTE, 56. 1« IZDA. 

Tlf: 967/521590 

ALBACETE.

en buenas condiciones

COMPRAMOS 
SU VEHÍCULO

SE VENDE 
YAMAHA DT 80 

(AIRE), 
15.000 kms, 
ITV hasta el 
96. Precio;

95.000 Ptas. 
Tlf: 80 09 15.

o SO
 § SO
 § Í

de Ciudad Real

Para suscribirse, recorte y envíe este cupón

Don/Doña 

Dirección: 

Teléfono:, Población:

Provincia: C.P.

¡ert . N.I.F..............................................
Desea suscribirse a LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL

FORMA DE PAGO:

J TRIMESTRAL 9.000
^ ' r□ SEMESTRAL 18.000
I w
Rf ,. L□ ANUAL 36.000

Para mayor información

SU
Si

LA TRIBUNA de Ciudad Real
Plaza del Pilar, 7 
13001, CIUDAD REAL

1

■S' 8
 

o

ANTIGÜEDADES

Compro Bargueños, 
pinturas, muebles, 
plata, cerámicas, ob
jetos guineanos, 
filipinos. Tlf: (91) 
5279404

SE VENDEN 
CACHORROS DE 

DOGOS 
Alemanes, negros. 

Padre, hijo de pazio, de 

Socalan y xanadu de 

pandacan; ambos 

campeones del mundo.

Tlf: 21 23 30.

PORSOLO 
1.000 PTAS, 
SU ANUN

CIO PUEDE 
OCUPAR * 

ESTE MO
DULO.

AGENCIA IZARO. 94- 
4103893. Contactos serios, 
esporádicos. Discrección. 
Nivel nacional.

TAROT telefónico, no cin- 
tas. Tlf: (93) 4209035.

RESUELVO tus problemas, 
sean cual sean. Astrología. 
Tarot. Tlf: (91)5213532

LEGALIZACION DE 
POZOS. Yo le tramito todo 
el papeleo. Llámeme. Tlf: 25 
24 11.

el periódico de Ciudad Real

Sr. Director de la Entidad Bancaria

Agencia:..

Dirección:

Población:......................... .......................................................................
Por la presente autorizo a esa Entidad se sirva cargar en mi c/c.

Libreta de Ahorro Número................. .
el recibo que les presente al cobro 
la empresa editora de
LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL.

(FIRMA)

En , a de de 1994
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Martes y Tre

ce, primeros invi
tados del progra
ma de Urrusolo.

1

Las televisio
nes privadas pue
den ver peligrar 
su futuro.

La federación 
de telespectado
res rechazan la 
telebasura.

''Nadie es pefecto ” se emite en directo

Urrusolo estrena hoy 
programa en TVE 1

Las televisiones privadas podrían tener un futuro incierto

Arenas advierte del peligro de 
las cuotas de emisión de la UE

(t 
pr 
de

(M

AF

José PRIETO

Los populares «Martes y 
Trece», el dúo más enloqueci
do de España, serán los invita
dos del estreno de un nuevo 
programa en TVE, «Nadie es 
perfecto», que presenta y dirige 
el periodista vasco Antxón 
Urrosolo y se inicia hoy en di
recto a partir de 
las 21,30 horas. 
Nacido en Eibar, 
en 1953, Antxón 
Urrosolo es a 
estas alturas un 
veterano de la 
televisión «de 
autor», es decir, 
de programas 
elaborados, diri
gidos y presenta
dos por él mismo 
y que, además, 
han obtenido 
premios.

Entre 1985 y 
1988 presentó en 
TVE del País 
Vasco «Saski- 
Naski», que fue 
seleccionado por la televisón 
pública para el festival de pro
grama de televisiones europeas 
celebrado en Bergen (Noruega). 
A partir de 1988 y hasta 1990 
ofreció «Detrás del Sirimiri», en 
la autonómica vasca ETB, pre
mio TP; en 1991 y en esta mis-

En la reunión anual de la Federación

FIATYR pide a la televisión 
que rechace la telebasura

, Efe-Madrid

La Federación Ibérica de 
Asociaciones de Telespectado
res y Radioyentes (FIATYR) 
tiene entre sus objetivos para 
1995 pedir a los profesionales 
de las cadenas que «rechacen los 
métodos de la telebasura», infor
mó ayer esta federación.

La FIATYR celebró el pa
sado lunes su Asamblea Anual 
Ordinaria en la que subrayó «la 
indiferencia mostrada, tanto en 
las televisiones públicas como 
privadas, hacia la ley de Trans
posición de la Directiva Euro
pea sobre TV sin Fronteras, es
pecialmente en lo que se refiere 
a la protección de la infancia y 
de la juventud». «Alabamos - 
señalad comunicado- la volun
tad de muchas e importantes 
firmas comerciales de no soste- 
ner,.con sus patrocinios y anun

ma cadena, presentó «Déjame 
que te cuente», seleccionado para 
los premios IMPUT, y «El su
dor de nuestra frente», también 
en ETB, serie documental sobre 
la arqueología industrial en el 
País Vasco.

Su amplio currículum se com
pleta con el programa «Rifi- 
Rafe», que presentó primero en 

ETB, donde lle
gó a batir records 
de audiencia, y 
posteriormente 
en Telemadrid,. 
donde también 
alcanzó altos 
indices en el ran
king de Sofres.

Ha colabora
do, además, en la 
prensa escrita, en 
radio publicidad 
y video. A partir 
de mañana, y to
dos los miérco
les, vuelve a 
TVE con su pe
culiar estilo para 
presentar «Nadie 
es perfecto», 
dondejunto con 

«Martes y Trece» dará la bien
venida a personajes variopintos.

En él reviviremos 
«meteduras de pata» históricas 
en televisión, errores como el 
protagonizado por Marisa Na
ranjo la noche de Fin de Año de 
1989. 

cios publicitarios, aquellos pro
gramas basados en el mercado 
de intimidades, en violencia, en 
sexo a todas horas, en vulgari
dades».

Entre los objetivos de esta 
federación para 1995, la asam
blea acordó «pedir a los profe
sionales de las cadenas (direc
tores, programadores, guionis
tas) que asuman su responsabi
lidad personal y social y recha
cen la telebasura, eleven la ca
lidad de los contenidos y respe
ten a los espectadores. Asimis
mo, acordaron instar a las auto
ridades a que trabajen para que 
se cumplan las leyes, y animar a 
las firmas comerciales a que se 
abstengan de patrocinar progra
mas que «vulneren los derechos 
de los telespectaodres, especial
mente de la infancia y la juven
tud». La FIATYR pretende se
guir ejerciendo su derecho a la 
libertad de expresión .

Efe-Madrid
Las televisiones privadas 

españolas pueden ver peligrar su 
futuro si se establecen cuotas de 
emisión obligatorias en laUnión 
Europea (UE), según declaró el 
lunes Javier Arenas, responsa
ble del Partido Popular para 
Medios de Comunicación. El 
dirigente del PP se entrevistó en 
Bruselas con su colega de parti
do y comisario europeo de 
Audiovisual, Marcelino Oreja, 
que hará la propuesta de refor

LaTiíbuna

"Escrúpulos"
Tele-5. JLJ5.
Una joven se ha convertido 

en mi 11 onari a tras haber heredado 
la fortuna de su esposo y regen
ta un próspero negocio de moda, 
juego y exposiciones llamado 
"Escrúpulos". Junto a ella están 
Spider, un fotógTafo de moda 
bastante play-boy y Valentaine, 
una joven diseñadora francesa. 
Pero los tres tuvieron que luchar 
duro hasta llegar ahí.

"El cerebro"
Antena-3. JIJ5.
Un ladrón profesional, muy 

inteligente, apodq.do "el cere- 
l^rq", anda planeando Su próxi
mo robo. Por otro lado, un jo
ven escapa de la cárcel con el 
único afán de conseguir dinero 
fácil. Ambos coinciden en sus 
objetivos; robar el vagón que 
transporta los fondos militares 
de los catorce paises de la 
OTAN.

"Codicia sin límite"
Tele-5. 15,30.
Al regreso de una expedición 

por la selva mexicana, es asesi
nado el jefe de la misma. Desde 
ese momento su viuda es segui
da y asaltada por desconocidos. 
Además, mueren varias perso
nas de su entorno sin que ella 
alcance a comprender el signi
ficado de la situación. En reali
dad la clave de todo está un 
valioso diamante que su marido 
trajo de México y que nadie sabe 
dónde escondió antes de morir.

"Angustia en el hos
pital"

Aníena-3. 15,35.
Una presentadora de televi

sión dirige un programa en el que 
vierte graves acusaciones sobre 
un presunto asesino. Al llegar a 

ma de la directiva de «Televi
sión sin Fronteras», que regula 
en la actualidad las emisiones 
por televisión. Arenas también 
mantuvo un encuentro con di
rectivos de las tres cadenas 
privadas españolas, quienes le 
explicaron su preocupación por 
las consecuencias que la norma
tiva europea puede tener en sus 
empresas.

La actual directiva de «Te
levisión sin Fronteras» establece 
que en la medida de lo posible 
las televisiones de la UE fijen 

su casa, éste que le ha seguido, 
la ataca dejándola gravemente 
herida. Ingresada en el hospital 
el asesino seguirá intentando su 
eliminación y para ello acabará 
con todas las personas que se 
crucen en su camino.

"Todo en un suspiro"
La 2. 17,00.
Un productor de" series 

televisivas goza de gran éxito 
profesional pero es incapaz de 
trasladar ese triunfo a su vida 
privada. Se ha divorciado de su 
esposa y al no poder estar con 
sus hijas cada día hecha más de 
menos a la familia.

"Carros de fuego"
Canal Sur. 21,30.
Durante las Olimpiadas de 

1924, celebradas en París, dos 
britácnicos bien dispares se es
fuerzan en conseguir los máxi
mos galardones.

Una escena de la película.

una cuota de emisión del 51 por 
ciento de programas europeos, 
un objetivo que hasta ahora no 
se ha cumplido debido a la es
casez de producción europea,

La UE espera aprobar 
marzo la renovación de estí^g 
directiva, para la que estudia 
posibilidad de dejar a los Esta 
dos miembros la facultad de 
elegir entre cuotas de emisióí (^® 
o de inversión en programas 
Arenas señaló que las televisio- (Te 
nes privadas españolas tendríar 
serios problemas . (Te

1
2 

'La 
Un. 
foriT 
Elsi
Juv(

cu 
c:

2

"Pájaros de fuego"
Antena-3. 21,30.
La administración norteame 

ricanaestádecididaaacabarco . 
los cárteles colombianos del ., 
droga. Para ello creaunaescuí ,|^ ' 
drade helicópteros especializí j.j 
da en la lucha antidroga; son lo ' ‘ 
Pájaros de Fuego. - '

sótar 
eslaíl 
valioí 
Pepe 

00 
01 
01 

Partic 
Arsei 

03, 
04. 
04,

"El ascensor"
La 2. 22,00.
Cuatro personas quedan atn 

padas en el interior del ascei 
sor de un gran edificio y esté 
apunto de morir asfixiados, S' 
embargo el aparato no muesli 
ningún síntoma de avería. Poe 
después, un ciego que va a usar 
sólo encuentra el hueco y c: 
en el vació. Cuando se produi 
el tercer accidente el técnicoi 
mantenimiento empieza a inve 
tigarjunto con unajoven peri-----  
dista seguro de que hay algo ni--— 
que una averia.---------------- 3g|

¿Soy o no soy?
Antena-3. 00,55.
Una compañía de actor 

polacos se ve envuelta en un' 
fin de líos cuando las trop 
nazis invaden el país. Y más a 
cuando se involucran paras: 
var a un piloto inglés.

"Vivir mata"
La 2. 1,00.
Argentina en el siglo par 

do era un país lleno de ilus' 
nes, un joven es enviado poí 
gobierno a Europa en busca 
gente con la que poblar su 
rritorio, dejando a su promi 
da en casa. En su viaje sed 
seducir por una joven que 
condenara a la muerte de[ 
vida y le ingresará en la O 
de la Noche. “
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tve i Antena Canal sur
Í

J!.-

im

por 
ÍOS. 
mo 
es- 

lea,

' 07,30.-RING-RING
09,35.- EMPERATRIZ

(Leónidas está muy extrañada ante la 
presencia de Ismael. Por su parte, Rocío 
decide confiar en Gonzalo). 

10.55. - NOTICIAS
11,00.-PASA LA VIDA

(Magazine)
13,30. -EL MENU DE KARLOS 

ARGUIÑANO
- Vainas con salsa española
- Batido de macedonia

13,55.-NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
14,30. - NOTE’RIASQUE ES PEOR 
15,00.-TELEDIARIO 1

07,00.-LA 2. NOTICIAS 
08,30.-THAT’S ENGLISH
09,00.- LA 2. NOTICIAS
09,10.- LOS DESAYUNOS DE R-1 
10,00.- PREGUNTAS Y RESPUESTAS 
11,00.-TV EDUCATIVA:

LA AVENTURA DEL SABER 
'Mirada abierta'

12,30. - HABITACION PARA DOS 
'Una noche de recuerdos' 
(Jil 1 recuerda a su madre que la noche 
del sábado es el aniversario de la muerte 
de su padre, por lo que han de pasar la 
noche recordando su vida con él). 

13,00.- PINNIC
15,00.-CIFRAS Y LETRAS JUNIOR

06,15.-RODILLO DE 
PROGRAMACION

06,45.- TELE-N
07,15.-TRAS 3 TRIS
09,30.-AMADA BEATRIZ (Serie) 
10,30. - SANTA BARBARA (Serie) 
11,15. - MATINAL DE CINE 

'El cerebro"
1: David Niven, Jean Paul Belmondo. 
Un.ladrón profesional, muy inteliente, 
apodado "el cerebro", anda planeando si 
próximo robo.

13,00.- BONANZA (Serje) 
14,00.--’SALVADOS POR LA 

CAMPANA (Serie)
14,30. - COSAS DE CASA (Serie) 
15,00.- NOTICIAS

06,20.-AVANCE DE 
PROGRAMACION

06,35.-ENTRE HOY Y MAÑANA 
07,00.-TELE VI QUE TE VI 
09,15.- INES DUARTE SECRETARIA
10,10. -LA TRAIDORA
11,10. -CINE CORAZON 

«Escrúpulos» (1/a parte)
D: Alan J. Levi
1: Lindsay Wagner, Barry Bostwick 
Billy Wintrop es una joven millonaria tras 
haber heredado la fortuna de su esposo y 
regenta un próspero negocio de moda, 
juego y exposiciones llamado 
«Escrúpulos»

13,00.- ¿DE QUE PARTE ESTAS?
14,30.-LAS NOTICIAS

os,05.- REDACCION. NOTICIAS 
08,10.-ABC WORLD NEWS 
08,35.- DIBUJOS ANIMADOS:

Garfield
09,00.- REDACCION. NOTICIAS
09;05.- BUENOS DIAS, BUENOS

CLIPS
09,52.-REDACCION. NOTICIAS
10,00.-CINE:

«La fuerza de uno»
12,03.-CINE:

«Perdidas en Navidad»
13,30.- REDACCION. NOTICIAS
13,35.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- TELESERIE: Entrenador
14,30.- MAS DEPORTE

08,00.-LA BANDA DEL SUR
09.00.- CAFE DE REDACCION
09,30.- GUIA LABORAL
09,40.- AMANDA SABATER
10,40. - CINE MATINAL:
'Villa alegre’
I: Pepe Mairena, María Piazzai.
Pepe es un camionero que, en uno de sus 
innumerables viajes por la geografía 
española, descubre Villa Alegre.
12,25. - NOTICIAS
12,35. - EL CHAVO
14,00.- EL DIARIO ANDALUCIA
14,30. - EL OIARtO-1
14,55. - EL TIEMPO
15,05.- ROMPECABEZOTAS
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15,30. - EL DESPRECIO 
(Telenovela)

16,30. -CORAZON SALVAJE 
(Telenovela)

17,25. -MARIELENA 
(Telenovela)

18,10. -SIN FRONTERAS
19.00.-NOTICIAS 
19,05.-JUGUEMOS AL TRIVIAL
19,35. -¿COMO LO VEIS? 
20,05.-V

"La sanción'
Un alienígena llamado Klaus entra a 
formar parte del arsenal de los Visitantes. 
El se encargará de preparar a las 
Juventudes Visitantes en una violenta y 
nueva modalidad de las artes marciales.

■ 21,00.-TELEDIARIO 2

15,30.-GRANDES DOCUMENTALES 
16,30.-NORTE-SUR
17,00.-LA PELICULA DE LA TARDE 

<Todo en un suspiro (1991 - 89’09") 
D; Michael Miller

1: John Ritter, Nancy Morgan, K. Kilner 
Están destinados a conocerse y a 
amarse. Billy, divorciado, es guionista de 
televisión y se encuentra solo, por lo que 
se refugia en su tracbajo. Adrianne, 
casada y reportera de televisión, ha 
quedado embarazada y su marido quiere 
obligarla a abortar.

18,45.-BARRIO SESAMO
19,15. -HERMANAS " 
20,00.-LA 2. NOTICIAS
20,20. - INFORMATIVO TERRITORIAL

15,35.-TELECINE 
'Atracción misteriosa'
I: Richard Grieco, Maryam D'Abo. 
Tom, un joven bailarín, ha sido 
sometido a una operación cerebral para 
intentar curarle una enfermedad.

17,30. -CONTRAGOLPE
18,15. - EL COCHE FANTASTICO
19,15. - LOS SIMPSON
19.45. -LOS MEJORES AÑOS

20.15. -A TODA PAGINA 
21,00.-NOTICIAS
21,30. -GALA ENTREGA DE LOSTP 

DE ORO

15,00.-VEREDICTO
15,30. -CINE DE TARDE 

<Condición sin límite»
D: Nigel Dick
1: Lisa Eilbacher, Steve Railsback 
Al regreso de una expedición por la selva 
mexicana, es asesinado el jefe de la 
misma. Desde ese momento, su viuda es 
seguida y asaltada por desconocidos.

17,30. -PATRULLA X
17,55. -POWER RANGERS
18,20.-TARZAN
18.45. -BENNY HlLL ’
19.10. - LA RULETA DE LA FORTUNA 
19.40.-SU MEDIA NARANJA
20.30. - LAS NOTICIAS

15,00.-CINE:
<Mi padre, mi héroe»

16,40. -CINE:
<Un hombre bajo sospecha»

18,12. -CINE:
<Freddie, agente 07»

19.35. - DIBUJOS ANIMADOS: 
Animaniacs

20.00. -AVANCE. REDACCION
20.05. - LOS 40 PRINCIPALES
20.30. - TELESERIE: Al senador, ni 

caso
21.00. - TELESERIE: Padres forzosos 
21.28. - PRIMER PLANO
21,30. - REDACCION. NOTICIAS
21,56. - INFORMACION DEPORTIVA

15,35.- CINE DE TARDE: 
"Los tres mosqueteros"
1: Oliver Reed, Raquel Welch.
Basada en la famosa novela de Alejandro 
Dumas, esta nueva versión de "Los Tres 
Mosqueteros" está tratada con el particular 
sentido del humorde Richard Lester. 
Concebida al principio para Los Beatles, al 
separarse este grupo se organizó una 
superproducción en la que todos los papeles 
estuviesen interpretados por una gran figura 
internacional.
17,40.- LA BANDA DEL SUR
18,40.- NOTICIAS .
18,45.-TAL COMO SOMOS
20,30.- EL DIARIO-2
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21,27.- EL TIEMPO
21,30.-NADIE ES PERFECTO
23,30.- VILLARRIBA Y VILLABAJO 

"La estatua"
1: Juanjo Puigcorbé, Ana Duato, Alfonso 
Lussón.
Segundo, Blas y Vicente,descubren en el 
sótano de la casa Ulloa una misteriosa 
estatua emparedada. Se trata de una 
valiosa talla medieval, vivo retrato de 
Pepe Ulloa.

00,30.- EN PRIMERA
01,00.-TELEDIARIO 3
01,30.- FUTBOL. SUPERCOPA

Partido de ida
Arsenal-Mitán
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03,00.- EUROCOPSIV
04,00.-TELEDIARIO 4
04.30.- DESPEDIDA Y CIERRE

20,30.- PIRENA 95
20.35.- EN LACOSTA
21,00.-LINGO
21,30.-LO QUE EL TIEMPO SE 

LLEVO
22,00.-CINE DE BARRIO- 

«El ascensor» (1983- 95')
1: Huub Stapel, Willeke Van Ammelrroy. 
Cuatro personas quedan atrapadas en el 
interior del ascensor de un gran edificio y 
están a punto de morir por asfixia. 

23,35.- EL LECTOR
00,35.-ASI SE HIZO...
01,00.-CINE CLUB. CICLO 

HISPANOAMERICANO ‘ 
«Vivir mata» (1990- 100’00")
El film está dividido en dos partes. La 
primera tiene lugar en Argentina en 1888. 
La segunda, en el mismo país, pero 100 
años después.

02,45.- DESPEDIDA Y CIERRE

00,00.- EN BUENAS MANOS 
01,30.- NOTICIAS
02,00.- CINE DE MADRUGADA 

"Futuro imperfecto"
1: Angel Alcázar, Nina Ferrer.
Ana, una joven madrileña termina sus 
estudios de pedagogía y se enfrenta, al 
igual que sus compañeros a un futuro 
incierto.

04,00.-TELEVENTA
05,30.-CINE DE MADRUGADA 

"Camino solitario"
1: Candice Coster, Robert Foster. 
Alfredo Pereira, el detective de la 
Continental, recibe el encargo del señor 
Raden para encontrar a Adriana, 
hermana de su esposa Eva.
06,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

21,00.-TELECUPON
21,10.- KARAOKE
21,30,-CINE

< Pájaros de fuego»
1: Nicolas Cage, Tommy Lee Jones 
La administración norteamericana está 
decidida a acabar con los carteles 
colombianos de la droga.

23,15.- ESTE PAIS NECESITA UN - 
REPASO
' 00.25.- ENTRE HOY Y MAÑANA 

00,55-CINE
<¿Soy o no soy?»
D: Mel Brooks
Una compañía de actores polacos se ve 
envuelta en un sin fin de líos cuando las 
tropas nazis invaden el país. Y sobre todo 
cuando se involucran para salvar a un 
piloto inglés.

02,40.- NOVEDADES INCREIBLES 
03,05.- POBRE DIVORCIADO

22,00.- ESTRENO CANAL+: 
«Halfaouine»
1: Selim Boughedir, Mustafá Adouani. 
Noura vive en Halfaouine, el barrio 
popular de Túnez, y acaba de cumplir 12 
años. Una de las cosas que más le 
preocupan es descubrir cómo son de 
verdad las mujeres en una sociedad que 
las obliga a ir tapadas hasta los ojos.

23,37.-PIEZA EXTDRA:EL 
CACHETE. Corto de cine 

23,42.-CINE:
«Fortaleza infernal»

01,10.-CINE:
«Grushko»

03,09.- FUTBOL:
LIGA ITALIANA

04,49.-CINE:
«¿Matamos a la animadora?» 

06,24.-CINE:
«Pasión por el triunfo»

21,30.- CINE: 
'Carros de fuego'
D: Hugh Hudson
1: Ben Cress, Ian Charlestón, Ian Holm. 
Durante las Olimpiadas de 1924, celebradas 
en París, dos británicos bien dispares se 
esfuerzan en conseguir los máximos 
galardones. Uno de los corredores, Harold 
Abrahams, busca el éxito para incrmentar el 
prestigio de la Universidad de Cambridge. El 
otro corredor, Eric Liddell, hijo de un 
misionero, busca en su triunfo una exaltación 
de la confianza en Dios.
23,50.- ESPACIO POR DETERMINAR 
00,50.- EL DIARIO-3
01,10.-GUIA LABORAL 
01,20.-CHICO LISTO II 
02,30.- DESPEDIDA Y CIERRE
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La CODA 
denuncia el Plan 
Hidrológico por 
la falta de datos 
sobre embalses

La Coordinadora de Orga
nizaciones de Defensa Am
biental, federación que agru
pa a 180 organizaciones 
ecologistas españolas, ha re
mitido un escrito al ministro 
de Obras Públicas, José 
Borrell, rechazando el Plan 
Hidrológico de la Cuenca del 
Guadiana, recientemente pre
sentado. Entre los motivos que 
han empujado a la CODA a 
rechazar dicho documento está 
el enfoque de oferta imperante, 
en su mayoría embalses, cuya 
realización en la mayoría de 
los casos apenas se justifica en 
el documento, y en algunos de 
ellos no se justifica de ningu
na manera. Una parte de estos 
embalses generaría un fuerte 
impacto medioambiental. En 
Ciudad Real se encuentran tres 
de los embalses que enumera 
la coordinadora: El Cañal, en 
el río Bullaque; Piedralá, en 
el río Piedralá y Abenójar, en 
el río Tirteafuera.

Plaza del Pilar
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A falta de lluvias, regulares son nieblas

*A1 parecer, no debían

aparcamientos para las bici 
cletas.

aparcar muchos cid istas en el 
situado al lado de la entrada 
al parking de la Plaza Mayor, 
porque ha desaparecido como 
por arte de magia.

*Debe ser que sólo aparcar 
las que circulan por el carril- 
bici.

*E1 Ayuntamiento de Ciu-r 
dad Real no se aclara con laL 
ubicación de los^

’'S
.-

1’ ■

La niebla ha vuelto a Ciudad Real, como muestra la imagen captada por 
la cámara de Flueda. Valga esta fotografía para recordar que con este clima 
conviene extremar las precauciones. Las distancias se confunden, las refe
rencias se diluyen, todo se percibe en un "es y no es" y el corazón se vuelve 
melancólico, porque no todos los peligros están en la carretpra.

Tazos:

*Para reparar su pérdida, 
ha sido instalado un nuevo mo
delo en la Plaza de Cervantes, 
donde tampoco hemos visto 
hasta ahora ninguna bici 
aparcada.

*Cambiando de tercio, dos 
de los productos más impor 
tantes para la economía de 
nuestra tierra son noticia es
tos días: el aceite y el vino.
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Villafranca: el 
alcalde recurrirá 
la sanción del 
MOPTMA

Domin VILLAREJO

El alcalde de Vi llafranca de 
los Caballeros anunció la in
tención de este Ayuntamien
to de recurrir la sanción im
puesta por el MOPTMA, por 
la captación de agua del río 
Gigüela, que supera las 
800.000 pesetas. Francisco 
García, que ha conocido la 
imposición de la multa gracias 
a los medios de comunicación, 
ha puesto de manifiesto su mo
lestia por este hecho que cali
ficó de "ilógico" y anunció su- 
intención de recurrirlo, una vez 
que se reciba la notificación 
correspondiente. Francisco 
García se mostró "indignado 
por los medios utilizados por 
el Ministerio para dar a cono
cer la sanción y por la falta de 
respuesta a los dos recursos 
presentados por el Ayunta
miento que alegó indefensión 
frente a la decisión de trasva
sar agua, a las Tablas de 
Daimiel sin considerar las ale
gaciones o necesidades de 
otros afectados por la sequía.-

Las encuestan pronostican la derrota socialista

PP: la credibilidad de Bono es la
más baja de los últimos 12 años

El secretario general del 
Grupo Parlamentario Popular, 
Angel Fernández, ha asegura
do que "la credibilidad del pre
sidente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, es en estos momen
tos la más baja de los últimos 
doce años". En un comunica
do de prensa, Fernández aña
de que "la mayoría de los ciu
dadanos de nuestra región ven 
al señor Bono como un socia
lista muy disciplinado con el 
PSOE, lo que ha traído consi
go muchos perjuicios para la 
región al prevalecer en su po
lítica los intereses de su parti
do a los de la región".

Según el secretario del gru
po del PP en las Cortes, todas 
las encuestas que se conocen 
indican que el PSOE y José ARCHIVOJosé Bono.

Bono van a tener en Castilla- 
La Mancha los peores resul
tados de los últimos años y "él 
es consciente de ello".

En opinión de Fernández, 
Bono sabe que el Partido Po- • 
pular "no solamente gana en 
las encuestas, sino también en 
las urnas, por lo que todavía 
les duele los casi 100.000 votos 
que el PP aventajó al PSOE en 
la región en las últimas elec
ciones europeas". Según el di
rigente del PP, el presidente 
castellano-manchego "no sólo 
está preocupado por la inmi
nente pérdida del Gobierno re
gional, sino que tiene que tran- 
quilizar a centenares de per
sonas que ha colocado a dedo 
y que ven peligrar el trato de 
favor del que disfrutan.

*Tras el desaguisado mon 
tado por Regina Revilla ei 
torno a la subida de precio de 
aceite, que ha puesto "pata' 
arriba" los comercios de ali 
mentación, todos se apresu 
ran ahora a pedir calma.

*La Junta de Andalucía 
principal productor, señal: 
que hay aceite suficiente par 
que no haya desmesura en e 

•precio, y algunos experto; 
señalan que la campaña di 
aceite de oliva finalizará coi 
60.000 toneladas de exceden 
tes.

*0 sea, que aceite para gui 
sar no nos va a faltar. C(

*En cuanto al vino, sigU' 
la lucha y los apoyos para qu 
no nos metan el gol en la OCW 
por lo pronto, ayer ya presen 
taron 74 alegaciones al docn 
mentó del italiano Fantuzzi 
A ver si hay suerte. Pa

*E1 consejero de Industria 
Alejandro Alonso, entregar 
hoy los premios del conew 
so de diseño aplicado ai 
artesanía, entre cuyos gana 
dores se encuentran dos pai 
sanos suyos, los valdepeñerc 
Manuel Velasco y Migut 
Jiménez.
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